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CONSULTATIONS POUR LA FORMATION DU NOUVEAU GOUVERNEMENT

COUPE DE LA CONFÉDÉRATION
(1/2 FINALE - RETOUR) 

JSK-COTON SPORT

Les "Canaris"
à un pas de la

finale

ENTREPRISES ALGÉRIENNES ET PANDÉMIE 
Une perte moyenne 

de 50% du chiffre
d’affaires en 2020 

(enquête CREAD) 
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TÉLÉTRAVAIL EN ALGÉRIE
Plus  de 70 % des
salariés estiment

l’expérience "positive"
(enquête)
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Le Président Tebboune reçoit le SG
du parti du FLN et une délégation des

représentants des indépendants
Le Président de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune a reçu hier, le Secrétaire général du
parti du Front de libération nationale (FLN),
Abou El Fadhl Baadji et une délégation de
représentants des indépendants conduite par
M. Abdelwahab Aït Menguelet, et ce dans le

cadre des concertations politiques élargies,
en vue de la formation du Gouvernement, a
indiqué la présidence de la République dans
un communiqué. Ont assisté à l'audience, M.
Noureddine Bardad-Daidj, directeur de
cabinet à la Présidence de la République,

Mohamed El Amine Messaid, Secrétaire
général de la Présidence de la République et
Boualem Boualem, conseiller auprès du
président de la République chargé des
affaires juridiques et judiciaires". 
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ALGÉRIE TÉLÉCOM 

Le débit
minimum 

de l'internet
fixe va
passer 

à 10 Mbps

LIBYE 

Berlin 2 loue la volonté de
l'Algérie de partager son

expérience de réconciliation
avec la Libye 

ALGÉRIE-RUSSIE-SÉCURITÉ

Chanegriha réitère à Moscou
"l'engagement infaillible" 

de l'Algérie à faire face aux
défis sécuritaires 
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MÉTÉO

Horaire des prières
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CRÉATION DE L'AGENCE DE
RÉHABILITATION DES ANCIENS SITES

D'ESSAIS NUCLÉAIRES EN ALGÉRIE

Des experts
français se

félicitent 



MÉTÉO 
La canicule affectera
Adrar et d'In Salah  

Une chaleur caniculaire affectera les wilayas
d'Adrar et d'In Salah avec des températures dépas-
sant localement 48 C, a indiqué samedi un bulletin
météorologique spécial (BMS) émis par le Centre na-
tionale des prévisions météorologiques.

Ces deux wilayas sont placées au niveau de vigi-
lance orange, a ajouté la même source, précisant que
la validité de ce BMS s'étend du samedi à 12h00 au di-
manche à 21h00 au moins.

TIZI-OUZOU 
Repêchage du corps
sans vie d'un jeune
noyé 

Le corps d'un jeune homme de 19 ans a été repê-
ché vendredi dans la soirée à la plage Thassalast,
dans la commune de Tigzirt au Nord de Tizi-Ouzou,
rapporte un communiqué de la protection civile.

Les plongeurs de l'unité marine de Tigzirt ap-
puyés par les agents de l'unité de la protection civile
de la même ville qui ont mené les recherches, ont
réussi à repêcher le corps du jeune homme décédé
vers 20H30, et l'ont transféré vers l’EPH de la ville.

Par ailleurs, l'intervention de citoyens (anciens
surveillants de baignades) a permis le sauvetage de
3 personnes en difficulté, en même temps et à la
même plage, est-il indiqué de même source.

Il s'agit de la 3ème victime cette année, dans les
mêmes circonstances, sur le littoral de la ville côtière
de Tigzirt après celles d'un plongeur en apnée et
d'un jeune homme de 21 ans survenues au mois de
mai dernier.

MASCARA 
Un mort et trois
blessés dans 
un accident de 
la circulation près 
de Froha 

Une personne a trouvé la mort et trois autres ont
été blessées dans un accident de la circulation, sur-
venu vendredi sur la route nationale (RN) 06, près de
la commune de Froha, dans la wilaya de Mascara, a-
t-on appris auprès de la direction locale de la Protec-
tion civile.

L'accident s'est produit suite au dérapage et au
renversement d'un véhicule, qui a violemment per-
cuté un arbre, à proximité de la route reliant entre
Douar Sidi Benmoussa et Douar Zouaneb, relevant
de la commune de Froha, a-t-on indiqué.

Une femme, âgée de 29 ans, se trouvant à bord du
véhicule, est morte sur le coup alors les trois autres
passagers, l'époux de la victime et ses deux enfants
ont été grièvement blessés, a-t-on précisé de même
source.
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WILAYA D'ALGER 
Plusieurs infractions
commises par 
des motocyclistes 
du 10 au 16 juin 

La Sûreté de la wilaya d'Alger a enregistré,
durant la période allant du 10 au 16 juin, plu-
sieurs infractions commises par des conduc-
teurs de motocycles, dont 69 délits et 79
infractions routières, a indiqué vendredi un
communiqué de la sûreté de wilaya.

"Dans le cadre de la lutte contre les phéno-
mènes routiers transgressant les règles de
conduite sécurisée (...), le service de wilaya de la
sécurité publique à la sûreté de la wilaya d'Alger
a mené, durant la période allant du 10 au 16 juin
2021, plusieurs interventions liées aux infra-
ctions commises par des motocyclistes.

69 délit et 79 infractions routières, dont 61
pour non port du casque et 18 retraits de permis
de conduire ont été enregistrés", selon la même
source.

Un motocycle a été mis en fourrière et 989
autres ont été soumis aux mécanismes de
contrôle, ajoute le communiqué.

LUTTE CONTRE 
LA DROGUE 
Plus de 25 tonnes 
de résine de cannabis
saisies en quatre 
mois en Algérie 

Plus de 25 tonnes de résine de cannabis ont
été saisies en Algérie durant les quatre premiers
mois de l'année en cours, selon un bilan de l'Of-
fice national de lutte contre la drogue et la toxi-
comanie (ONLDT), qui relève que la quantité
saisie a enregistré une "baisse" par rapport à la
même période de l'année 2020.

"Au total, 25 206,589 kg de résine de cannabis
ont été saisies durant les quatre premiers mois
de l'année 2021, dont 45,50% dans la région
Ouest du pays", a précisé l'Office dans son rap-
port, se référant au bilan des services de lutte
contre les stupéfiants (Gendarmerie nationale,
DGSN et Douanes).

La quantité de résine de cannabis saisie du-
rant cette période de référence a enregistré une
baisse de 8,54% par rapport à la même période
de l'année 2020, en raison surtout du renforce-
ment du dispositif sécuritaire aux niveaux des
frontières, selon la même source.

TIZI-OUZOU 
Décès par noyade
d'un jeune homme 

Un jeune homme a péri noyé dans une marre
d'eau au lieu dit Tamda Oussarghi, dans la com-
mune Agouni Gueghrane au Sud de Tizi-Ouzou,
a indiqué jeudi un communiqué de la protection
civile.

La victime, âgée de 18 ans a été évacuée vers
l'EPSP Ouadhias par les éléments de l'unité de la
protection civile de la même localité.

BATNA 
Secousse tellurique
de magnitude 3.1 

Une secousse tellurique de magnitude 3.1 sur
l'échelle de Richter a eu lieu samedi à 12h45 dans
la wilaya de Batna, a annoncé le Centre de Re-
cherche en Astronomie, Astrophysique et Géo-
physique (CRAAG) dans un communiqué.

L'épicentre de la secousse a été localisé à 07 km
au nord est de chef lieux de la wilaya de Batna au
lieu dit Guigba, précise le communiqué.

AIN DEFLA 
Secousse tellurique
de 3,6 dans la wilaya 

Une secousse tellurique de magnitude 3,6 sur
l'échelle de Richter a eu lieu samedi à 11h23 dans
la wilaya de Ain Defla, a annoncé le Centre de Re-
cherche en Astronomie, Astrophysique et Géo-
physique (CRAAG) dans un communiqué.

L'épicentre de la secousse a été localisé à 07 km
au sud-ouest de Tarik Ben Ziad (wilaya de Ain
Defla), précise le communiqué.

CHLEF 
Secousse tellurique
de 3,1 

Une secousse tellurique de magnitude 3,1 sur
l'échelle de Richter a eu lieu samedi à 12h04 dans
la wilaya de Chlef, a annoncé le Centre de Re-
cherche en Astronomie, Astrophysique et Géo-
physique (CRAAG) dans un communiqué.

L'épicentre de la secousse a été localisé à 05 km
au sud-ouest de Beni Houa (wilaya de Chlef ), pré-
cise le communiqué.
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"Le président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, engagera à
partir de samedi 26 juin 2021, en prévi-
sion de la formation du nouveau Gou-
vernement, des consultations politiques
avec les dirigeants des partis politiques
et les représentants des indépendants
vainqueurs aux élections à la députation
de l’Assemblée populaire nationale
(APN), selon l’ordre des résultats défi-
nitifs annoncés par le Conseil consti-
tutionnel", précise le communiqué. 

FORMATION DU NOUVEAU  GOUVERNEMENT
Le Président Tebboune engage

des consultations politiques

Des spécialistes en agri-
culture ont affirmé, jeudi à
Guelma, que l’Algérie est ca-
pable d’assurer aux citoyens
de la pomme de terre fraîche
tout au long de l'année en re-
courant à un cycle de culture
agricole alternant céréales et
pomme de terre.

La feuille de route du mi-
nistère de l’Agriculture et du
Développement rural vise à
porter la production nationale
annuelle de ce tubercule à 65
millions de quintaux d’ici
2024, contre 50 millions de
quintaux actuellement, a in-
diqué Rabah Filali, directeur
central au ministère, au cours
d’une rencontre régionale te-
nue au siège de la Chambre
locale d’agriculture consacrée
au développement de la cul-
ture de la pomme de terre
hors saison, regroupant des
représentants de 10 wilayas
dans l’Est du pays.

La concrétisation de ce
programme, a-t-il dit, repose
sur l’exploitation idoine des
terres agricoles proches des
sources d’eau en produisant
par alternance les céréales et
la pomme de terre sur les

mêmes parcelles. "Toutes les
conditions existent pour met-
tre en œuvre cette technique
pour le développement de la
production nationale de la
pomme de terre", a-t-il af-
firmé.

L’exploitation de la période
creuse qui s’étale entre la fin
de la campagne de moisson-
battage et celle des labours-
semailles pour cultiver de la
pomme de terre hors saison,
permettra aux Algériens
d’avoir à leur disposition de
la pomme de terre fraîche
tout au long de l’année, a sou-

tenu, de son côté, le président
du Conseil national interpro-
fessionnel de la filière pomme
de terre, Ahcène Kedmani.

"L’alternance de ces deux
cultures est importante pour
améliorer la fertilité du sol
et réduire le recours aux fer-
tilisants, tout en améliorant
le rendement à l’hectare des
deux produits", a relevé M.
Kedmani, avant d'ajouter que
le système d'alternance per-
mettra l’augmentation de la
production du pays en
pomme de terre hors saison
destinée à la consommation

ou pour servir de semences.
Dans le programme de dé-

veloppement de la pomme de
terre, l’accent est également
mis sur l’augmentation du
pourcentage d’utilisation des
semences locales qui consti-
tue un facteur important à
même de garantir la régula-
rité de la production avec un
prix à la portée du consom-
mateur du fait que les se-
mences représentent 40 %
du coût de revient à l’hectare,
a affirmé M. Kedmani consi-
dérant que dans les condi-
tions actuelles, le prix du ki-
logramme de ce tubercule
"ne peut baisser au-dessous
de 35 voire 40 D A". Les pro-
ducteurs de la pomme de
terre venus de plusieurs wi-
layas dans l’Est du pays ont
soulevé, durant cette rencon-
tre, les facteurs entravant le
développement de la filière,
dont l’insuffisance des res-
sources hydriques, la mau-
vaise organisation s'agissant
de l'utilisation des eaux sou-
terraines pour l’irrigation
agricole, l’insuffisance des
structures de stockage et la
faible mécanisation.

AGRICULTURE
L’Algérie capable de fournir de la pomme de terre
fraîche tout au long de l'année (spécialistes)

Le Centre de recherche en économie
appliquée pour le développement
(CREAD) et l’Ecole nationale d’adminis-
tration (ENA) ont signé jeudi à Alger une
convention de coopération pour le mon-
tage de projets de recherches scientifiques
communes. A l’occasion d’une journée
d’étude organisée par le CREAD au sein
de l’ENA, sur l’impact socio-économique

de la pandémie de la Covid-19 en Algérie,
le directeur général de l’ENA, Abdelmalik
Mezhouda, et le directeur général du
CREAD, Moundir Lassassi, ont signé une
convention de coopération pour mener
des recherches scientifiques communes
via des équipes mixtes.

Il s’agit également, pour les deux ins-
titutions de travailler sur des questions

d’intérêt commun. A noter que cette jour-
née d’étude a permis de présenter les ré-
sultats de neuf travaux de recherche ef-
fectués autour de trois axes: l’impact de
la pandémie sur les citoyens, l’impact de
la pandémie et l’adaptation des secteurs
économiques ainsi que les prévisions et
les tendances de la propagation de la Co-
vid-19.

ECONOMIE-RECHERCHE 
CREAD-ENA : signature d’une convention pour
la réalisation d’études scientifiques communes

Le président de la République, Abdelmadjid Tebboune, engagera, à partir de samedi, des
consultations politiques avec les dirigeants des partis politiques et les représentants des

indépendants vainqueurs aux législatives du 12 juin 2021, selon l’ordre des résultats
définitifs annoncés par le Conseil constitutionnel, et ce en prévision de la formation du

nouveau Gouvernement, a indiqué jeudi un communiqué de la Présidence de la
République.

EDUCATION
Baccalauréat 2021 :
Fin des épreuves
dans une ambiance
d'optimisme

Les examens du Baccalauréat pour la ses-
sion juin 2021 ont pris fin jeudi dans une am-
biance   d'optimisme parmi les candidats,
confortés par des sujets "abordables" et "puisés
des cours dispensés dans le programme sco-
laire" dans toutes les matières.

Durant le cinquième et dernier jour de cet
examen national, auquel ont pris part plus
de 731.000 élèves, les candidats des filières
scientifiques et mathématiques ont passé, la
matinée, l'épreuve des sciences physiques
dont les sujets ont été jugés "acceptable" par
les candidats qui s'accordent à relever que
"même si les sujets étaient axés sur les cours
du programme scolaire, ils étaient trop longs,
ils exigeaient beaucoup de concentration".

Affichant son optimisme, Djida, 17 ans, qui
précise avoir choisi le premier sujet, estime
que les questions des sciences physiques
étaient abordables pour tout le monde. De
son côté, le candidat Rayan du Lycée Mohamed
Boudiaf à El Madania s'est dit optimiste quant
à la réussite et à la poursuite des études su-
périeures en sciences et mathématiques ou
mathématiques et technologie. S'agissant de
la filière des langues étrangères, ce rtains
candidats du Lycée "Ali Boumendjel" aux
Sources ont exprimé leur satisfaction quant
à la "facilité" des sujets.

Des parents d'élèves pour une révision du
calendrier du Baccalauréat

Plusieurs parents rencontrés au centre
d'examen du lycée Mohamed Boudiaf se sont
plaints de l'éloignement des centres d'examen
des lieux de résidence des candidats, à l'instar
d'un résidant à Telemly qui a affirmé que
"l'orientation vers les aux centres d'examen
n'était pas étudié", soulignant que sa fille sco-
larisée au lycée Ali Zaamoum (Telemly) se
retrouve au centre d'examen du lycée Moha-
med Boudiaf d'El Madania, ce qui l'oblige à
l'accompagner à 7h du matin quotidienne-
ment. Par ailleurs, les parents d'élèves ont
exprimé également leur mécontentement
quant à la pression qu'ils traversent tout au
long des examens du baccalauréat en raison
de l'intensité des examens par jour, suggérant
"la révision du calendrier des épreuves du
baccalauréat et la consécration d'une journée
d'examen pour chaque filière concernant sa
matière essentielle, à l'instar des sciences na-
turelles, des mathématiques ou de physique".

La session de juin 2021 a été émaillée de
cas de triches, ce qui a amené les chefs de
centres d'examens à prendre des mesures
supplémentaires pour pallier à toute tentative.
Durant les deu x derniers jours, les centres
d'examens au niveau national ont vécu une
véritable "situation d'urgence" avec l'insistance
des chefs de centres sur l'impératif de ren-
forcer la surveillance dans les salles d'examen
et la mobilisation des surveillants pour ac-
compagner les candidats aux sanitaires.

Le ministère de la Justice avait annoncé,
mercredi dans un communiqué, des pour-
suites judiciaires à l'encontre de 62 individus,
dont 26 ont été placés en détention et 7 autres
sous contrôle judiciaire. "Des peines d'em-
prisonnement ferme de 6 mois à 3 ans assorties
d'une amende de 500.000 Da ont été pro-
noncées à l'encontre de 28 d'entre eux", ajoute
la même source.

"Ces cas de fraude ont été traités par les ju-
ridictions compétentes des Cours de Laghouat,
M'Sila, Guelma, Djelfa, Sétif, Mila, Tébessa,
Ghardaïa, Tipasa, Tissemsilt, Blida, Bouira,
Chlef, Mascara et Mostaganem", a encore pré-
cisé la même source. Les faits attribués aux
mis en cause, concernent "le délit de diffusion
de sujets d'examens et de corrigés types du
BAC par le biais de moyens de communication
à distance". 

APS

Le Président charge M. Djerad de gérer
les affaires courantes du Gouvernement

Le président de la Répu-
blique, Abdelmadjid Teb-
boune a chargé, jeudi, M. Ab-
delaziz Djerad de gérer les af-
faires courantes dans l'attente
de la désignation d'un nou-
veau gouvernement. Recevant
la démission de M. Djerad, le
Président Tebboune a déclaré
"J'accepte la démission, mais
continuez à gérer les affaires

courantes jusqu'à la désigna-
tion d'un nouveau gouverne-
ment", ajoutant "je vous re-
mercie des efforts que vous
avez consentis dans une
conjoncture difficile. Je sais
que le gouvernement a fait
face à des situations difficiles,
la première étant la pandémie
du coronavirus". "Vous remer-
ciant personnellement des ef-

forts déployés, veuillez trans-
mettre mes salutations à tous
les membres du Gouverne-
ment", a-t-il ajouté. Le Pre-
mier ministre, Abdelaziz Dje-
rad a présenté la démission
de son gouvernement au pré-
sident de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, suite
à la proclamation des résultats
définitifs des élections légis-

latives du 12 juin 2021 par le
Conseil constitutionnel,
conformément aux disposi-
tions de la Constitution. L'ar-
ticle 113 de la Constitution sti-
pule que "Le Premier minis-
tre, ou l e Chef du gouverne-
ment, selon le cas, peut pré-
senter au Président de la Ré-
publique la démission de son
Gouvernement". 
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M. Benabderrahmane prend part au
Dialogue des Gouverneurs de la BAD

Dans le cadre de la poursuite
des travaux des Assemblées
Annuelles du Groupe de la
Banque Africaine de Dévelop-
pement et au titre de la
deuxième session du Conseil
des Gouverneurs, M. Benab-
derrahmane, ministre des Fi-
nances et Gouverneur pour
l’Algérie auprès de cette insti-
tution a pris part au Dialogue
des Gouverneurs consacré cette
année à la problématique de
la "croissance inclusive, dette
et gouvernance économique",
a précisé la même source. Le
Dialogue des Gouverneurs est
un événement "clé" des Assem-
blées annuelles du Groupe de
la Banque, explique le com-
muniqué, ajoutant qu'il consti-
tue une plateforme d’échange
entre les Gouverneurs et le Pré-
sident et la haute Direction de
la Banque sur des questions
d’importance stratégiq ue pour
le continent et pour l’institu-
tion. Il offre également aux
Gouverneurs une occasion de
partager leurs réflexions et
leurs points de vue sur "les
défis et les opportunités les
plus cruciaux pour la Banque
et pour le continent dans le
domaine du développement
socioéconomique".

Le choix de la thématique
de cette année, selon le minis-
tère, se justifie par le contexte
sanitaire mondial et ses réper-
cussions socioéconomiques et
ce, dans la perspective de pou-
voir apporter des éléments de
réponse quant au rôle que doit
jouer la Banque dans la pro-
motion de la stabilité financière
et de l’accès durable au finan-
cement dans le contexte post-

COVID, aux priorités en ma-
tière de politiques et de ré-
formes de nature à assurer une
utilisation efficace des res-
sources publiques et à favoriser
une meilleure reconstruction
dans l’ère de l’après-COVID,
ainsi qu'aux mesures pouvant
être prises pour s’assurer
qu’une reprise de la croissance
économique entraîne la créa-
tion d’emplois et des possibi-
lités d’améliorer le niveau de
vie des populations africaines
les plus vulnérables.

A cette occasion, M. Benab-
derrahmane est intervenu pour
relever "la pertinence" de la
thématique choisie pour cette
rencontre qui souligne, selon
le communiqué, "la forte in-
terdépendance" du triptyque:
croissance inclusive et durable,
maîtrise de la dette et gouver-
nance économique saine. A ce
titre, il a focalisé son interven-
tion sur le rôle que "la Banque
peut et doit jouer pour que ce
triptyque serve au mieux les

aspirations de développement
du continent africain, notam-
ment dans le contexte post-
COVID".

L’impact socio-économique
de la crise de la COVID-19, a-t-
il souligné, sur les pays afri-
cains, ainsi que l’accélération
de la dégradation de la situation
de la dette dans beaucoup d’en-
tre eux, appelle à davantage
d’actions "fortes et durables"
de la part de la BAD, afin d’aider
les pays du continent à rétablir
la viabilité de leur endettement
et à retrouver une trajectoire
de croissance forte, inclusive,
verte et durable. En matière
de croissance, M. Benabder-
rahmane a invité la Banque à
"intensifier" ses efforts pour
soutenir "plus et encore mieux"
les pays membres régionaux
face à leurs besoins croissants
de développement, en cataly-
sant davantage de ressources
pour le continent, notamment
à travers les co-financements
avec le concours d’autres ins-

titutions de développement,
les fonds fiduciaires, ainsi que
toutes autres sources de finan-
cement additionnel.

Dans cet ordre d’idée, le mi-
nistre a soutenu la réflexion
en cours au niveau de la
Banque sur la création d’un
mécanisme africain de stabi-
lisation financière, à mêm e
d’apporter le soutien aux pays
africains en périodes de crises
et atténuer l’impact de ces
crises potentielles sur les ac-
quis de développement, tel que
vécu au cours de la présente
crise du COVID-19. Au plan de
la gouvernance économique
qui doit tendre vers les meil-
leures pratiques internatio-
nales, M. Benabderrahmane a
exhorté la BAD à renforcer ses
capacités à apporter le soutien
nécessaire dans ce domaine,
en vue de renforcer la soute-
nabilité des stratégies de crois-
sance, attirer les financements
et investissements nécessaires
et garantir leur mise en œuvre
effective, tout en préservant la
viabilité de la dette. Suite à l’in-
tervention des autres Gouver-
neurs, le Président du Groupe
de la Banque Africaine de Dé-
veloppement, Dr Akinwumi A.
Adesina, est intervenu pour
apporter son soutien à la po-
sition affichée par M. Benab-
derrahmane sur la question
de la gouvernance économique
et pour réitérer l’engagement
de son institution à relever les
grands défis stratégiques de
l’Afrique post-COVID-19, et as-
surer au contient une reprise
économique, un accès au fi-
nancement, ainsi qu’une crois-
sance plus vigoureuse. 

Le ministre des Finances, Aïmene Benabderrahmane, a pris part jeudi à la deuxième session
du conseil des gouverneurs de la Banque africaine de développement (BAD), dans laquelle il a
invité cette Banque à intensifier ses efforts pour soutenir plus et encore mieux les pays mem-
bres régionaux face à leurs besoins croissants de développement, a indiqué un communiqué

du ministère.

TÉLÉTRAVAIL
Plus  de 70 % des
salariés estiment
l’expérience du
travail à distance
"positive"
(enquête)

Près de 71,2 % des salariés interrogés
ont estimé l’expérience du travail à dis-
tance devenu nécessaire suite à la pan-
démie du Covid-19 comme "positive", se-
lon une enquête du Centre de recherche
en économie appliquée pour le dévelop-
pement (CREAD).

Les conditions de travail à distance
sont jugées "acceptables jusqu’à un certain
point", grâce à une plus grande flexibilité
relevée par le panel interrogé, a indiqué
le chercheur au sein du CREAD, Riad
Benghebrid, lors d’une journée d’étude
organisée par le Centre sur l’impact so-
cio-économique de la pandémie en Al-
gérie. Toutefois, le chercheur a fait savoir
qu’une part des travailleurs sondés a
pointé "un impact direct du télétravail
sur la vie personnelle et professionnelle
des salariés", plaidant pour une adaptation
des nouvelles pratiques professionnelles.

Lors d’une enquête sur le télétravail
pendant la pandémie en Algérie, des sa-
lariés ont été interrogés sur 18 wilayas
avec une prépondérance des wilayas du
centre du pays. Parmi cet échantillon,
32% ont révélé disposer d’un lieu de
travail à distance. 16 % disent pos séder
les outils nécessaires à l’exercice du té-
létravail dont 90% via un PC portable.

En outre, parmi les aspects d-négatifs
du télétravail, "56% des salariés interrogés
estiment qu’il y a une augmentation des
heures quotidiennes de travail et 41%
soulèvent des difficultés à organiser le
travail et à maintenir leur rendement", a
indiqué M. Benghebrid.

Les apprentis et les professions 
indépendantes, les plus touchés 

par la perte d’emploi

Selon Oualid Merouani, Maitre de re-
cherche au CREAD, les catégories pro-
fessionnelles des apprentis et des pro-
fessions indépendantes ont été les plus
touchées par la perte de leurs emplois à
cause de la pandémie du Covid-19 en Al-
gérie. 20% des apprentis, 14 % d’indé-
pendants, 7% de salariés et 6% employeurs
sondés ont perdu leur emploi depuis le
début de la pandémie, a-t-il fait savoir.

De plus, "les femmes et les jeunes
connaissent plus de risque de perdre
leur emploi", a souligné l’intervenant,
ajoutant que les hommes avaient plus
de risque de voir leurs revenus baisser.
Les femmes avaient plus de chance de
garder un revenu stable mais elles étaient
plus vulnérables à la perte de leur revenu.
Au total, 17% des sondés des deux genres
ont vu leurs revenus diminuer pendant
cette période.

Par secteur, l’hôtellerie-resta uration
et le commerce ont été plus vulnérables
à voir leurs revenus diminuer ou le per-
dre, selon M. Merouani. Concernant la
consommation des ménages, le repré-
sentant du CREAD a fait savoir que 35%
des sondés ont puisé dans leur épargne
avec une légère importance pour les
adultes 45-54 ans en termes de tranche
d’âge et les salariés en terme de catégorie
socio-professionnelle.

En outre, le chercheur a recommandé
"la prise en compte des attentes et préfé-
rences de la population pour toute im-
plémentation de politiques sociales, le
renforcement du système de protection
sociale et le ciblage de la population la
plus vulnérable, notamment les jeunes
et les femmes. 

Le ministre de l’Energie et des mines,
Mohamed Arkab, a examiné, jeudi, les
opportunités de coopération et d’inves-
tissements dans le domaine du dessa-
lement d’eau de mer avec l'ambassadeur
du Japon en Algérie, Akira Kono, a in-
diqué un communiqué du ministère.

Lors de cette rencontre, déroulée au
siège du ministère, les deux parties ont
examiné, d'abord, "l’état des relations
de coopération entre l’Algérie et le Japon

dans les domaines de l’énergie, qualifiées
de "très anciennes et d’excellentes", a
précisé la même source.

A cet effet, elles ont relevé "les im-
portantes opportunités de coopération
et d’investissements existantes dans le
domaine du dessalement d’eau de mer".

Dans ce sillage, M. Arkab, a fait part
du programme de dessalement d’eau
de mer sur le court et moyen terme, et
a "souhaité la participation des compa-

gnies japonaises à ce programme".
Par conséquent, il a été convenu "l’or-

ganisation des rencontres, par visio-
conférence, entre le secteur et les com-
pagnies japonaise", selon le communi-
qué. Pour sa part, M. Kono a exprimé, à
cette occasion, "sa satisfact ion sur la
qualité des relations entre les deux pays
et l’intérêt manifesté par les sociétés ja-
ponaises de renforcer leur présence en
Algérie". 

DESSALEMENT D’EAU DE MER
M. Arkab et l'Ambassadeur japonais examinent 
les opportunités de coopération

UNIVERSITÉ
Moins  de 20 % des étudiants ont suivi les cours 
à distance de façon continue (enquête CREAD)

Moins de 20 % des étudiants
de l’enseignement supérieur
sondés ont suivi les cours pro-
posés à distance de façon conti-
nue, selon une étude du Centre
de recherche en économie ap-
pliquée pour le développement
(CREAD) présentée jeudi à Al-
ger. Malgré des conditions ju-
gées "acceptables" pour les étu-
diants comme pour les ensei-
gnants, des problématiques de
compréhension et de suivi des
cours ont été enregistrés lors
de l’expérience, lancée en 2020,
de l’enseignement à distance

au profit des étudiants natio-
naux, a indiqué le chercheur
au sein du CREAD, Chemsed-
dine Tidjani, à l’occasion d’une
journée d’étude sur l’impact
socio-économique de la pan-
démie de la Covid-19 en Algérie.
"Cette expérience d’enseigne-
ment à distance a constitué une
première pour 60% des ensei-
gnants interrogés", a fait savoir
l’intervenant. Selon lui, "malgré
des difficultés et des différences
de l’environnement de travail,
les conditions sont considérées
comme acceptables pour les

deux catégories professeurs et
étudiants", a-t-il noté. D’autre
part, 42% des étudiants et 47%
des enseignants ont estimé que
l’enseignement à distance exige
un travail plus dense que l’en-
seignement à l’université. Pour
l’enseignement à distance, no-
tamment via la plateforme
"Moodle", 70 % des professeurs
et des étudiants ont eu recours
à un smartphone alors que 15
% d’entre eux ont utilisé des
tablettes. De plus, 93% des étu-
diants ont indiqué avoir eu ac-
cès à internet. Pour 25% des

étudiants interrogés, cette ex-
périence a engendré des diffi-
cultés de suivi des cours, un
manque de motivation et des
difficultés de connexion à in-
ternet. Ainsi, selon M. Tidjani,
une moyenne de 10% des étu-
diants interrogés ont indiqué
que l’enseignement à distance
a été bénéfique. Les ensei-
gnants ont, quand à eux, noté
des difficultés pour la prépa-
ration des cours et le contact
des étudiants dans le cadre de
l’enseignement à distance. 

APS
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BÉCHAR
La nappe du Grand erg occidental, 
à même de sécuriser les besoins 
en eau de Béni-Abbes (Expert)

"Les besoins en eau sans
cesse en augmentation de cette
nouvelle wilaya, située dans le
même espace naturel, ne pour-
ront être satisfaits que par cette
ressource souterraine dont la
réserve théorique est estimée à
plus de trois (3) milliards de M3",
a précisé M.Touhami, lors d'une
rencontre avec l’APS. "A partir
de cette nappe qui s’étend sur
12.000 km2, il est possible de
sécuriser l’alimentation en eau
potable (AEP) des habitants de
cette région et satisfaire les
besoins en eau pour l’irrigation
agricole", a ajouté l'expert. Une
opération possible à travers la
réalisation d’un projet de trans-
fert des eaux de cette nappe vers
plusieurs collectivités de cette
wilaya, située à 240 km au sud de
Bechar et dont les besoins en
eau devraient être à l’horizon
2050 de l’ordre 3.500 m3 par
jour", a expliqué M. Touhami
qui est enseignant-chercheur à
l’Univer sité "Tahri Mohamed" à
Bechar et auteur d’une étude
sur le thème "les ressources en
eau au Sahara algérien sont mal
connues et mal exploitées".

"Actuellement, l’AEP de la
population de cette région aride
est assurée à raison de 2.555
m3/jour, grâce à la source de
Béni-Abbes, soit 1.555 m3/ jour,
le reste provenant de forages et
autres puits réalisés pour les
besoins des habitants et des
autres secteurs d’activités",
signale l’expert, anciennement
cadre-responsable local de
l’Agence nationale des res-
sources hydrauliques (ANRH).

Une étude hydrogéologique
globale de Ben Abbes s'impose 

De l'avis de M. Touhami,
l’exploitation de la nappe du

grand Erg Occidental, ainsi
que celles de l’Ougarta et de la
Hamada du Guir, qui ont des
débits de 5 à 30 litres/seconde,
peuvent être "un plus" et "une
solution" pour la sécurisation
totale dans les prochaines
décennies des besoins en eau
de la région. Plaidant pour le
lancement d’une étude hydro-
géologique globale pour
approfondir les connaissances
et données en matière de
potentialités de la région de
Béni-Abbes, l'expert souhaite
une gestion économique des
chapelets des sources d’eau de
la région, qui s’étendent de la
commune d’Igli à celle de

Kerzaz, soit sur plus de 167 km,
et qui ont un débit de 20.000
m3/jour.

Il prône aussi la réalisatio n
d’une station de traitement et
d’épuration des eaux usées
(STEP) de la wilaya, dont les
rejets en ce type d’eau sont de
l’ordre de sept (7) millions de
m3/an et dont "les eaux traitées
et épurées peuvent être réutili-
sées à des fins d’irrigation
agricoles ou pour toutes activi-
tés industrielles, appelées à
voir le jour dans cette région à
potentialités minières avé-
rées". M.Touhami estime tout
aussi "nécessaire la mobilisa-
tion des ressources hydriques
superficielles, à travers l’en-
couragement du Haut com-
missariat à l’agriculture saha-
rienne ainsi que les secteurs
des ressources en eau et des
services agricoles à investir à
l’avenir dans la réalisation de
digues et autres retenues colli-
naires sur le lit de l’Oued-
Saoura long de 250 km et qui
traverse la région après les
crues annuelles des Oueds
Guir et Zousfana. 

FILIÈRE TOMATE INDUS-
TRIELLE À CHLEF
Baisse  prévue 
du rendement 
à l'hectare à 700
quintaux

Le Conseil professionnel de la filière
tomate industrielle à Chlef prévoit une
baisse de rendement à l'hectare de ce pro-
duit passant de 850 quintaux lors de la
saison dernière à 700 quintaux pour la
saison actuelle.

Dans une déclaration à l'APS, le Prési-
dent du Conseil professionnel, Mohamed
Benyamina, a indiqué que ses services
prévoient une baisse du rendement à l'hec-
tare des parcelles cultivées en tomate in-
dustrielle à travers le territoire de la wilaya
de Chlef, au titre de la saison agricole ac-
tuelle, à 700 quintaux contre 850 quin-
taux/hectare l'année dernière. Cette baisse
est due aux "changements climatiques
qu'a connus la wilaya à l'instar des autres
wilayas du pays et à l'apparition de certaines
maladies", a-t-il précisé , appelant les agri-
culteurs à traiter rapidement leurs cultures
d'autant que la campagne de récolte dé-
butera en juillet prochain.

Concernant l'extension des superficies
cultivées, le même responsable a fait savoir
que la superficie globale actuelle et dont
les propriétaires possèdent des contrats
avec des usines de transformation, s'élève
à plus de 2.000 hec tares, réparties sur
plusieurs régions, notamment Ouled Ab-
delkader, El Karimia et Ouled Fares. Quant
aux capacités de transformation spécifiques
à cette filière, M. Benyamina a souligné
qu'outre les unités spéciales de transfor-
mation au niveau de la wilaya de Chlef,
des conventions et des contrats ont été
conclus avec une troisième usine à "Sidi
Khatab" (Relizane), d'une capacité d'accueil
de 3.500 tonnes/24h, ajoutant que cette
nouvelle unité de transformation permettra
de mettre un terme à la stagnation du pro-
duit et aux pertes subies par les agriculteurs
en raison des longues files d'attente. 

La nappe du Grand Erg Occidental est l’une des plus importantes ressources hydriques souter-
raines pouvant sécuriser les besoins croissants en eau potable de la wilaya de Béni Abbes,

selon un expert en eau, Dr  Merzougui Touhami.

Le tribunal correctionnel de Merouana (wilaya
de Batna) a ordonné jeudi de placer une personne
(S. A.) en détention provisoire pour avoir ''diffusé
le sujet de l’épreuve d’anglais du baccalauréat
session juin 2021 sur les réseaux sociaux", a-t-
on indiqué dans un communiqué du procureur
de la République près le tribunal de Merouana.
Après comparution immédiate devant le président
du tribunal correctionnel et l’interrogatoire de
l’inculpé au sujet de son identité, l’affaire a été
différée au 1er juillet à la demande de la défense
du mis en cause au motif de préparer sa défense,

a-t-on précisé. Le même document a ajouté
qu’après le repérage sur le compte de l’accusé S.
A. sur les réseaux sociaux de la diffusion du sujet
de l’épreuve d’anglais du baccalauréat session
juin 2021, une enquête préliminaire a été ouverte
par les services de la brigade de la gendarmerie
nationale de la commune d’Ouled Sellam sur la
base d’une instruction du parquet, datée du 23
juin courant, portant ouverture d’une enquête
approfondie sur les faits et sur l’audition du sus-
pect habitant dans cette même collectivté avant
sa comparution immédiate dès la fin de l’enquête.

Selon la même source, l’accusé a été présenté le
24 juin devant le Parquet du tribunal de Merouana
et après son interrogatoire sur les faits qui lui
sont reprochés, il a été déféré devant le tribunal
correctionnel en vertu de la procédure de com-
parution immédiate pour "publication durant
l’examen du sujet des épreuves finales de l’en-
seignement secondaire par un moyen de com-
munication à distance" qui constitue un acte
puni par les articles 253 bis 6 et 253 bis7 de la loi
n  20-06 modifiant et complétant l’ordonnance
66-156 portant code pénal.

Les services de la wilaya d'Alger ont décidé de suspendre, à compter
de samedi, de façon partielle et provisoire, l'activité de lavage automobiles
au niveau de l'ensemble des stations sises au territoire de wilaya, a
indiqué jeudi un communiqué des mêmes services.

"Compte tenu de la circonstance exceptionnelle que traversent ces
derniers temps certaines communes de la capitale en raison des per-
turbations d'approvisionnement en eau potable, induites essentiellement
par la pénurie d'eau du fait du stress hydrique et de la baisse des
niveaux d'eau de barrages, les services de la wilaya d'Alger ont décidé
d'un arrêt partiel et provisoire, à partir de samedi prochain, de l'activité
de lavage automobile au niveau de l'ensemble des stations se trouvant

dans le territoire de la wilaya", a précisé le communiqué. Cette décision,
poursuit la même source, intervient dans le souci des services de
wilaya d'exploiter "rationnellement cette ressource vitale", en ce sens
que toutes les précautions ont été prises afin de garantir l'approvi-
sionnement de l'ensemble des populations de la capitale en eau potable.
Les jours d'ouverture et de pratique de cette activité sont fixés exclusi-
vement pour vendredi, samedi, lundi et mercredi, du 08h00 à 14h00,
et ce jusqu'à l'amélioration de l'approvisionnement en eau potable.

La même source a enfin précisé que les services de la wilaya d'Alger
exhortent ceux qui exercent cette activité à faire montre de compré-
hension préalable de cette mesure exceptionnelle et provisoire. 

Le rôle de la pépinière des entreprises dans l’accompagnement et
l’appui des jeunes universitaires innovants dans la concrétisation de
projets a constitué le volet important des portes ouvertes organisées
jeudi à l’Université des Sciences et de la Technologie (USTO) Mohamed
Boudiaf d’Oran. Cette manifestation s’est déroulée à la faculté de
chimie, en présence des cadres et enseignants de l’USTO, de la
pépinière d’entreprises de la wilaya d’Oran ainsi que d’un nombre
d’étudiants, notamment ceux qui s’intéressent à la création de petites
et moyennes entreprises (PME) et de start-up. La directrice de la pé-
pinière d’entreprises de la wilaya, Khatir Asma, a mis en exergue, en
marge d’une rencontre organisée en collaboration avec la faculté de
chimie, l’importance de cette instance qu’elle dirige, en vue d’ac-
compagner les jeunes porteurs de projets innovants et les aider à la
concrétisation effective de leur idée en projet comme une plus value
pour l’économie du pays. "L’accompagnement des jeunes pour ma-
térialiser leurs idées inno vantes et la mise à leur disposition l’ensemble
des moyens nécessaires, en terme de formation et d’expériences
jusqu’à ce qu’ils créent leur entreprise, constituent la raison d’être
de la pépinière", a-t-elle souligné, faisant savoir que cette structure
publique, relevant de l'Agence de développement des PME et de pro-
motion de l’innovation, est chargée d’accueillir, d’appuyer, d’incuber
et d'accompagner la création de start-up. Selon Mme Khatir, l'objectif

de la pépinière d’entreprises de la wilaya d’Oran est de "rapprocher
le plus grand nombre possible de jeunes universitaires, porteurs
d’idées intéressantes susceptibles d'apporter beaucoup au pays pour
les transformer en projets de PME et de start-up réussis comme l’ont
fait certains jeunes, capables de transformer, en toute facilité, en
"success stories", à même de réduire la facture d’importation de
certains produits". "Nous souhaitons que les jeunes tirent profit de
cet accompagnement par la pépinière dans le domaine de réalisation
de travaux particuliers", a-t-elle déclaré, ajoutant que cette manifestation
a pour objectif d'informer les jeunes sur le travail de la pépinière
d'entreprises ou l’incubateur et les avantages qu’elle présente tout
au long du parcours jusqu’à la réalisation des projets, à savoir héberger
le projet et assurer l a formation en matière de gestion". La pépinière
d’entreprises d’Oran a élaboré un programme de visite pour l’ensemble
des facultés, universités, Instituts, écoles supérieure et centres de
formation professionnelle de la wilaya pour capter un plus grand
nombre de jeunes porteurs de projets et les accompagner, a expliqué
sa directrice. L’accompagnement s’effectue en prodiguant des conseils
dans les domaines financier, juridique, fiscal, commercial et technique,
car il s’agit d’examiner le "business plan" des projets et d’assurer des
sessions de formation et autres applications de court terme, notamment
en ce qui concerne l’étude de marché et les affaires. 

BATNA
Détention provisoire d'un individu pour avoir diffusé 
un sujet du baccalauréat sur Internet (justice) 

MÉDÉA
Opérations
importantes pour
l'amélioration du
Service public 
de l'eau

Le ministère des Ressources en eau an-
noncé , dans un communiqué, le lancement
jeudi, de plusieurs opérations importantes
financées par le Fonds national de l'eau (FNE)
en vue d'améliorer le Service public de l'eau
dans la wilaya de Médéa. Ces décisions ont
été prises lors d'une réunion tenue au siège
de la wilaya de Médéa coprésidée par le Se-
crétaire général (SG) du ministère, Ismail
Amirouche et le wali de la wilaya, consacrée
au "suivi de l'application du programme d'ur-
gence relatif à la sécurisation des opération
d'alimentation de Médéa en eau potable",
précise la même source. Après évaluation de
la situation de l'alimentation en eau potable
au niveau des communes de la wilaya, "il a
été décidé le lancement de plusieurs opéra-
tions importantes financées par le FNE afin
d'améliorer le Servie public de l'eau à l'avè-
nement de la saison estivale". Par ailleurs, la
définition des sites de réalisation de 15 nou-
veaux forages a été engagée, une opération
qui s'inscrit dans le cadre d'un programme
d'urgence pour la réalisation de 120 forages
à travers 08 wilayas accusant un déficit en
matière d'alimentation en eau. Il sera égale-
ment procédé à l'élargissement de la station
de traitement des eaux dont la capacité de
production est de 30.000 m3/jour au niveau
du barrage de Ghrib suite à la restructuration
prévue par le ministère des Ressources en
eau. A ce propos, le SG du ministère
a mis en avant "l'impérative maitrise de la
gestion ainsi qu'une distribution équitable
de l'eau à travers nombre de communes et
de quartiers tout en répondant aux préoccu-
pations des citoyens", conclut la même source. 

ALGER
Suspension partielle et provisoire des activités de lavage-auto

ORAN
Rôle de la pépinière des entreprises dans l’accompagnement
des universitaires innovants
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TRANSPORT MARITIME DE VOYAGEURS 

L’acquisition de "Bordj Badji Mokhtar"éliminerait
l’affrètement (Gatma)

Baptisé "Bordj Badji
Mokhtar", ce navire de
transport de voyageurs sera
acquis pour le compte de
l'Entreprise nationale de
transport maritime de
voyageurs (ENTMV), filiale
du groupe a-t-il précisé.

Acquis à travers un
investissement de 175 mil-
lion de dollars, le navire
sera mis en exploitation
d’ici à la fin du mois de juil-
let prochain, soit dès la fin
des formalités de son algé-
rianisation, a détaillé le
responsable.

Soulignant que la flotte
de l’ENTMV est actuelle-
ment constituée de trois
navires (TASSILI II, DJA-
ZAIR II et le TARIK IBN
ZIYAD), qui représentent
un âge moyen de plus de 15
ans, M. Ghomri a expliqué
que cela incite son Groupe
a "entamer la phase de
renouvellement et rajeu-
nissement de cette flotte de
navires pour faire face à la
concurrence rude dans ce
domaine, soutenue par des
compagnies du bassin
méditerranéen".

Il a, ainsi, assuré que le
nouveau navire, "Bordj
Badji Mokhtar", "complé-
tera la flotte de l’ENM
ENTMV durant la saison
haute et "réduira, voire éli-
minera le recours à l’affrè-
tement".

M. Ghomri a rappelé,
dans ce sens, que l’ENTMV
qui porte le nom commer-
cial "d’Algérie Ferries"
assure le transport des

voyageurs entre les ports
nationaux ( Oran, Alger,
Bejaia et Annaba) et les
ports du Sud de la France
(Marseille) et l’Espagne
(Alicante) et l’Italie (
Gênes), à longueur de l’an-
née par des programmes de
traversées adéquats et
adaptés au flux de passa-
gers, et renforcé durant la
période estivale par des
affrètement de navires
étrangers pour prendre en
charge la demande qui "ne
cessait d’augmenter avant
la crise du Covid-19".

Et c’est dans ce cadre,
souligne-t-il, que la filiale a
dû renforcer sa flotte par
l’achat d’un nouveau
navire moderne, conforme
aux nouvelles normes en la
matière et répondant net-

tement mieux à la
demande du marché natio-
nal, "par la qualité du
navire et le confort qui lui a
été concédé par le
constructeur", offrant ainsi
à la flotte nationale une
flexibilité qui lui ouvre
d’autres cieux et perspec-
tives du marché tel que les
croisières et les voyages
touristiques longs, selon
ses propos.  

A cet effet, le responsa-
ble a noté que l’ENTMV
occupe une place assez
appréciable sur le marché
de transport de voyageurs,
estimée à 70% pour les
années 2017 à 2019 et qui est
amenée à augmenter avec
l’acquisition de ce nouveau
navire. A rappeler que le
Groupe GATMA a été créé

en 2016 après restructura-
tion des holdings relevant
du secteur du transport
maritime, et qui ont été
fusionnés dans une seule
société chargée de la ges-
tion du transport maritime,
de la maintenance et de
l'industrie maritime et des
services. Ce Groupe com-
prend six sociétés, dont
deux spécialisées dans le
transport maritime de
marchandises (CNAN med
et CNAN Nord) et deux
autres dans le domaine des
services maritimes
(NASHCO et GEMA), en sus
d'une (1) société dans le
transport des voyageurs
(ENTMV) et une autre dans
la maintenance maritime
et la construction de
navires (ERENAV).

Un nouveau navire, d'une capacité de 1.800 voyageurs et 600 véhicules, sera récep-
tionné le mois de juillet prochain par le Groupe algérien de transport maritime (GATMA),
permettant de réduire, voire d'éliminer, le recours à l’affrètement de navires étrangers, 
a indiqué samedi à l’APS le DG du Groupe, Smain Larbi Ghomri.

ENTREPRISES - PANDÉMIE 
Une perte moyenne 
de 50% du chiffre
d’affaires des
entreprises en Algérie 
en 2020 (enquête CREAD) 

Des entreprises algériennes sondées ont indi-
qué avoir perdu en moyenne 50% de leurs chiffres
d’affaires (CA) en 2020 à cause de la pandémie du
Covid-19, dont une majorité de PME, selon une
enquête présentée jeudi à Alger par le Centre de
recherche en économie appliquée pour le déve-
loppement (CREAD). Par secteurs, ceux des ser-
vices et de la manufacture ont été les plus impac-
tés, a fait savoir le chercheur au sein du CREAD,
Mohamed Kadi, à l’occasion d’une journée
d’étude sur l’impact socio-économique de la pan-
démie de la Covid-19 en Algérie. Dans son inter-
vention autour de l’impact de la pandémie sur l’ac-
tivité des entreprises en Algérie, M. Kadi a souligné
que selon l’enquête, le secteur du transport de
marchandises a connu "paradoxalement" une
perte de 90 % du CA en 2020, suivi du secteur des
services et le secteur de l’industrie agroalimen-
taire. Suite au confinement imposé pour lutter
contre la propagation de la pandémie l’an dernier,
93% des entreprises interrogées ont noté des diffi-
cultés à commercialiser leurs produits. 63% d’en-
tre elles ont dû opter pour un arrêt total de l’acti-
vité à cause du confinement ou l’absence de
clients. De plus, 11% des entreprises interrogées
ont affirmé avoir été impactées par le confinement
du personnel et le manque de transport alors que
8% d’entre elles ont relevé des problèmes de finan-
cement et l’augmentation de leurs créances
durant cette période. Selon le chercheur au sein du
CREAD, 56% du personnel n’a pas pu rejoindre son
lieu de travail en 2020 à cause de la crise sanitaire.

Un impact ressenti de façon plus importante
dans les secteurs des services et celui du BTP.

Sondées quant à la probabilité d’ocurence de
certains événements dans six mois, les opérateurs
économiques ont indiqué, à 21%, qu’ils envisagent
une reprise de l’activité, 12% la réduction de leur
effectif, 10% présagent une tension sur la trésore-
rie, 11% envisagent la fermeture de leur entreprise
et 10% prévoient le report de leurs investisse-
ments. Par ailleurs, M. Kadi a énuméré les
mesures nécessaires pour accompagner les entre-
prise face à la crise sanitaire, plaidant pour le
report des charges sociales et fiscales, la proposi-
tion d’un crédit exceptionnel aux entreprises avec
un taux bonifié et la couverture de la fluctuation
du dinar.

Achèvement de la 2ème phase du renforcement 
de la flotte nationale (GATMA)

Le Groupe algérien de transport maritime (GATMA)
vient d’achever, avec l'entrée en service mercredi du
navire Djanet, la deuxième phase du renforcement de
la flotte maritime nationale dédiée au transport des
marchandises, a indiqué samedi à l’APS le DG du
Groupe, Smain Larbi Ghomri.

Avant Djanet, réceptionné au Port d'Alger le 8 juin,
le navire Cirta avait été récéptionné le 31 mai au même
port.

Il s'agit de deux navires porte-conteneurs (1.575
conteneurs équivalent vingt pieds (EVP) chacun)
acquis pour le compte de CNAN MED, filiale du groupe.

Le navire Djanet est sorti du port d’Alger mercredi
dernier pour entamer son exploitation, après une série
de vérifications et de contrôles pour son
Algérianisation définitive, a précisé M.

Ghomri, précisant que le navire est prévu de charger
900 d’EVP à partir des ports Italien (Marina de
Carrara) et Espagnol (Valence) pour revenir vers Alger
dans le cadre des lignes régulières de la filiale CNAN
MED.

Quant au navire Cirta, il achèvera les contrôles
réglementaires et sera mis en exploitation avant la fin
du mois de juin courant entre les ports de Valence,
Barcelone (Espagne) et Oran, ajoute le même respon-
sable.

Marquant l’achèvement de la deuxième phase du
renforcement de la flotte nationale, l’acquisition de ces
deux navires a visé "le renforcement de la flotte natio-
nale en navires porte-conteneurs pour minimiser,
voire éliminer les affrètements de navires étrangers en
devises", assure le directeur général.

Elle permettra également, de donner "plus de parts
de marché à l’outil national dans ce segment de trans-
port qui ne cesse de se développer et prendre le dessus
sur les autres types de transports, vu ses rendements
très économiques et la rapidité de traitement de ce type

de navires au niveau des ports internationaux", a-t-il
expliqué.

A cet effet, estime-t-il, "la conteneurisation du
transport maritime mondial, doit nous inciter à nous y
adapter avec le minimum de dépendance et un maxi-
mum d’autonomie possible, surtout en ce qui
concerne l’importation des produits stratégiques et de
première nécessité".

Augmenter la part de marché du pavillon national
C’est dans ce cadre, que le Groupe et ses filiales ont

relancé le plan d’investissement décidé par les pou-
voirs publics en 2011/2012, par l’acquisition dans un
premier temps, entre 2014 et 2017, de dix (10) navires de
capacité compris e entre 9.000 tonnes et 12.000 tonnes
du type général cargo et un porte-conteneurs de 1.700
EVP, répartis entre la filiale CNAN NORD, avec 7 navires
général cargo et la filiale CNAN MED avec deux navires
général cargo et un navire porte conteneurs.

Ces acquisitions ont, certes, donné plus de place aux
navires du pavillon national qui était "complètement
absent" sur le marché des importations et encore
moins celui de l’exportation, après la faillite de l’ex
CNAN, mais sa part n’a pas dépassé les 5 à 6 % à ce jour,
déplore le responsable.

Ainsi, dans le cadre de ses missions de mise en
œuvre de la politique nationale sectorielle dans le
domaine du transport maritime et le renforcement de
la flotte du pavillon national, le Groupe, en coordina-
tion avec ses filiales de transport maritime, a "pu déve-
lopper ces dernières années, et dès sa création en 2016,
la relance de l’investissement en matière d’acquisition
de navires pour donner à la flotte nationale plus de
place et de parts de marché", selon M. Ghomri.

Il s’est ainsi, inscrit dans une démarche visant à
"acheter les navires qu’il faut au moment qu’il faut"
pour asseoir la politique du Gouvernement en matière

d’encouragement de l’outil de production national et
la réduction de la dépendance vis-à-vis des tiers pour
ce qui des importations de ma rchandises du pays par
voie maritime, et qui constituent, rappelle t-il plus de
90 % des importations à travers les 10 ports nationaux.

Dans ce sillage, M. Ghomri a expliqué que son
Groupe oriente actuellement sa politique d’investisse-
ment sur les créneaux qui puissent sécuriser le pays en
termes d’autonomie pour l’importation de produits
stratégiques et vise également à réduire la dépendance
en matière de transport maritime des importations
vis-à-vis des armateurs étrangers et la diminution des
dépenses en devises du pays pour le service de trans-
port maritime.

Cela se fait, selon lui, en renforçant la présence sur
les marché de proximité (Méditerranée) et du nord de
l'Europe, mais également en contribuant à renforcer et
développer les bases des métiers du transport mari-
time, en termes d’investissement humain, par le
recrutement massif et la formation dans ce domaine
riche et pluridisciplinaire avec l’assistance des écoles
maritimes nationales et les instituts spécialisés.

Par ailleurs, la prochaine phase d’investissement
prévue par le Groupe, à partir de la fin de l’année en
cours, jusqu’à fin 2023, visera l’acquisition de navires
vraquiers/céréaliers, l’achat de conteneurs neufs pour
renouveler le parc actuel et le renforcer, a avancé M.

Ghomri.
Elle prévoit également l’acquisition d’autres n

avires portes-conteneurs pour "mieux servir" les dis-
tances lointaines au nord de l’Europe, où la flotte
nationale, à travers la filiale CNAN NORD, est présente
avec des navires du type général cargo et ce depuis des
années, en assurant l’importation de produits straté-
giques et des matières de premières nécessité, comme
les médicaments et le lait en poudre.

APS
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PÉTROLE 
Les cours en hausse 

Les prix du pétrole
ont fini en hausse

vendredi, les
investisseurs se

préparant aux
décisions de

l'Opep+ et à la
poursuite des

négociations sur le
nucléaire iranien à
Vienne la semaine

prochaine.

Le baril de Brent de la
mer du Nord pour livraison
en août a fini à 76,18 dollars
à Londres, en hausse de
0,82% ou 62 cents par rap-
port à la clôture de jeudi. A
New York, le baril de WTI
pour le même mois a pris
1,02% ou 75 cents, à 74,05
dollars. Il s'agit des plus
hauts à la clôture pour les
deux contrats de référence
depuis octobre 2018 et de
leur cinquième hausse heb-
domadaire consécutive.

ETATS-UNIS 
L'inflation accélère
encore en mai avec 
une hausse de 3,9% 
sur un an 

L'inflation aux Etats-Unis a continué son ascension
en mai, grimpant à 3,9% sur un an, dans un contexte de
forte reprise de l'économie américaine, selon les don-
nées publiées vendredi par le département du
Commerce.

Comparé au mois précédent, l'inflation ralentit à
+0,4% après +0,6% enregistré en avril.

Le président de la banque centrale américaine
Jerome Powell reste pour le moment convaincu que
l'accélération de l'inflation est un phénomène transi-
toire résultant de la réouverture de l'économie et de la
reprise accélérée dans les secteurs tels que l'aérien qui
avaient été les plus affectés par la pandémie de Covid-
19.

Il souligne ainsi que la base de comparaison est
tronquée puisque les données actuelles sont compa-
rées avec celles d'il y a un an, quand la pandémie faisait
des ravages et que des pans entiers de l'activité écono-
mique étaient paralysés.

C'était notamment le cas des secteurs des loisirs, du
transport aérien, de l'hôtellerie, ceux qui enregistrent
aujourd'hui de fortes hausses des prix. "Regardez les
catégories où ces prix augmentent vraiment, vous ver-
rez qu'il s'agit géné ralement de zones directement
concernées par la réouverture de l'économie", a ainsi
fait valoir Jerome Powell mardi lors d'une audition
devant le Congrès. Une grande partie de l'augmenta-
tion signalée dans les données du rapport publié ven-
dredi provient d'une hausse de 27,4% des prix de
l'énergie, tandis que les prix des aliments ont aug-
menté de 0,4%. Parallèlement, le département du
Commerce a publié vendredi les données sur les reve-
nus et dépenses des ménages. Les revenus ont conti-
nué de diminuer mais un peu moins que prévu (-2,3%
contre -2,5% attendu) après leur chute historique de
13,1% en avril.

Jusqu'en mars, des millions d'Américains avaient
bénéficié de chèques de la part du gouvernement
envoyés dans le cadre d'un plan de relance.

"La baisse des revenus personnels en mai reflète
principalement une diminution des dépenses gouver-
nementales en matière de prestations sociales", a com-
menté le département du Commerce dans un com-
muniqué. Le ministère note en outre la diminution
d'allocations chômage. Les dépenses des ménages
sont, elles, restées inchangées alors que les analystes
tablaient sur une légère hausse (+0,3%).

USA 
Le patronat américain
presse Biden de faire
revenir les Européens 

L'économie américaine a besoin des vols trans-
atlantiques: aux Etats-Unis, le patronat presse l'ad-
ministration Biden de lever sans délai les restric-
tions de voyage imposées aux Européens, alors que
les investissements en provenance du Vieux conti-
nent se sont effondrés de près d'un tiers l'an passé.

Tandis que les pays de l'Union européenne ont
décidé de rouvrir leurs propres frontières aux
Américains, à condition qu'ils soient vaccinés
contre le Covid-19 ou présentent un test négatif, les
Etats-Unis maintiennent les leurs fermées, susci-
tant désormais l'agacement du monde des affaires.

La Chambre de commerce américaine a pris le
flambeau vendredi en fustigeant l'absence de réci-
procité, et exhorté le gouvernement à autoriser le
retour des voyageurs européens "dans les plus brefs
délais". La reprise des voyages transatlantiques "en
toute sécurité est d'une importance cruciale pour la
reprise économique" des Etats-Unis, a justifié
Marjorie Chorlins, sa vice-présidente chargée des
affaires européennes.

Les voyageurs en provenance de l'espace
Schengen, du Royaume-Uni et d'Irlande ne peuvent
pas entrer aux Et ats-Unis depuis mars 2020. Ce "tra-
vel ban" est également en vigueur, depuis des dates
différentes, pour l'Afrique du Sud, le Brésil, la
Chine, l'Inde et l'Iran. 

"Les engagements commerciaux en personne et
le tourisme international contribueront à stimuler
la croissance économique et la création d'emplois
pour les Américains à travers le pays", a plaidé Mme
Chorlins.  

L'ambassadeur de l'Union européenne aux
Etats-Unis, Stavros Lambrinidis, a indiqué que
Bruxelles "faisait pression" pour obtenir la récipro-
cité, mettant également en avant les impératifs éco-
nomiques.
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OLÉAGINEUX 
Le colza à plus de 512 euros la tonne 

Les prix du colza étaient
en hausse vendredi sur
Euronext dans le sillage de
l'huile de palme et dans un
contexte de demande soute-
nue. Dans l'apès midi sur
Euronext, la tonne de colza
prenait 7,25 euros sur
l'échéance d'août à 512,50

euros, et de 8,25 euros sur
l'échéance de novembre à
510,00 euros, pour un peu
plus de 9.500 lots échangés.

Sur la scène internatio-
nale, le prix du colza a
rebondi après des achats chi-
nois d'oléagineux.

"la Chine a de nouveau

acheté 132.000 tonnes de soja
américain, selon le minis-
tère de l'Agriculture améri-
cain (USDA), relève le cabi-
net Agritel. Depuis le 21 juin,
un total de 798.000 tonnes de
graines de colza ont été ven-
dues sur la Chine, et 380.000
tonnes sur des destinations

inconnues, selon l'USDA. De
son côté l'Union européenne
affiche une estimation de
production de 16,7 millions
de tonnes en colza en
2021/2022, "impliquant des
importations estimées à 6,2
millions de tonnes", souligne
Agritel.

BANQUE AFRICAINE DE DÉVELOPPEMENT 
Des projets de 208 milliards de dollars 
pour l'opérationnalisation de la ZLECAF 

La Banque africaine de développe-
ment (BAD) et ses partenaires pré-
voient 230 projets d'un montant global
de 208 milliards de dollars, afin de
favoriser les perspectives d’opération-
nalisation de la Zone de libre-échange
continentale africaine (ZLECAF), a
indiqué vendredi le président du
Groupe de la BAD, Adesina Akinwumi.

"A l'approche de l'édition 2021 du
Forum pour l'investissement en
Afrique, la BAD et ses partenaires ont
déjà prévoient 230 projets évalués à 208
milliards de dollars, afin de favoriser
les perspectives d’opérationnalisation
de la Zone de libre-échange continen-
tale africaine" a-t-il déclaré à l'occasion
des Assemblées annuelles de la
Banque. "Nous restons très attachés à

la réussite de la Zone de libre-échange
continentale africaine", a-t-il assuré
rappelant que la Banque avait accordé
4,8 millions de dollars pour soutenir la
création du secrétariat de la Zone de
libre-échange continentale africaine.

Se référant au résultat d'une
enquête menée auprès des sociétés de
capital-investissement par African
Private Equity and Venture Capital
Association en 2020, M. Akinwumi a
affirmé que 6 0 % des investisseurs
commanditaires envisagent d’aug-
menter leurs investissements en
Afrique au cours des trois prochaines
années. Les Assemblées annuelles du
Groupe de la BAD ont débuté mercredi
en visioconférence sous le thème
"Renforcer la résilience des économies

en Afrique après le Covid-19".
Les Assemblées, qui prendront fin

ce vendredi, serviront de plateforme
aux gouverneurs de la Banque pour
partager leurs expériences dans la
lutte contre la pandémie de Covid-19 et
les mesures politiques prises pour
reconstruire les économies et assurer
les moyens de subsistance.

Outre le partenariat économique et
commercial entre les pays de la région,
les participants ont également évoqué
l'impact de la pandémie du Covid 19
sur économie du continent. Selon les
chiffres avancés par M. Akinwumi, les
pertes cumulées du Produit intérieur
brut (PIB) africain engendrées par le
Covid 19 se situaient entre 145 et 190
milliards de dollars.

Le groupe informatique améri-
cain Microsoft a atteint 2.009 mil-
liards de dollars de capitalisation
boursière jeudi à la clôture de la
Bourse de New York, devenant ainsi la
deuxième entreprise à atteindre ce
seuil après Apple.

Le géant de Redmond (nord-ouest
des Etats-Unis), qui a présenté jeudi
la nouvelle génération de son célèbre
système d'exploitation Windows,
avait déjà dépassé les 2.000 milliards
pendant la séance de mardi.

Son action a grimpé de 20% depuis
le début de l'année, et de plus de
600% depuis que Satya Nadella a
remplacé Steve Ballmer en 2014.

Le directeur général a d'ailleurs
été récemment promu au poste de
président du conseil d'administra-
tion, renforçant son pouvoir sur la
firme technologique qu'il a rajeunie
pour se fondre dans une nouvelle ère.
Satya Nadella est considéré comme
l'architecte de la transformation du
groupe fondé en 1975, longtemps cen-
tré sur l'édition de logiciels pour les
ordinateurs. Il a exigé une réorgani-
sation massive, en supprimant 18.000
emplois, soit 14% de l'effectif total, via
un plan visant à simplifier la struc-
ture et à intégrer la division mobile
du groupe finlandais Nokia.

Microsoft est aussi devenu le
numéro 2 du cloud (informatique à

distance), talonnant son jeune voisin
Amazon dans ce secteur devenu
encore plus essentiel à toutes les
infrastructures numériques pendant
la pandémie.

Jeudi, le patron a assuré que
Windows 11, la première évolution du
système d'exploitation en près de six
ans, marquait "le début d'une nou-
velle génération d'informatique, où
tout est réinventé". Cette nouvelle
génération doit faciliter l'accès aux
applications téléchargées sous
Android, le système mobile déve-
loppé par Google, via la boutique
d'applications mobiles d'Amazon.
Contrairement à la plateforme de
commerce en ligne et à la Silicon
Valley, Microsoft a jusqu'à présent été
relativement épargné par les attaques
des autorités américaines, qui repro-
chent à Google, Apple, Facebook et
Amazon des abus de position domi-
nante sur leurs marchés respectifs.

Mais une commission parlemen-
taire a recommandé jeudi une série
de propositions de lois pour renfor-
cer la concurrence dans le secteur des
technologies et casser les monopoles.
Si elles entrent en vigueur, elles ris-
quent d'affecter aussi Microsoft pour
ses services intégrés de fait à
Windows, comme la messagerie
Teams ou le moteur de recherche
Bing.

MICROSOFT 
Plus de 2.000 milliards 
de dollars de capitalisation
boursière 

MARCHÉS DES CHANGES 
L'euro stable face 
au dollar après
l'inflation américaine 

L'euro était à l'équilibre face au dollar
vendredi, le marché réagissant peu à l'an-
nonce d'une inflation élevée en mai aux
Etats-Unis, globalement en ligne avec les
attentes.

Vers 19H30 GMT (21H30 à Paris), l'euro
grappillait 0,03% face au billet vert, à 1,1936
dollar.

Avec un bond de 3,9%, l'inflation aux
Etats-Unis a connu en mai sa hausse la plus
forte depuis 2008 en glissement annuel.

Néanmoins, sur un mois, elle atteint
0,4%, contre 0,6% en avril, marquant son
premier ralentissement depuis le début de
l'année.

Du côté des cryptomonnaies, le très vola-
til bitcoin repartait en forte baisse (-6,97% à
32.429,25 dollars).

Cours de vendredi Cours de jeudi 

19H30 GMT   21H00 GMT 
EUR/USD 1,1936  1,1932 

EUR/JPY 132,25  132,28 

EUR/CHF 1,0950  1,0953 

EUR/GBP 0,8601               0,8570 

USD/JPY 110,81  110,87 

USD/CHF 0,9174  0,9179 

GBP/USD 1,3877  1,3922.



TRICHE AU BAC 
64 individus condamnés à des peines 
de prison ferme en trois jours 
(ministère de la Justice) 

"Les efforts des pouvoirs
publics en matière de lutte
contre la triche aux
épreuves du Baccalauréat
depuis le début de l'examen
à ce jeudi (dernier jour du
Bac) se sont soldés, par le
lancement de poursuites
judiciaires à l'encontre de
161 individus dont 73 ont été
placés en détention tandis
que 9 autres ont été placés
sous contrôle judiciaire", a
indiqué un bilan du minis-
tère.

"Des peines d'emprison-
nement ferme de 06 mois à 3
ans assorties d'amendes de
100.000 à 500.000 Da ont été
prononcées à l'encontre de
64 d'entre eux", ajoute la

même source. Ces cas de
triche ont été traités par les
juridictions compétentes

des Cours de Tébessa,
Ghardaïa, Sétif, Tissemsilt,
Chlef, Béchar, Djelfa,

Laghouat, M'Sila, Guelma,
Mila, Tipasa, Blida, Bouira,
Mascara, Mostaganem,
Boumerdes, Batna,
Ghardaïa, Tlemcen, Bejaia,
El-Oued, , Jijel et Illizi, a
encore précisé la même
source.

Les faits attribués aux
mis en cause, concernent "le
délit de diffusion de sujets
d'examens et de corrigés
types du BAC par le biais de
moyens de communication
à distance et détectés et
signalés pour la majorité
par l'Organe national de
prévention et de lutte contre
les infractions liées aux
technologies de l'informa-
tion et de la communication.

LUTTE CONTRE LA DROGUE 
Plus de 25 tonnes 
de résine de cannabis
saisies en quatre mois
en Algérie 

Plus de 25 tonnes de résine de cannabis ont été
saisies en Algérie durant les quatre premiers mois
de l'année en cours, selon un bilan de l'Office natio-
nal de lutte contre la drogue et la toxicomanie
(ONLDT), qui relève que la quantité saisie a enre-
gistré une "baisse" par rapport à la même période
de 2020.

"Au total, 25 206,589 kg de résine de cannabis ont
été saisies durant les quatre premiers mois de l'an-
née 2021, dont 45,50% dans la région Ouest du
pays", a précisé l'Office dans son rapport, se réfé-
rant au bilan des services de lutte contre les stupé-
fiants (Gendarmerie nationale, DGSN et Douanes).

La quantité de résine de cannabis saisie durant
cette période de référence a enregistré une baisse
de 8,54% par rapport à la même période de l'année
2020, en raison surtout du renforcement du dispo-
sitif sécuritaire aux niveaux des frontières, selon la
même source.

S'agissant des drogues dures, la quantité d'hé-
roïne saisie en Algérie a enregistré une hausse
"substantielle", passant de 20,930 grammes durant
les quatre premiers mois de 2020 à 110,340
grammes à la même période de l'année 2021, soit
une aug mentation de 427,19%, révèle le même
bilan. La quantité de cocaïne saisie a, par contre,
baissé de 42%, passant de 9 417,349 grammes à 5
462,168 grammes durant la même période de réfé-
rence.  En revanche, les saisies des substances psy-
chotropes ont connu une "augmentation", passant
de 1 526 894 à 1 610 592 comprimés durant cette
même période, soit une hausse de 5,48%, note le
même rapport. Selon les investigations menées par
les services concernés, 23 080 individus ont été
impliqués dans des affaires liées à la drogue, en
baisse de 1,06%, dont 66 étrangers, selon le même
bilan qui fait état de 580 personnes en fuite.

Les données de l'ONLDT révèlent également que
parmi les personnes impliquées, 4.798 sont des tra-
fiquants, alors que 9.194 sont des usagers de résine
de cannabis et 4.638 sont des trafiquants de subs-
tances psychotropes et 4.316 autres en sont des usa-
gers. S'agissant du trafic des drogues dures, il
concerne 55 trafiquants et 34 usagers de cocaïne et
19 trafiquants et 8 usagers d`héroïne.

Durant la même période de l'année en cours,
17.905 affaires ont été traitées par les services de
lutte, contre 19.002 affaires traitées à la même
période de l'année 2020, soit une baisse de 5,77 %.

Sur le total de ces affaires traitées, 5.831 sont liées
au trafic illicite de la drogue, 12.062 autres affaires
relatives à la détention et à l'usage de drogue, et 12
affaires liées à la culture de drogues (cannabis et
opium), conclut la même source.

ENVIRONNEMENT 
Lancement d'une
campagne nationale 
de nettoyage à partir
d'Alger centre 

Une campagne nationale de nettoyage placée
sous le thème "Ensemble pour une ville propre", a
été lancée vendredi à partir de la commune d'Alger
centre, avec pour objectif d'améliorer l'espace envi-
ronnemental des villes algériennes.

Le P/APC d'Alger centre, Abdelhakim Bettache
qui a donné le coup d'envoi de cette initiative a fait
savoir que tous les moyens matériels et humains
ont été mobilisés pour mener à bien l'opération
parrainée par le ministère de l'Intérieur et des
Collectivités locales.

Il a précisé qu'en application des instructions du
ministère de l'Intérieur et de la Circonscription de
Sidi M'hamed, il a été procédé au lancement d'une
campagne de nettoyage qui s'organisera chaque
jour et pendant une semaine de 9h à 16h, ajoutant
que 55 agents, 20 camions 5 balayeuses et 5
camions-citernes ont été mobilisés à cet effet. A
cette occasion, M. Bettache a invité les citoyens à
prendre part à cette campagne en sortant les
déchets ménagers accumulés sur les balcons, les
terrasses et dans les cages d'escaliers pour faciliter
la collecte et le transfert aux centres d'enfouisse-
ment tech nique (CET).

Pour rendre à Alger la Blanche sa splendeur
d'antan, il faut maintenir, il faut veiller, a-t-il dit, à
maintenir la ville propre, précisant que cette cam-
pagne sera élargie à toutes les autres communes
d'Alger dans les prochains jours.

Le nombre d'individus poursuivis pour fraude aux épreuves du Baccalauréat (session 
juin 2021) a atteint, au niveau national, 161 prévenus dont 64 ont été condamnés 
à des peines de 6 mois à 3 ans de prison ferme.

Les services de la Sûreté de la
wilaya d'Ain Defla ont procédé
récemment à Khémis Miliana à la sai-
sie de 1076 bouteilles de boissons
alcoolisées de différentes marques et
formes, faisant l’objet de trafic illicite
de la part d’un individu actuellement
en fuite, a-t-on appris vendredi de la
cellule de communication et des rela-
tions publiques de la sûreté de
wilaya. Exploitant des informations
faisant état d’un individu s’adonnant

au trafic illicite de boissons alcooli-
sées au niveau de son domicile sis à la
rue Diss Saïd de Khémis Miliana, les
éléments de la Brigade Mobile de la
police Judiciaire (BMPJ) relevant de
la sûreté de wilaya, ont mis en place
un plan minutieux visant son arres-
tation, a-t-on indiqué.

Les investigations poussées ont
permis aux policiers, activant en
coordination avec le parquet de
Khémis Miliana, d’identifier le pré-

sumé suspect, dont la fouille du
domicile leur a permis de mettre la
main sur 1076 bouteilles de boissons
alcoolisées de différentes marques et
formes soigneusement dissimulés
dans différents endroits de l’habita-
tion, a-t-on fait savoir. 

A la vue des policiers, le mis en
cause a pris la poudre d’escampette,
a-t-on fait savoir, faisant état du lan-
cement de recherches à son 
encontre.

TRAFIC DE BOISSONS ALCOOLISÉES À AÏN DEFLA 
Plus de 1 000 unités saisies à Khémis Miliana 

TISSEMSILT 
Sortie au parc national des cèdres au profit 
de 200 enfants nécessiteux 

Quelque 200 enfants
nécessiteux des zones d'om-
bre des communes de la
wilaya de Tissemsilt ont
bénéficié, vendredi, d'une
sortie touristique au Parc
national des cèdres de
Theniet el Had, a-t-on
appris de la directrice locale
du Tourisme, de l'Artisanat
et du Travail familial,
Bechina Nedjla.

Organisée en collabora-
tion avec la direction du
parc des cèdres, de plu-
sieurs associations à voca-
tion touristiques et cultu-
relle ainsi que la Chambre

de l'artisanat et des métiers
et la direction de la jeunesse
et des sports, cette sortie a
coïncidé avec la célébration
de la journée nationale du
tourisme, a précisé Mme
Bechina.

Plusieurs activités
ludiques, scientifiques et
culturelles ont été propo-
sées aux enfants qui ont eu
également l'occasion de visi-
ter des différents espaces et
sites naturels du parc.

Ils ont également pris
connaissance des missions
dévolues au parc national
des cèdresE notamment en

matière de préservation de
la faune et de la flore de la
forêt du Meddad.

Les participants à cette
sortie ont pris part à une
opération de nettoyage et
d'entretien de ce site 
naturel.

Parallèlement à cette sor-
tie, une exposition de pro-
duits d'artisanat a été mise
sur pied à Theniet El Had et
comprend des poteries, des
objets en osier et des plats
traditionnels.

Toutes ces activités, a-t-
on indiqué, se sont dérou-
lées dans le strict respect du

protocole sanitaire. Des
conseils ont été donnés aux
participations quant aux
gestes à observer pour pré-
venir la transmission du
virus de la Covid-19.

Par ailleurs, la direction
locale du Tourisme a orga-
nisé plusieurs activités pour
marquer cette journée
nationale. Des expositions
de produits d'artisanat et
des portes ouvertes ont été
mises sur pied pour faire
connaitre les potentialités
touristiques de la wilaya en
matière de sites historiques
et naturels.
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Dix-sept (17) personnes sont décé-
dées et 428 autres ont été blessées dans
des accidents de la circulation durant
les dernières 48 heures à travers plu-
sieurs wilayas du pays, a indiqué
samedi la Protection civile (PC) dans
un communiqué.

La PC a déploré également durant la
même période le décès de sept (7) per-
sonnes par noyade à travers les wilayas
de Tizi Ouzou, Boumerdes, Alger, Mila
et Tipaza. Concernant les activités de
lutte contre la propagation du corona-
virus Covid-19, les unités de la PC ont
effectué durant les dernières 48
heures, 75 opérations de sensibilisa-
tion à travers 16 wilayas (52 com-
munes), portant sur la pandémie
Covid-19, rappelant aux citoyens la
nécessité du respect de confinement
ainsi que les règles de la distanciation
sociale. Les unités de la PC ont effectué
64 opérations de désinfection générale

à travers 13 wilayas (29 communes), a
indiqué la même source, relevant que
ces opérations ont touché l’ensemble
des infrastructures et édifices
publiques et privés, quartiers et
ruelles, où la PC a mobilisé 300 agents,
47 ambulances et 31 engins et un dispo-
sitif de sécurité pour la cou verture de
17 sites de confinement au niveau des

wilayas d’Alger, Constantine, Oran,
Boumerdes, Tipaza et Ain Defla.

Les secours de la PC ont également
procédé à l’extinction de 10 incendies
urbains, industriels et divers au niveau
des wilayas d’Alger, Sétif, Djelfa, Tiaret,
Souk Ahras, Bouira, Touggourt,
Constantine, Tébessa et M’sila, ayant
causé des brulures légères à deux per-
sonnes à Djelfa, a noté la même source,
ajoutant que les victimes ont été trai-
tées sur place puis transférées vers
l’hôpital local.

Par ailleurs, les unités de la PC ont
enregistré 6.250 interventions pour
répondre aux appels de secours, suite à
des accidents de la circulation, acci-
dents domestiques, évacuation sani-
taire, extinction d’incendies et disposi-
tifs de sécurité ainsi que les opérations
de sensibilisation et de désinfection
relatives à la Covid-19.

APS

ACCIDENTS DE LA ROUTE 
17 morts et 428 blessés en 48 heures 
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MEXIQUE  
Un affrontement entre narcotrafiquants
présumés fait 18 morts 

La bataille a opposé des
groupes qui se disputent le
contrôle d'une zone de
Zacatecas bordant les Etats de
Jalisco et de Nayarit, a indiqué
Rocio Aguilar, porte-parole
de la sécurité publique de
l'Etat.

Le Cartel de Jalisco Nueva
Generacion (CJNG), l'une des
organisations criminelles les
plus puissantes du pays,
opère notamment dans ce
territoire. Sur les lieux du
crime, les forces de l'ordre ont
trouvé trois véhicules, dont
un brûlé, a précisé Mme

Aguilar. Les médias locaux
ont fait état de fusillades à
Zacatecas depuis mercredi
dernier, date à laquelle les
corps de deux policiers ont
été retrouvés pendus à un
pont de la capitale. Les autori-
tés n'ont "jusqu'à présent"
toutefois pas établi de lien
entre cette affaire et l'affron-
tement de vendredi, selon la
porte-parole. Le Mexique est
secoué par une vague de vio-
lence liée au trafic de drogue
qui a fait plus de 300.000
morts depuis décembre 2006,
selon des chiffres officiels.

BIRMANIE 
La Birmanie brûle
pour un demi-milliard
de dollars de drogue 

Les autorités birmanes ont fait brûler samedi
pour plus d'un demi-milliard de dollars d'opium,
d'héroïne, de méthamphétamine et autres
drogues, saisis par la police, comme avertisse-
ment aux trafiquants qui semblent avoir appris à
contourner les restrictions de voyage dues au
Covid-19 et ont repris leur trafic, rapportent des
médias. A Rangoun, les journalistes ont pu voir
un tas énorme de sacs de cannabis, à côté d'autres
remplis de petites pilules roses, et de tables
pleines d'héroïne et autres drogues diverses,
avant que les autorités n'y mettent le feu, envoyant
dans le quartier un grand nuage noir. Des opéra-
tions similaires ont eu lieu aussi dans les villes de
Mandalay et Taunggyi, dans l'Etat Shan, brûlant
pour 668 millions de dollars de drogues, dont 224
millions de comprimés de méthamphétamine, a
précisé la police. Cette opération avait lieu à l'oc-
casion de la Journée internationale contre l'abus
et le trafic de drogue. En dépit des restrictions
dues au Covid-19, on a observé récemment "une
augmentation constante du marché de la
méthamphétamine en Asie de l'est et du sud-est",
avait souligné l'ONU, qui ajouta it craindre que
cela n'augmente encore avec les difficultés
actuelles de la Birmanie. Toujours selon l'ONU,
l'Etat Shan, en Birmanie, reste la principale
source de cette drogue, qui est souvent envoyée
vers les marchés étrangers tels l'Australie et le
Japon sous sa forme cristalisée, plus puissante.
Cet Etat fait partie du Triangle d'Or, à la frontière
de la Birmanie, du Laos et de la Thaïlande, centre
depuis des décennies de la production de drogue
en Asie du sud-est.

ENVIRONNEMENT 
Sécheresses et
ressource en eau: 
un nouveau décret
d'encadrement 
de l'utilisation 
de l'eau en France 

Le gouvernement a adopté un nouveau cadre
sur l'utilisation de l'eau, notamment les prélève-
ments pour l'agriculture, sujet récurrent de ten-
sions autour d'une ressource menacée par le
changement climatique. Un décret sur la "ges-
tion quantitative de la ressource en eau et la ges-
tion des situations de crise liées à la sécheresse" a
été publié jeudi au Journal officiel, pour "enca-
drer le volume d'eau qui peut être prélevé dans
les milieux naturels", indique un communiqué
du ministère de la Transition écologique. Le
décret avait été mis en consultation publique en
janvier, bien avant le lancement fin mai d'un
"Varenne de l'eau et du changement climatique",
qui a pour but de "construire des politiques dura-
bles pour la résilience du modèle agricole face
aux aléas climatiques", selon le gouvernement.

Le nouveau décret a été "élaboré dans le cadre
d'un large processus de concertation avec l'en-
semble des acteurs concernés", insiste le minis-
tère pour qui le texte doit permettre de "mieux
organiser la gestion des crises liées à la séche-
resse, qui tendent à se répéter, et d'harmoniser
au niveau national les différentes mesures de
restriction des usages de l'eau".

EXTRATERRESTRES 
Pas de preuves, selon
le renseignement
américain 

Le renseignement américain a affirmé ven-
dredi dans un rapport très attendu qu'il n'existait
pas de preuves d'existence d'extraterrestres, tout
en reconnaissant que des dizaines de phéno-
mènes constatés par des pilotes militaires ne
pouvaient pas être expliqués. 

Il n'y a "probablement pas une explication
unique" à ces phénomènes, indique ce rapport
publié par les services du directeur national du
renseignement. "Nous n'avons actuellement pas
suffisamment d'information dans nos bases de
données pour attribuer ces incidents à des
causes spécifiques", ajoute le rapport.

APS

EGYPTE 
Quatre morts dans l'effondrement d'un immeuble
à Alexandrie 

Quatre femmes ont été tuées dans l'ef-
fondrement d'un immeuble résidentiel
dans le centre d'Alexandrie (nord), a rap-
porté samedi un responsable des forces
de sécurité égyptiennes.

Le bâtiment vétuste, installé rue
Morsi Badr, dans le quartier d'al-
Attarine, s'est effondré vendredi.

Des agents de la protection civile ont

réussi à "extraire quatre rescapés" des
décombres, parmi lesquels une blessée,
selon cette source qui a requis l'anony-
mat. Les centres d'Alexandrie et du
Caire, où de nombreuses constructions
datent du XIXe et du début du XXe siècle,
ont longtemps hébergé la bourgeoisie du
pays et d'importantes institutions
publiques. Toutefois, dans la capitale

comme dans la seconde plus grande ville
du pays, nombre de ces immeubles sont
aujourd'hui délabrés ou à l'abandon.

Haut de cinq étages, le bâtiment qui
s'est effondré avait fait l'objet d'un ordre
de rénovation en 2018, selon la page
Facebook du gouvernorat d'Alexandrie.

Les autorités avaient alors également
ordonné la destruction du dernier étage.

Un affrontement entre trafiquants de drogue présumés a fait 18 morts vendredi dans une
zone isolée de l'Etat de Zacatecas, dans le centre-nord du Mexique, selon une porte-parole 
du gouvernement régional.

USA 
Immeuble effondré en Floride: recherches 
de plus en plus désespérées 

Le besoin d'explications se
faisait de plus en plus pres-
sant, vendredi, après l'effon-
drement spectaculaire la
veille d'un immeuble rési-
dentiel près de Miami, le
bilan, déjà alourdi, menaçant
de devenir catastrophique au
moment où les secouristes
poursuivaient leur course
contre la montre pour retrou-
ver d'éventuels survivants

dans les décombres. Au
moins quatre personnes ont
trouvé la mort dans cette
catastrophe pour l'heure
inexpliquée, survenue jeudi
avant l'aube. 

L'une d'entre elles a été
identifiée, rapportaient ven-
dredi des médias américains.

Il s'agit de Stacie Fang, la
mère d'un garçon de 15 ans
sauvé des gravats jeudi matin.

Transportée à l'hôpital,
elle n'a pas survécu, selon le
Miami Herald.

En tout "120 personnes ont
été localisées (...) mais le
nombre de personnes dont
nous sommes sans nouvelles
est monté à 159", a indiqué
lors d'une conférence de
presse Daniella Levine Cava,
la maire du comté de Miami-
Dade. Des corps ont été éva-

cués dans des housses mor-
tuaires jaunes et évacués pour
que la police puisse confir-
mer leur identité et informer
les familles.  Ces dernières
"ont le droit de savoir" pour-
quoi l'immeuble de 12 étages
s'est effondré, se transfor-
mant en piège mortel pour
leurs proches, a insisté le
gouverneur de cet Etat du sud
des Etats-Unis, Ron DeSantis.

FRANCE 
Une fusillade a fait un mort et un blessé 

à Marseille 
Un homme a été tué et un autre blessé

par balles lors d'une fusillade survenue
vendredi soir aux abords d'un stade à
Marseille, dans le sud de la France, selon
des médias locaux.

Un homme a été tué et un autre griè-

vement blessé par balle vendredi soir au
cours d'un tournoi de football à
Marseille, a rapporté la chaîne d'infor-
mation BFMTV en citant une source poli-
cière.  Une voiture est arrivée aux abords
du stade La Martine dans le 15e arrondis-

sement de Marseille et ses occupants ont
tiré sur deux joueurs de football qui par-
ticipaient à un tournoi inter-quartiers,
selon BFMTV.

La police judiciaire a été chargée de
l'enquête, selon la même source.

France : un séisme de 3,9 secoue Strasbourg 
Un séisme de magnitude

3,9 sur l'échelle de Richter , a
réveillé Strasbourg dans l'est
de la France samedi à 05h00,
plusieurs mois après l'arrêt
d'un projet de géothermie
près de la ville qui avait lui-
même provoqué plusieurs
séismes.

L'épicentre de la secousse
a été enregistré à cinq kilo-
mètres de profondeur, sur la
commune de La Wantzenau,
au nord de l'agglomération
strasbourgeoise, selon le
réseau national de surveil-
lance sismique (Renass).

Une réplique a été enre-
gistrée cinq minutes plus
tard - de magnitude 2,3 - au
même endroit. Les deux évè-
nements ont été classés
comme "induits", c'est-à-
dire provoqués par l'activité

humaine. Le Département
analyse Surveillance
Environnement du CEA
(Commissariat à l'énergie
atomique et aux énergies
alternatives - CEA-Dase) a
indiqué de son côté une
magnitude de 4,3 pour le
premier séisme. Il s'agit du
plus fort séisme ressenti ces
derniers mois dans la région.
"C'était du vraiment costaud
cette fois", a tweeté Alain
Fontanel, l'un des leaders de
l'opposition au conseil
municipal strasbourgeois.
"Toute la maison a tremblé
pendant quelques secondes.

Merci aux apprentis sor-
ciers de la géothermie prof
onde pour ce réveil brutal
flippant". 

De nombreuses réactions
similaires circulaient sur les

réseaux sociaux. Un projet
de géothermie profonde,
avec deux forages à cinq
kilomètres de profondeur,
avait été développé jusqu'en
décembre au nord de
Strasbourg. La préfecture du
Bas-Rhin avait annoncé le 7
décembre l'arrêt définitif du
projet, après une série de
séismes plus ou moins
intenses - dont l'un de mag-
nitude 3,5 le 4 décembre - et
classés comme "induits" par
le Renass. Fonroche géo-
thermie, le porteur de pro-
jet, avait admis que ses acti-
vités étaient à l'origine de
certains séismes. "La locali-
sation et la première estima-
tion de profondeur nous font
clairement penser que ces
évènements sont dans la
suite des précédents", a

déclaré Jérôme Vergne, sis-
mologue à l'Ecole et observa-
toire des sciences de la terre
de Strasbourg.

"Nous avions continué à
enregistrer une activité sis-
mique persistante ces der-
niers mois. Le sous-sol met
un certain temps à réagir à
l'arrêt (du projet), et à
retrouver un état de
contrainte naturelle", a-t-il
ajouté.

"Ce qui est étonnant, c'est
qu'on a eu aujourd'hui le
séisme le plus important de
la séquence". Il a fait réfé-
rence à la "crise sismique de
Bâle", la ville suisse ayant
également été en proie à des
séismes "de plus faible mag-
nitude" après l'arrêt d'un
projet lo cal de géothermie,
dans les années 2000.



Le ministère de la Santé, de la
Population et de la Réforme hospitalière a
élaboré un guide de prise en charge post
Covid-19 à l'usage des personnels de la
santé, principalement ceux qui intervien-
nent pour la prise en charge et l'orientation
des patients qui présentent des symptômes
prolongés suite à une atteinte par ce virus, a
annoncé jeudi le Secrétaire général au
ministère, Abdelkader Sayhi.

Ce guide présenté lors d'une journée
organisée au ministère, a été élaboré pour
unifier, standardiser et harmoniser, à
l'échelle nationale, la stratégie de gestion
des conséquences de l'infection Covid-19,
ont expliqué les experts présents lors de
cette rencontre.

Il permettra aux professionnels de la
santé d'identifier, d'orienter, dévaluer, de
prendre en charge les patients et de gérer les
effets à long terme de la Covid-19.

Le document élaboré, au travers d'une
approche pluridisciplinaire, donne des
directives sur la prise en charge des per-
sonnes tout âge confondu, dans toutes les
structures de santé, qui présentent des
symptômes nouveaux ou persistants 4
semaines et au-delà du début de l'infection
aiguë.

Dans une communication intitulée
"Approche diagnostique et prise en charge

post Covid-19", le Pr Amar Tebaibia a affirmé
que l'évolution de la Covid-19 est "imprévisi-
ble" avec parfois des séquelles somatiques et
mentales "invalidantes".

Il a évoqué, à ce titre, des symptômes,
parfois, persistants et inexpliqués pouvant
"compromettre l'insertion sociale et profes-
sionnelle" de la personne atteinte du syn-
drome post Covid-19.

Selon ce spécialiste en médecine interne,
la prise en charge des malades présentant
des symptômes post Covid-19 doit être pré-
coce, mettant l'accent sur la nécessité d'ac-
corder une "attention particulière" aux per-
sonnes âgées et aux enfants même si le syn-
drome post-Covid-19 est "rare" chez cette
catégorie. Assurant que le traitement adopté
pour les personnes atteintes du syndrome
post Covid-19 est "purement symptoma-
tique", le Pr Tebaibia a insisté sur l'impor-
tance d'"éviter l'escalade des prescriptions
d'examens complémentaires".

Il a expliqué, dans ce contexte, que l'im-
pact de la Covid-19 sur la santé mentale est
"important". En effet, des complications psy-
chiatriques ont été observées chez certaines
personnes atteintes de la Covid-19, ont
affirmé les participants à cette rencontre.

Le Pr Chakali Mohamed qui a présenté
une communication sur la "place du psy-
chiatre dans la prise en charge post Covid-

19" a détaillé les pathologies fréquentes
décrites dans la littérature, citant notam-
ment les "dépressions, psychoses post
Covid-19, troubles anxieux, troubles du
comportement et du caractère, conduites
addictives...etc).

Il a soutenu que même les enfants sont
impactés par la Covid-19 avec des effets sur
leur développement et sur leur scolarité,
relevant le développement de "comporte-
ments addictifs" par certains lors de la
période de confinement.

"Même les personnes âgées pâtissent de
l'isolement", a-t-il encore ajouté.

Il a fait savoir, à ce titre, que le ministère
a élaboré une instruction interministérielle
du 20 avril 2021 qui vise à organiser le dispo-
sitif de l'accompagnement psychologique
d'une façon plus globale.

Le Pr Nora Liani a insisté, pour sa part,
sur la visite de reprise chez le médecin de
travail et sur un examen clinique complet
afin de statuer sur l'aptitude médicale au
travail de la personne suite à une Covid-19.

"Cette disposition réglementaire permet
d'anticiper les problèmes médico-sociaux.

Certaines séquelles de la maladie Covid-
19 peuvent conduire à des situations où la
personne ne peut plus effectuer, sans
risque, l'activité professionnelle qui était la
sienne", a-t-elle expliqué.
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COVID-19 
Le ministère de la Santé élabore un guide 

de prise en charge post Covid-19 

La situation épidémiologique en Algérie,
"inquiétante mais pas alarmante" (spécialiste)

La situation épidémiolo-
gique de la Covid-19 en
Algérie est actuellement
"inquiétante mais pas alar-
mante", a déclaré vendredi le
Professeur Amar Tebaïbia,
président de la Société algé-
rienne de médecine interne
(SAMI). "La situation épidé-
miologique du coronavirus
est inquiétante mais pas alar-
mante. Elle peut s'empirer ou
se stabiliser", a précisé Pr
Tebaïbia, chef de service de
médecine interne à l'établis-
sement hospitalier d'El Biar
(Alger) au deuxième jour du
26e congrès de la SAMI.

Les chiffres enregistrés au
niveau de son service "reflè-
tent la situation épidémiolo-
gique en Algérie qui est,
jusque là, maitrisée", a-t-il dit,
indiquant que ce service spé-
cialisé enregistre quotidien-
nement une moyenne de 10
cas de coronavirus depuis
près d'un mois et demi, après
une stabilisation de la situa-
tion ces derniers mois.

Cette "reprise" des conta-
minations est due au non res-
pect des mesures préventives
contre le coronavirus et au
non port du masque, suite à la
levée du confinement dans la
majorité des régions du pays,

explique le spécialiste. A une
question sur l'intérêt et la fai-
sabil ité du vaccin anti-covid,
le président de la SAMI a sou-
ligné l'importance du vaccin
qui, a-t-il dit, permet de
réduire les risques de conta-
mination, faisant observer
que le principal problème qui
se pose en Algérie réside dans
les places limitées dans les
services hospitaliers de réani-
mation, suite à la reprise des
autres activités.

Concernant les malades
chroniques atteints de la
covid-19, à l'instar des diabé-
tiques et hypertendus, le spé-
cialiste a indiqué que son ser-
vice avait mené des études et
des recherches "s'étalant sur
une durée de 3, 9 et 12 mois,
pour suivre les 1000 cas pris
en charge lors de la première
vague de la crise sanitaire".

"Les premières études ont
fait ressortir le facteur "âge" (+
75 ans) comme principale
cause du décès de nombreux
patients", a-t-il souligné.

M. Tebaibia s'est félicité du
guide élaboré récemment par
le ministère de tutelle pour la
prise en charge post covid-19,
destiné aux personnels de la
santé, notamment ceux inter-
venant dans la prise en charge

et l'orientation des malades
souffrant des séquelles réver-
sibles de la Covid-19 égale-
ment connues sous le nom de
Covid long ou syndrome post-
Covid.

Ce guide, auquel a contri-
bué le spécialiste, permet de
coordonner les efforts
déployés dans le cadre de la
stratégie de prise en charge
des séquelles de la Covid-19
chez les patients de différents
âges notamment les per-
sonnes âgées, les malades
chroniques et les sujets pré-
sentant de nouveaux symp-
tômes.

Pour sa part, le chef de ser-
vice de médecine interne à
l'hôpital Bologhine Ibn Ziri
(Bainem), Pr. Boudjela
Mohamed Amine, a affirmé
que le diabète, l'hypertension
et l'obésité sont des maladies
qui font augmenter la gravité
de covid-19 et sont souvent
considérés comme des fac-
teurs létaux".

Selon le spécialiste, se
conformer au traitement et
aux conseils du médecin "est
le meilleur moyen pour
réduire le risque d'infection à
la covid-19", citant d'autres
"aspects" dont "la prédisposi-
tion" au coronavirus. "La pré-

vention est l'unique moyen" à
même d'éviter l'infection à la
covid-19", a-t-il poursuivi,
affirmant qu'atteindre "l'im-
munité collective" à travers la
vaccination et celle acquise
après la première vague sont
"très importantes, étant
donné que le taux de réinfec-
tion au virus est proche de
0%".

A cette occasion, l'interve-
nant a mis l'accent sur l'im-
portance de l'élaboration
d'une stratégie en matière de
vaccination basée sur des
indicateurs et des données
logistiques et pratiques per-
mettant d'établir un équilibre
entre la vitesse de propaga-
tion de la Covid-19 et la célé-
rité dans la maitrise de l'opé-
ration de vaccination.

Il a qualifié, à c et effet,
l'opération de vaccination
contre la Covid-19 en Algérie
de "réaliste et efficiente" par
rapport aux capacités
actuelles, en ce sens que les
responsables du secteur "ten-
tent de parvenir au meilleur
résultat possible à travers la
vaccination des catégories qui
en ont plus besoin et celle non
encore infectées par la covid-
19".

APS

SOCIÉTÉ ALGÉRIENNE 
DE MÉDECINE INTERNE 
Fin des travaux du
26e Congrès national 

Le 26e Congrès national de la Société
Algérienne de Médecine Interne (SAMI) a
pris fin samedi à Alger après trois jours de
travaux ayant abordé des thèmes divers por-
tant notamment sur les maladies préva-
lentes en Algérie, telles que le diabète, l'hy-
pertension artérielle et les maladies méta-
boliques, ainsi que les maladies rares
comme l'auto-inflammatoire et les maladies
systémiques.

Le programme du Congrès, animé par
des experts nationaux et internationaux à
travers des conférences, des communica-
tions orales, des ateliers, des symposiums et
des communications affichées, a couvert
l'ensemble des pathologies de la médecine
interne, outre les innovations thérapeu-
tiques.

A côté de ces thèmes, le Congrès qui s'est
tenu depuis jeudi au Centre International
des Conférences Abdelatif-Rahal (CIC), a
aussi traité l'expérience de la prise en charge
de la Covid-19, dont les services de médecine
interne dans tout le pays ont été à l'avant-
garde du combat contre cette pandémie.

A ce propos, le Professeur Amar Tebaïbia,
président de la SAMI, a déclaré vendredi que
la situation épidémiologique de la Covid-19
en Algérie était "inquiétante mais pas alar-
mante".

"La situation épidémiologique du corona-
virus est inquiétante mais pas alarmante.
Elle peut s'empirer ou se stabiliser", a estimé
le Pr Tebaibia, chef de service de médecine
interne à l'établissement hospitalier d'El-
Biar (Alger).Les chiffres enregistrés au
niveau de son service "reflètent la situation
épidémiologique en Algérie qui est, jusque
là, maitrisée", a-t-il dit, indiquant que ce ser-
vice spécialisé "enregistre quotidiennement
une moyenne de 10 cas de coronavirus
depuis près d'un mois et demi, après une
stabilisation de la situation ces derniers
mois".

Concernant les malades chroniques
atteints de la Covid-19, comme les personnes
diabétiques et hypertendues, le Pr Tebaibia a
indiqué que son service "avait mené des
études et des recherches s'étalant sur une
durée de 3, 9 et 12 mois, pour suivre les 1000
cas pris en charge lors de la première vague
de la crise sanitaire", soulignant que "les
premières études ont fait ressortir le facteur
+âge+ (+ 75 ans) comme principale cause du
décès de nombreux  patients".

Lors de la cérémonie d'ouverture offi-
cielle du 26e Congrès de la SAMI, le Pr
Tebaibia a rendu, en nom de l'ensemble des
congressistes, dont le nombre a approché les
500 médecins, un "vibrant hommage" au
Professeur Moussa Arrada, ancien médecin-
chef de service de médecine interne au CHU
Mustapha-Pacha, et ancien doyen de la
faculté de médecine d'Alger, décédé en mai
dernier de la Covid-19, tout en exprimant
leur compassion et leur solidarité à son
épouse, ses enfants et à la famille des inter-
nistes.

"Comme vous le savez, l'année 2020 a été
une parenthèse douloureuse provoquée par
la pandémie de coronavirus à l'origine de
multiples reports de notre Congrès, mais
aussi, malheureusement de la disparition de
beaucoup de nos confrères victimes de la
Covid-19, et auxquels ce congrès se doit de
leur rendre l'hommage solennel qu'ils méri-
tent", a indiqué le Pr. Tebaibia, citant,
notamment, le Professeur Moussa Arrada,
qui a été "un des fondateurs de la SAMI, et
parmi les plus illustres animateurs de ses
congrès depuis sa création".

Il avait souligné, par ailleurs, que la tenue
de ce 26e Congrès en présentiel dans ce
contexte pandémique était "un défi" que la
SAMI a tenu à relever", précisant que "sa
réussite tient à notre capacité de faire preuve
de résilience face aux contraintes sanitaires
drastiques, mais aussi à notre volonté
d'union, de cohésion et de partage scienti-
fique". 

BILAN CORONAVIRUS
341 nouveaux cas, 230 guérisons et 07 décès

Trois cent quarante-un (341) nouveaux
cas confirmés de Coronavirus, 230
guérisons et 07 décès ont été
enregistrés durant les dernières 24
heures en Algérie, a indiqué ce samedi
le ministère de la Santé, de la Population
et de la Réforme hospitalière.

Selon la même source, le total des cas confirmés en
Algérie s'élève à 138.113 cas.

Le ministère de la Santé a fait savoir également que le
nombre des décès a atteint 3.685 cas, tandis que le nombre
des patients guéris est passé à 96.108.

Par ailleurs, 21 patients se trouvent actuellement en
soins intensifs.
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Deux malades décédés du variant Delta 
dans le sud-ouest 

Ces deux personnes âgées
de 42 et 60 ans, qui n'étaient
pas vaccinées et dont l'état de
santé "était marqué par des
facteurs de risque", sont décé-
dées au Centre hospitalier
d'Auch, a indiqué l'Agence
régionale de santé (ARS)
d'Occitanie.

Sept autres cas possibles
de variant Delta ont été recen-
sés dans le Gers.

"Plusieurs autres suspi-
cions de cas sont actuelle-
ment en cours d'investigation
médicale et de contact-tra-
cing", ajoute-t-elle. "Le virus
ne s'arrête pas aux frontières
départementales", a ajouté
l'ARS, rappelant que le dépar-
tement des Landes, voisin du

Gers, "connaît une progres-
sion importante du nombre
de personnes contaminées
par ce variant". Dans ce
contexte, "toutes les res-

sources sont mobilisées afin
de renforcer les moyens d'ac-
tion et d'éviter une reprise
épidémique", poursuit l'ARS,
qui appelle la population à

participer "massivement aux
opérations de dépistage et de
vaccination". Le variant Delta
du coronavirus, plus conta-
gieux, représente désormais
"entre 9 et 10%" des nouveaux
cas positifs en France, en
forte progression par rapport
à la semaine dernière, avait
indiqué mercredi le porte-
parole du gouvernement
Gabriel Attal. * Déjà responsa-
ble d'une reprise épidémique
au Royaume-Uni depuis
quelques semaines, ce
variant pourrait provoquer
un rebond à large échelle dès
cet été si rien n'est fait pour le
contrer précocement, avertis-
sent spécialistes et autorités
sanitaires.

INDE 
Le Serume Institute
produit un premier
lot de Covavax 

Le Serume Institute of India (SII), le plus
grand fabricant de vaccins au monde en
termes de volume, a annoncé vendredi avoir
fabriqué le premier lot du vaccin anti-Covid,
Covavax, en partenariat avec le laboratoire
américain Novovax.

"Ce vaccin est susceptible de protéger les
enfants et les adolescents contre la Covid-19",
a écrit dans un tweet le PDG du SII, Adar
Poonwalla.

"Je suis ravi d'avoir assisté à la fabrication
cette semaine du premier lot de Covavax dans
notre usine de Pune. Le vaccin a un grand
potentiel pour protéger nos générations
futures de moins de 18 ans", s'est félicité M.
Poonwalla. 

Le laboratoire américain Novavax, qui a
conclu un accord de fabrication de vaccins
avec le SII, a déclaré récemment que son vac-
cin démontre une efficacité globale de 90,4%
contre la Covid-19 et a également montré une
efficacité élevée contre les nouveaux variants
de coronavirus.

En Inde, trois vaccins sont approuvés pour
une utilisation d'urgence à savoir Covishield
d'AstraZeneca, le vaccin local de Covaxin et le
russe Sputnik-V.

A ce jour, le pays de 1,3 milliard d'habitants
a administré plus de 307 millions de doses.

VACCINS 
Les vaccins chinois
sont efficaces contre 
la variante Delta
(épidémiologiste) 

L'épidémiologiste chinois, Zhong Nanshan, a
déclaré vendredi que les vaccins chinois étaient
efficaces contre la variante Delta de la COVID-19, et
il a exhorté les gens à se faire vacciner, rapporte
samedi l'Agence Chine nouvelle.

M. Zhong a souligné que la résurgence de l'épi-
démie à Guangzhou, capitale provinciale du
Guangdong (sud), marquait la première fois que la
Chine devait faire face à la propagation de la
variante Delta dans ses quartiers. 

La variante, qui a été identifiée pour la pre-
mière fois en Inde, a une période d'incubation plus
courte et les personnes infectées mettent plus de
temps à se rétablir. Au total, 153 cas ont été signalés
à Guangzhou depuis le mois de mai, mais aucun
nouveau cas local n'a été rapporté du 19 au 24 juin.
"Il faut vacciner plus de gens pour établir une
immunité collective", a lancé M. Zhong.

En date de jeudi, plus de 1,1 milliard de doses de
vaccins ont été administrées sur la partie conti-
nentale de la Chine.

Deux malades sont décédés du variant Delta du Covid-19 en France dans le Gers 
(sud-ouest), les deux premiers cas de contamination par ce variant dans ce département,

ont indiqué les autorités sanitaires locales.

TUNISIE 
3.467 nouvelles contaminations et 83 décès

supplémentaires en 24h 
Sur un total de 9.898 tests effec-

tués, 3.467 contaminations par le
nouveau coronavirus (Covid-19) ont
été enregistrées ces dernières 24
heures en Tunisie, soit un taux de
positivité de 35,03% contre 17,31% le 20
mai dernier, selon les chiffres publiés
vendredi soir par le ministère tuni-
sien de la santé. Au même jour, 83

décès supplémentaires ont été recen-
sés portant le bilan à 14.489 morts du
coronavirus sur un total de 398.829
cas confirmés d’infection au corona-
virus en Tunisie depuis le début de la
pandémie en mars 2020, selon le
ministère. 

En outre, le ministère de la Santé
signale le rétablissement de 1.788 per-

sonnes ce qui porte le bilan à 344 386
guérisons. Par ailleurs, en date du 24
juin, 2.915 malades atteints de la
COVID-19 étaient hospitalisés dont
526 admis en soins intensifs et 139
placés sous respirateurs artificiels et
ce, dans les secteurs public et privé.
Le ministère de la Santé fait état de 85
nouvelles hospitalisations en 24h.

AUSTRALIE  
La ville de Sydney entièrement confinée 

L'ensemble de Sydney et sa banlieue sont confinés pour
deux semaines en raison de la progression du très contagieux
variant Delta du Covid-19, a annoncé samedi le gouvernement
de l'Etat de Nouvelle-Galles du Sud. Le confinement, déjà en

vigueur depuis vendredi minuit dans quatre quartiers de la
ville, s'appliquera à compter de samedi 18h00 (08H00 GMT) à
l'ensemble de la métropole, la plus grande d'Australie, a indi-
qué la Première ministre de l'Etat, Gladys Berejiklian.

USA 
La ville de San Francisco va obliger ses employés

à se faire vacciner contre le Covid-19 
La ville de San Francisco a annoncé

qu'elle allait demander à tous ses
employés municipaux de se faire vacci-
ner contre le Covid-19, sous peine de
sanctions disciplinaires pouvant aller
jusqu'au licenciement. Cette exigence,
annoncée mercredi, ne prendra effet que

lorsque les vaccins auront été complète-
ment approuvés par l'agence américaine
des médicaments (FDA), qui n'en auto-
rise pour l'instant l'usage que dans le
cadre de la situation d'urgence provo-
quée par la pandémie. 

San Francisco demandera alors à ses

quelque 35.000 employés, parmi les-
quels policiers et pompiers, de se faire
vacciner. Ceux qui ne s'exécuteraient pas
et qui ne bénéficieraient pas d'une
exemption pour des motifs médicaux ou
religieux s'exposeront à des sanctions et
pourraient même être licenciés.

RUSSIE 
Moscou réintroduit des mesures de télétravail obligatoires 

Moscou, épicentre de la recrudescence
de la pandémie de nouveau coronavirus
portée par le variant Delta, a annoncé ven-
dredi le retour du télétravail obligatoire
pour au moins 30% des employés. Un
décret publié sur le site de la ville précise
que cette mesure entrera en vigueur lundi
et que le travail à la maison sera également
obligatoire pour les employés de plus de 65

ans et ceux souffrant de maladies à risque.
Cette mesure, en vigueur lors des pre-
mière et seconde vagues de l'épidémie à
Moscou, avait été levée fin janvier mais
une nouvelle flambée de cas a été enregis-
trée ces deux dernières semaines, portée
par la diffusion du variant Delta et une
campagne de vaccination laborieuse. 

La capitale russe a enregistré vendredi

98 morts du Covid-19 en 24 heures, son
record depuis le début de la pandémie. Au
total, 20.393 nouvelles infections ont été
recensées dans le pays dont 7.916 à
Moscou. 

La capitale russe a rendu la semaine
dernière la vaccination obligatoire pour
les employés des services, réintroduit des
restrictions et instauré un pass sanitaire.

Un confinement général, comme au prin-
temps 2020, n 'est toutefois pas envisagé.
Plusieurs régions ont suivi le pas et réin-
troduit des restrictions. 

La responsable de l'agence sanitaire
russe, Anna Popova, a annoncé vendredi
que la vaccination obligatoire pour cer-
taines catégories concernerait 18 régions à
partir de lundi.

OMS 
Le manque de vaccins pour les pays à faible revenu déploré 

Plusieurs responsables de l'Organisation mondiale de la
santé (OMS) ont dénoncé vendredi le "paternalisme" de cer-
tains pays plus riches concernant la distribution des vaccins
anti-Covid-19, mettant en avant un manque de vaccins plutôt
qu'un manque de préparation dans les pays à revenu plus
bas, rapportent samedi des médias.

Une question d'un journaliste sur la façon dont les pays à
faible revenu pourraient administrer "des centaines de mil-
lions" de doses a suscité des réactions passionnées parmi les
responsables de l'OMS lors d'une conférence de presse.
Bruce Aylward, conseiller principal du directeur général de
l'OMS, a souligné que de nombreux pays à faible revenu "ont

des décennies d'expérience dans la conduite de campagnes
de masse" dans le domaine de la vaccination.

Mais il a ajouté dans le même temps que le manque de
vaccins était "un défi plus important", soulignant que le dis-
positif COVAX, l'initiative internationale de vaccination
contre la Covid-19 dirigée par l'OMS, a eu "zéro dose de vaccin
AstraZeneca" et "zéro dose de vaccin Johnson & Johnson" ce
mois-ci. 

Pour sa part, Micha el Ryan, directeur exécutif du
Programme d'urgence sanitaire de l'OMS, a noté que "de
nombreux pays du Sud sont bien meilleurs que les pays du
Nord pour assurer la vaccination de masse de leur popula-

tion". Selon M. Ryan, l'attitude des pays qui refusent de parta-
ger les vaccins de peur que les pays à faible revenu ne les gas-
pillent témoignent d'un "paternalisme" et d'un "état d'esprit
colonial". "Cette attitude doit appartenir au passé", a de son
côté déclaré le directeur général de l'OMS, Tedros Adhanom
Ghebreyesus.  "La différence est entre les nantis et les dému-
nis, et ce qui expose maintenant complètement l'injustice de
notre monde. L'injustice, l'inégalité", a-t-il indiqué.

"Le monde en tant que communauté internationale est en
train d'échouer. En tant que communauté mondiale, nous
échouons", a-t-il conclu.

APS
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Le stress, l'absence d'hydratation ou une alimentation pauvre en fibres sont les principales causes de la
constipation occasionnelle. Mais le ralentissement du transit a parfois des raisons plus inattendues.

CONSTIPATION
5 RAISONS AUXQUELLES

ON NE PENSE PAS

LES 4 CAUSES LES PLUS FRÉQUENTES
ET LEURS SOLUTIONS

VOUS FAITES DE L'HYPOTHY-
ROÏDIE

Votre thyroïde régule le bon
fonctionnement de votre métabo-
lisme. Donc, lorsqu'elle fonc-
tionne au ralenti, comme c'est le
cas pour l'hypothyroïdie, votre
métabolisme (et votre transit) de-
viennent moins actifs. La progres-
sion des matières fécales le long
du côlon va être ralentie, ce qui fa-
vorise leur déshydratation et com-
plique leur expulsion.

VOUS PRENEZ DES COMPLÉ-
MENTS ALIMENTAIRES

Une supplémentation en cal-
cium ou en fer déclenche fré-
quemment une constipation,
parfois dès les premières prises. Si
votre médecin vous a prescrit ces
compléments alimentaires, c'est
que vous en avez besoin. 

Donc ne les arrêtez pas mais
enrichissez votre alimentation en
fibres végétales, en consommant
légumes cuits (épinards, poi-
reaux), crudités, fruits (figues,
pruneaux...), et pain complet. Li-
mitez aussi ce qui constipe, c'est-
à-dire les sucreries, les bananes, le
chocolat, le riz et les aliments gras.
Et pensez à boire beaucoup d'eau,
éventuellement enrichie en ma-
gnésium.

VOUS UTILISEZ TROP DE
LAXATIFS

On appelle ça la maladie des
laxatifs. Elle se produit lors d'une
utilisation prolongée ou détour-
née (régime amaigrissant) de ces
médicaments, qui conduit à une
dépendance avec besoin régulier
et nécessité d'augmenter les
doses. Quand on essaie de ralentir
la cadence, une constipation sé-
vère survient. Cela arrive surtout
avec les laxatifs dits "stimulants"
(Dulcolax, dragées Fuca) qui agis-
sent en stimulant les nerfs du
côlon. Au fil du temps, comme les
muscles ne sont plus utilisés, ils
s'affaiblissent et n'exercent plus
leur effet sur le transit.

Si vous devez avoir recours aux
laxatifs, choisissez de préférence
un laxatif dit "osmotique" (Transi-
pegLIB, Movicol, Forlax...) qui ra-
mollissent les selles en créant un
appel d'eau dans l'intestin et faci-
litent ainsi leur émission.

VOUS PRENEZ CERTAINS MÉ-
DICAMENTS

Certains médicaments ont
pour effet secondaire d'être anti-
cholinergiques. C'est-à-dire
qu'ils entraînent une sécheresse
des muqueuses, une diminution
de la production de salive et...
une diminution de l'activité de

l'intestin. C'est le cas d'un grand
nombre de médicaments anti-
douleurs (avec en tête de liste les
opiacés), de certains antidépres-
seurs et tranquillisants, des anti-
acides (contre le reflux) qui
contiennent de l'aluminium ou
du calcium, des médicaments
anti-convulsifs (pour l'épilepsie)
ou de ceux qui soignent la mala-
die de Parkinson.

Dans ce cas, n'hésitez-pas à en
parler à votre médecin, qui vous
prescrira un laxatif doux.

VOUS SOUFFREZ DU SYN-
DROME DU CÔLON IRRITABLE

Quand vous souffrez du syn-
drome du côlon irritable, le
côlon se contracte de manière
spasmodique... mais sans pro-
pulser les matières fécales. Au

contraire, ces spasmes peuvent
retarder le mouvement à travers
le tube digestif, ce qui conduit à
la constipation.

Les cas bénins du syndrome
du côlon irritable peuvent géné-
ralement être réglés avec des
changements alimentaires et de
mode de vie. Pour les cas modé-
rés à graves, il existe des médica-
ments sur ordonnance.

Notre transit est sous haute
influence ! Emotions, alimen-
tation, rythme de vie peuvent
jouer sur notre intestin et le
rendre plus ou moins pares-
seux. Les conseils anti-consti-
pation du Dr Laurence
Plumey, médecin nutrition-
niste à l’hôpital Necker.

Constipation : vous avez un
côlon naturellement pares-
seux

Pour qu’un transit soit régu-
lier, il faut qu’il y ait une suc-
cession d’ondes contractiles
qui permettent aux aliments
digérés de progresser réguliè-
rement vers le rectum , à la
façon d’un boa qui digère sa
proie. Si vous avez un côlon na-
turellement paresseux, et pour
éviter de prendre régulière-
ment des laxatifs, vous devez :

• avoir une alimentation
riche en fibres

• boire au moins 1,5 l d’eau

par jour (et de préférence une
eau riche en magnésium qui
facilite le transit).

• pratiquer au moins 20 mn
d'activité physique quoti-
dienne (la marche en fait par-
tie).

CONSTIPATION : VOTRE
CÔLON EST LE REFLET DE
VOS ÉMOTIONS

Le tube digestif est étroite-
ment connecté au cerveau par
des fibres nerveuses et des
neuromédiateurs. Les méde-
cins considèrent d’ailleurs que
l’intestin est notre "2e cerveau"
tant il est riche en en neurones
!

Si vous êtes particulière-
ment sujette au stress et sou-
mise à une pression
professionnelle , vous pertur-
bez inconsciemment les méca-
nismes de régulation du
transit. Ballonnements et in-
confort intestinaldeviennent

votre lot quotidien…
Dans ce cas, il vous faut

avant tout :
• retrouver un rythme de vie

régulier, en prenant 3 repas
quotidiens avec des légumes et
des fruits au menu

• boire tout au long de la
journée

• éviter de tomber dans la
spirale des anxiolitiques qui
ralentissent le transit

• traiter le stress par des
exercices de relaxation

Constipation : vous ne buvez
pas assez

Concentrée et mobilisée par
votre travail, vous ne ressentez
pas le besoin de boire pendant
la journée. Or, le constat est
simple : l’eau contribue au vo-
lume des selles et donc au tran-
sit… et ne pas boire assez
ralentit le transit, même si
vous avez par ailleurs une ali-
mentation riche en fibres !

L’idéal est d’avoir une bouteille
en permanence sur votre bu-
reau et de penser à boire un
verre d’eau après chaque pas-
sage aux toilettes.

La consommation idéale est
d’1,5 l d’eau par jour pour com-
penser les pertes en eau de la
journée. Notre corps perd en
effet chaque jour des quantités
importantes d'eau : les urines
représentent de 1 à 1,5 litre de
ces sorties, la respiration 0,5
litre, la perspiration 0,5 litre et
la transpiration de 0,5 à 10 li-
tres selon le degré et l'intensité
d'effort fourni. Au total, la perte
quotidienne est supérieure à
2,5 litres.

Constipation : vous êtes au
régime

Le transit est d’autant plus
régulier que le contenu du
côlon est volumineux et favo-
rise la propagation des ondes
contractiles. Comme on vous

l’a dit plus haut, le volume des
sellles est assuré par la flore in-
testinale, l’eau et les fibres ali-
mentaires. Et lorsque ces
éléments sont insuffisants (ce
qui peut être le cas si vous sui-
vez un régime minceur), le
transit s’en trouve ralenti.

Pour éviter d’avoir recours
aux laxatifs :

• Buvez, au réveil, un grand
verre d’eau froide : cela va dé-
clencher le réflexe évacuateur.

• Ajoutez un fruit (avec la
peau) à votre petit-déjeuner

• Incorporez un peu de son
d’avoine ou de son de blé dans
vos potages ou encore dans vos
flans de légumes (une cuille-
rée à soupe rase par jour suf-
fit). Les fibres de son ne
pouvant être assimilées par
l’organisme humain, elles vont
traverser le côlon accompa-
gnées des aliments qu'elles ont
gélifiés et terminer leur che-
min dans les selles.

Les aliments à
éviter si on ne
veut pas être

constipé(e)
La constipation occasionnelle est le
plus souvent due à une alimentation
pauvre en fibres et un manque d'hy-
dratation. Mais il y a aussi des ali-
ments qui ralentissent le transit et
favorisent la constipation. Sachez
les éviter si vous êtes sujets à la
constipation. La constipation occa-
sionnelle touche une personne sur
trois, majoritairement les femmes. Il
suffit souvent d'ajouter des légumes
verts riches en fibres, des fruits frais
et de boire suffisamment et réguliè-
rement tout au long de la journée
pour que ce problème de transit pas-
sager disparaisse. Mais parfois, cer-
tains choix nutritionnels empêchent
l'intestin de se remettre au travail.
Pour retrouver un transit régulier,
voici quelles sont les familles d'ali-
ments à éviter absolument.

LES PRODUITS LAITIERS
L'immunoglobuline G (IgG) est une
des protéines que l'on trouve dans le
lait, le fromage et autres produits
laitiers que l'on soupçonne de provo-
quer des problèmes gastro-intesti-
naux chez les personnes souffrant
du syndrome de l'intestin irritable. Il
provoquerait aussi de la constipation
chez les personnes qui ont un régime
riche en produits laitiers.
Si vous ne pouvez passer une jour-
née sans lait, il est préférable de
consommer du lait fermenté qui ren-
ferme une grande quantité de bacté-
ries lactiques vivantes (les
probiotiques) qui équilibrent le mi-
crobiote intestinal.

LES PÂTISSERIES
Que ce soient les gâteaux de votre
boulanger ou les cookies industriels,
toutes ces douceurs ont en commun
d'être riches en matières grasses,
pauvres en fibres et très pauvres en
eau. Bref, elles ont tout pour consti-
per. Si vous ne pouvez terminer votre
repas sans une petite douceur, choi-
sissez des desserts riches en fibres :
un bol de framboises, une poire cuite
au four ou encore une barre aux flo-
cons d'avoine et aux fruits secs.

LE FAST FOOD
On sait tous que le menu du fast food
est riche en graisseset pauvre en fi-
bres. Ce que l'on sait moins c'est
qu'après un tel menu, notre intestin
met beaucoup plus de temps à effec-
tuer son travail d'évacuation. Tout
simplement parce que le sel des ali-
ments capte l'eau de l'intestin, qui en
a besoin pour éliminer les déchets.
Donc, pour accompagner votre menu
au fast food, oubliez les sodas et
buvez au moins 1,5 litre d'eau dans la
journée.

LE RÉGIME PALÉO
Vous avez choisi ce régime riche en
viandes, en légumes et en graines en
pensant faire disparaître vos pro-
blèmes de digestion et voilà que
vous êtes à nouveau constipé ? Rien
de plus normal ! "Ce régime supprime
toutes les céréales sources de fibres
mais aussi, il bannit toute forme de
glucides. Or les glucides fermentes-
cibles servent de nourriture pour les
probiotiques, dont notre intestin a
besoin pour bien fonctionner" ex-
plique la diététicienne Leslie Bonci.

LES BANANES
Si les légumes et les fruits sont
conseillés en cas de constipation, les
bananes sont les seuls fruits qui font
exception. Lorsqu'elles viennent
d'être cueillies et qu'elles sont à
peine mûres, le sucre qu'elles
contiennent se trouve à l'état d'ami-
don, ce qui peut à la fois causer ou
aggraver une constipation.
Si vous aimez trop les bananes (par
ailleurs excellente source de potas-
sium) pour vous en passer, laissez
les mûrir hors du frigo et consom-
mez-les quand elles sont bien mûres
et que l'amidon s'est transformé en
sucre.

VRAI-FAUX
SUR LA CONSTIPATION

DE L'ENFANT
"On parle de constipation

quand un bébé fait moins d'une
selle par jour et un enfant moins
de trois selles par semaine. Mais ce
n'est pas tant la fréquence que les
difficultés à émettre des selles, as-
sociées à un ventre gonflé et dou-
loureux, qui doivent interpeller les
parents", explique le Dr Arnault
Pfersdorff, pédiatre à Strasbourg et
auteur de Votre enfant de 0 à 16
ans.

Des selles dures, volumineuses,
qui demandent beaucoup d'efforts
de poussée peuvent en effet provo-
quer une fissure anale. Parce
qu'elle fait mal et provoque des pe-
tits saignements sans danger mais
angoissants pour les enfants, cette
plaie risque de les inciter à se rete-
nir. C'est un cercle vicieux. Pour ne
pas le laisser s'installer, il faut réa-
gir, "mais sans trop se focaliser sur
le problème car l'enfant va ressen-
tir le stress parental, ce qui ne va
rien arranger", souligne le pédia-
tre.

PAS DE LAXATIF SANS AVIS
MÉDICAL

Pas question de donner un laxa-
tif à un petit sans avis médical. Ni
de stimuler la défécation avec des
suppositoires à la glycérine ou l'ex-
trémité d'un thermomètre. Le mé-
decin s'assurera qu'il s'agit bien
d'une constipation mécanique. Si
elle est récente, il verra avec vous
si elle ne peut pas s'expliquer par
un changement, un stress (le décès
d'un grand-parent, l'arrivée d'un
nouveau bébé, un changement à
l'école... ). Il vous questionnera sur
votre propre transit, car il existe
des familles de constipés. Un doli-
chocôlon, c'est-à-dire un côlon
plus long que la moyenne, ex-
plique fréquemment un transit
paresseux. Les selles ont tendance
à stagner plus longtemps dans leur
côlon. Elles se déshydratent plus
vite et ont du mal à être expulsées.
Dans ce cas, un traitement peut
être requis.

PLUS D'EAU ET DE FIBRES
ALIMENTAIRES

Le plus souvent, augmenter la
part de fibres dans l'alimentation
en essayant de rendre fruits et lé-
gumes plus attractifs et en optant
pour des pâtes, du riz et du pain
semi-complets, suffit à améliorer
la situation. Primordial aussi : s'as-
surer que l'enfant boit assez d'eau.
Si besoin, on lui propose un verre
de jus d'orange ou de pruneau en
milieu de matinée ou d'après-
midi. Éviter de lui donner de l'Hé-
par (riche en magnésium) qui
n'est pas faite pour les reins de pe-
tits. "Enfin, il faut laisser les jeunes
enfants se familiariser avec le pot à

leur rythme. L'acquisition de la
propreté peut être une période
propice à la constipation" , indique
le Dr Pfersdorff.

COMMENT LUI MASSER LE
VENTRE ?

Masser doucement le ventre des
petits constipés est aussi une
bonne idée. Frottez vos mains
l'une contre l'autre pour les ré-
chauffer, enduisez-les de lait hy-
dratant et pratiquez des petits
mouvements circulaires dans le
sens des aiguilles d'une montre.
Ce massage va stimuler en dou-
ceur le transit intestinal de votre
bout de chou. C'est également un
moment privilégié de détente et
d'échanges si la constipation ex-
prime une anxiété passagère.
L'homéopathie (Magnesia phos-
phorica 9 CH, 2 granules 2 à 4 fois
par jour), l'ostéopathie, l'acupunc-
ture peuvent avoir leur utilité chez
les plus grands.

ATTENTION AU DOSAGE DES
BIBERONS CHEZ LES TOUT-PE-
TITS

Chez les tout-petits, la constipa-
tion peut s'expliquer par des er-
reurs de reconstitution des
biberons : il faut bien respecter la
proportion de 30ml d'eau par me-
sure de lait en poudre. Au besoin,
il existe des laits adaptés mais ne
les testez pas avant d'en avoir parlé
au médecin.

1/6 - La constipation est liée au
nombre de selles de l'enfant

FAUX. La fréquence des selles n'est
pas le seul élément de diagnostic de
constipation, indique le Dr Arnault
Pfersdorff. Elle est aussi associée au
confort de l'enfant, à son transit. Cer-
tains enfants sont constipés en faisant
une selle par jour, d 'autres en faisant
une selle tous les cinq jours.

2/6 - La douleur est signe de
constipation

VRAI. La constipation entraîne des
selles dures et difficiles à expulser.
L'enfant a peur. Il se retient parce qu'
il a mal. On entre alors dans un cercle
vicieux. C'est pourquoi il est recom-
mandé de surveiller son transit dès le
plus jeune âge. Il suffit de contrôler
les couches d'un nourrisson pour se
familiariser avec le rythme de son
transit. Lorsque l'enfant grandit, cette
connaissance aidera.

3/6 - La constipation de l'enfant
n'est pas grave

FAUX. Elle peut entraîner de nom-
breuses complications. Plus le pro-
blème est détecté tôt, plus c'est facile
de déminer en amont. La constipa-
tion peut, en effet, avoir un impact sur
son moral et sur sommeil. Lorsque
cela s'aggrave, il peut avoir du sang
dans les selles. Cela peut engendrer
des fissures anales très douloureuses.
Il est essentiel que le petit se sente
rassuré au moment de l'apprentis-
sage de la propreté.

4/6 - La constipation de l'enfant
peut-être psychologique

VRAI. Pour un petit, "faire caca"
peut être synonyme de douleur. Le
cerveau contrôle tout, assure le Dr
Pfersdorff. C'est uniquement par vo-
lonté que l'enfant peut aller aux toi-
lettes. L'acquisition de la maîtrise de
ses sphincters est une étape essen-
tielle, d'autant que la moindre contra-
riété peut bloquer son transit.

5/6 - L'alimentation joue un rôle
clé

VRAI. Certains aliments ont ten-
dance à constiper l'enfant. C'est, no-
tamment, le cas de la pomme crue, de
la banane, du riz et de la carotte. À l'in-
verse, d'autres aliments ont des vertus
laxatives : pruneau, poire, compote de
pomme, légumes verts ou encore cé-
réales.

6/6 - Il ne boit peut-être pas assez
VRAI. Pour faciliter leur évacua-

tion, les selles doivent être bien hy-
dratées. Il est conseillé d'inciter son
enfant à boire régulièrement. Avant
un an, il est difficile de donner de
l'eau à son enfant, parce qu' il n'aime
pas ça, indique le Dr Arnault Pfers-
dorff. Il ne faut pas hésiter à y ajouter
du jus de fruit. Attention, l'Hépar
[riche en magnésium, cette eau faci-
lite le transit, est déconseillée avant
l'âge de six mois. Elle n'est pas sans
danger pour les reins immatures des
nourrissons.

La constipation est un symptôme fréquent et rarement alarmant chez les enfants. Les bons réflexes à
adopter et les erreurs à éviter avec le Dr Arnault Pfersdorff, pédiatre à Strasbourg et auteur de Votre

enfant de 0 à 16 ans.
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Le stress, l'absence d'hydratation ou une alimentation pauvre en fibres sont les principales causes de la
constipation occasionnelle. Mais le ralentissement du transit a parfois des raisons plus inattendues.

CONSTIPATION
5 RAISONS AUXQUELLES

ON NE PENSE PAS

LES 4 CAUSES LES PLUS FRÉQUENTES
ET LEURS SOLUTIONS

VOUS FAITES DE L'HYPOTHY-
ROÏDIE

Votre thyroïde régule le bon
fonctionnement de votre métabo-
lisme. Donc, lorsqu'elle fonc-
tionne au ralenti, comme c'est le
cas pour l'hypothyroïdie, votre
métabolisme (et votre transit) de-
viennent moins actifs. La progres-
sion des matières fécales le long
du côlon va être ralentie, ce qui fa-
vorise leur déshydratation et com-
plique leur expulsion.

VOUS PRENEZ DES COMPLÉ-
MENTS ALIMENTAIRES

Une supplémentation en cal-
cium ou en fer déclenche fré-
quemment une constipation,
parfois dès les premières prises. Si
votre médecin vous a prescrit ces
compléments alimentaires, c'est
que vous en avez besoin. 

Donc ne les arrêtez pas mais
enrichissez votre alimentation en
fibres végétales, en consommant
légumes cuits (épinards, poi-
reaux), crudités, fruits (figues,
pruneaux...), et pain complet. Li-
mitez aussi ce qui constipe, c'est-
à-dire les sucreries, les bananes, le
chocolat, le riz et les aliments gras.
Et pensez à boire beaucoup d'eau,
éventuellement enrichie en ma-
gnésium.

VOUS UTILISEZ TROP DE
LAXATIFS

On appelle ça la maladie des
laxatifs. Elle se produit lors d'une
utilisation prolongée ou détour-
née (régime amaigrissant) de ces
médicaments, qui conduit à une
dépendance avec besoin régulier
et nécessité d'augmenter les
doses. Quand on essaie de ralentir
la cadence, une constipation sé-
vère survient. Cela arrive surtout
avec les laxatifs dits "stimulants"
(Dulcolax, dragées Fuca) qui agis-
sent en stimulant les nerfs du
côlon. Au fil du temps, comme les
muscles ne sont plus utilisés, ils
s'affaiblissent et n'exercent plus
leur effet sur le transit.

Si vous devez avoir recours aux
laxatifs, choisissez de préférence
un laxatif dit "osmotique" (Transi-
pegLIB, Movicol, Forlax...) qui ra-
mollissent les selles en créant un
appel d'eau dans l'intestin et faci-
litent ainsi leur émission.

VOUS PRENEZ CERTAINS MÉ-
DICAMENTS

Certains médicaments ont
pour effet secondaire d'être anti-
cholinergiques. C'est-à-dire
qu'ils entraînent une sécheresse
des muqueuses, une diminution
de la production de salive et...
une diminution de l'activité de

l'intestin. C'est le cas d'un grand
nombre de médicaments anti-
douleurs (avec en tête de liste les
opiacés), de certains antidépres-
seurs et tranquillisants, des anti-
acides (contre le reflux) qui
contiennent de l'aluminium ou
du calcium, des médicaments
anti-convulsifs (pour l'épilepsie)
ou de ceux qui soignent la mala-
die de Parkinson.

Dans ce cas, n'hésitez-pas à en
parler à votre médecin, qui vous
prescrira un laxatif doux.

VOUS SOUFFREZ DU SYN-
DROME DU CÔLON IRRITABLE

Quand vous souffrez du syn-
drome du côlon irritable, le
côlon se contracte de manière
spasmodique... mais sans pro-
pulser les matières fécales. Au

contraire, ces spasmes peuvent
retarder le mouvement à travers
le tube digestif, ce qui conduit à
la constipation.

Les cas bénins du syndrome
du côlon irritable peuvent géné-
ralement être réglés avec des
changements alimentaires et de
mode de vie. Pour les cas modé-
rés à graves, il existe des médica-
ments sur ordonnance.

Notre transit est sous haute
influence ! Emotions, alimen-
tation, rythme de vie peuvent
jouer sur notre intestin et le
rendre plus ou moins pares-
seux. Les conseils anti-consti-
pation du Dr Laurence
Plumey, médecin nutrition-
niste à l’hôpital Necker.

Constipation : vous avez un
côlon naturellement pares-
seux

Pour qu’un transit soit régu-
lier, il faut qu’il y ait une suc-
cession d’ondes contractiles
qui permettent aux aliments
digérés de progresser réguliè-
rement vers le rectum , à la
façon d’un boa qui digère sa
proie. Si vous avez un côlon na-
turellement paresseux, et pour
éviter de prendre régulière-
ment des laxatifs, vous devez :

• avoir une alimentation
riche en fibres

• boire au moins 1,5 l d’eau

par jour (et de préférence une
eau riche en magnésium qui
facilite le transit).

• pratiquer au moins 20 mn
d'activité physique quoti-
dienne (la marche en fait par-
tie).

CONSTIPATION : VOTRE
CÔLON EST LE REFLET DE
VOS ÉMOTIONS

Le tube digestif est étroite-
ment connecté au cerveau par
des fibres nerveuses et des
neuromédiateurs. Les méde-
cins considèrent d’ailleurs que
l’intestin est notre "2e cerveau"
tant il est riche en en neurones
!

Si vous êtes particulière-
ment sujette au stress et sou-
mise à une pression
professionnelle , vous pertur-
bez inconsciemment les méca-
nismes de régulation du
transit. Ballonnements et in-
confort intestinaldeviennent

votre lot quotidien…
Dans ce cas, il vous faut

avant tout :
• retrouver un rythme de vie

régulier, en prenant 3 repas
quotidiens avec des légumes et
des fruits au menu

• boire tout au long de la
journée

• éviter de tomber dans la
spirale des anxiolitiques qui
ralentissent le transit

• traiter le stress par des
exercices de relaxation

Constipation : vous ne buvez
pas assez

Concentrée et mobilisée par
votre travail, vous ne ressentez
pas le besoin de boire pendant
la journée. Or, le constat est
simple : l’eau contribue au vo-
lume des selles et donc au tran-
sit… et ne pas boire assez
ralentit le transit, même si
vous avez par ailleurs une ali-
mentation riche en fibres !

L’idéal est d’avoir une bouteille
en permanence sur votre bu-
reau et de penser à boire un
verre d’eau après chaque pas-
sage aux toilettes.

La consommation idéale est
d’1,5 l d’eau par jour pour com-
penser les pertes en eau de la
journée. Notre corps perd en
effet chaque jour des quantités
importantes d'eau : les urines
représentent de 1 à 1,5 litre de
ces sorties, la respiration 0,5
litre, la perspiration 0,5 litre et
la transpiration de 0,5 à 10 li-
tres selon le degré et l'intensité
d'effort fourni. Au total, la perte
quotidienne est supérieure à
2,5 litres.

Constipation : vous êtes au
régime

Le transit est d’autant plus
régulier que le contenu du
côlon est volumineux et favo-
rise la propagation des ondes
contractiles. Comme on vous

l’a dit plus haut, le volume des
sellles est assuré par la flore in-
testinale, l’eau et les fibres ali-
mentaires. Et lorsque ces
éléments sont insuffisants (ce
qui peut être le cas si vous sui-
vez un régime minceur), le
transit s’en trouve ralenti.

Pour éviter d’avoir recours
aux laxatifs :

• Buvez, au réveil, un grand
verre d’eau froide : cela va dé-
clencher le réflexe évacuateur.

• Ajoutez un fruit (avec la
peau) à votre petit-déjeuner

• Incorporez un peu de son
d’avoine ou de son de blé dans
vos potages ou encore dans vos
flans de légumes (une cuille-
rée à soupe rase par jour suf-
fit). Les fibres de son ne
pouvant être assimilées par
l’organisme humain, elles vont
traverser le côlon accompa-
gnées des aliments qu'elles ont
gélifiés et terminer leur che-
min dans les selles.

Les aliments à
éviter si on ne
veut pas être

constipé(e)
La constipation occasionnelle est le
plus souvent due à une alimentation
pauvre en fibres et un manque d'hy-
dratation. Mais il y a aussi des ali-
ments qui ralentissent le transit et
favorisent la constipation. Sachez
les éviter si vous êtes sujets à la
constipation. La constipation occa-
sionnelle touche une personne sur
trois, majoritairement les femmes. Il
suffit souvent d'ajouter des légumes
verts riches en fibres, des fruits frais
et de boire suffisamment et réguliè-
rement tout au long de la journée
pour que ce problème de transit pas-
sager disparaisse. Mais parfois, cer-
tains choix nutritionnels empêchent
l'intestin de se remettre au travail.
Pour retrouver un transit régulier,
voici quelles sont les familles d'ali-
ments à éviter absolument.

LES PRODUITS LAITIERS
L'immunoglobuline G (IgG) est une
des protéines que l'on trouve dans le
lait, le fromage et autres produits
laitiers que l'on soupçonne de provo-
quer des problèmes gastro-intesti-
naux chez les personnes souffrant
du syndrome de l'intestin irritable. Il
provoquerait aussi de la constipation
chez les personnes qui ont un régime
riche en produits laitiers.
Si vous ne pouvez passer une jour-
née sans lait, il est préférable de
consommer du lait fermenté qui ren-
ferme une grande quantité de bacté-
ries lactiques vivantes (les
probiotiques) qui équilibrent le mi-
crobiote intestinal.

LES PÂTISSERIES
Que ce soient les gâteaux de votre
boulanger ou les cookies industriels,
toutes ces douceurs ont en commun
d'être riches en matières grasses,
pauvres en fibres et très pauvres en
eau. Bref, elles ont tout pour consti-
per. Si vous ne pouvez terminer votre
repas sans une petite douceur, choi-
sissez des desserts riches en fibres :
un bol de framboises, une poire cuite
au four ou encore une barre aux flo-
cons d'avoine et aux fruits secs.

LE FAST FOOD
On sait tous que le menu du fast food
est riche en graisseset pauvre en fi-
bres. Ce que l'on sait moins c'est
qu'après un tel menu, notre intestin
met beaucoup plus de temps à effec-
tuer son travail d'évacuation. Tout
simplement parce que le sel des ali-
ments capte l'eau de l'intestin, qui en
a besoin pour éliminer les déchets.
Donc, pour accompagner votre menu
au fast food, oubliez les sodas et
buvez au moins 1,5 litre d'eau dans la
journée.

LE RÉGIME PALÉO
Vous avez choisi ce régime riche en
viandes, en légumes et en graines en
pensant faire disparaître vos pro-
blèmes de digestion et voilà que
vous êtes à nouveau constipé ? Rien
de plus normal ! "Ce régime supprime
toutes les céréales sources de fibres
mais aussi, il bannit toute forme de
glucides. Or les glucides fermentes-
cibles servent de nourriture pour les
probiotiques, dont notre intestin a
besoin pour bien fonctionner" ex-
plique la diététicienne Leslie Bonci.

LES BANANES
Si les légumes et les fruits sont
conseillés en cas de constipation, les
bananes sont les seuls fruits qui font
exception. Lorsqu'elles viennent
d'être cueillies et qu'elles sont à
peine mûres, le sucre qu'elles
contiennent se trouve à l'état d'ami-
don, ce qui peut à la fois causer ou
aggraver une constipation.
Si vous aimez trop les bananes (par
ailleurs excellente source de potas-
sium) pour vous en passer, laissez
les mûrir hors du frigo et consom-
mez-les quand elles sont bien mûres
et que l'amidon s'est transformé en
sucre.

VRAI-FAUX
SUR LA CONSTIPATION

DE L'ENFANT
"On parle de constipation

quand un bébé fait moins d'une
selle par jour et un enfant moins
de trois selles par semaine. Mais ce
n'est pas tant la fréquence que les
difficultés à émettre des selles, as-
sociées à un ventre gonflé et dou-
loureux, qui doivent interpeller les
parents", explique le Dr Arnault
Pfersdorff, pédiatre à Strasbourg et
auteur de Votre enfant de 0 à 16
ans.

Des selles dures, volumineuses,
qui demandent beaucoup d'efforts
de poussée peuvent en effet provo-
quer une fissure anale. Parce
qu'elle fait mal et provoque des pe-
tits saignements sans danger mais
angoissants pour les enfants, cette
plaie risque de les inciter à se rete-
nir. C'est un cercle vicieux. Pour ne
pas le laisser s'installer, il faut réa-
gir, "mais sans trop se focaliser sur
le problème car l'enfant va ressen-
tir le stress parental, ce qui ne va
rien arranger", souligne le pédia-
tre.

PAS DE LAXATIF SANS AVIS
MÉDICAL

Pas question de donner un laxa-
tif à un petit sans avis médical. Ni
de stimuler la défécation avec des
suppositoires à la glycérine ou l'ex-
trémité d'un thermomètre. Le mé-
decin s'assurera qu'il s'agit bien
d'une constipation mécanique. Si
elle est récente, il verra avec vous
si elle ne peut pas s'expliquer par
un changement, un stress (le décès
d'un grand-parent, l'arrivée d'un
nouveau bébé, un changement à
l'école... ). Il vous questionnera sur
votre propre transit, car il existe
des familles de constipés. Un doli-
chocôlon, c'est-à-dire un côlon
plus long que la moyenne, ex-
plique fréquemment un transit
paresseux. Les selles ont tendance
à stagner plus longtemps dans leur
côlon. Elles se déshydratent plus
vite et ont du mal à être expulsées.
Dans ce cas, un traitement peut
être requis.

PLUS D'EAU ET DE FIBRES
ALIMENTAIRES

Le plus souvent, augmenter la
part de fibres dans l'alimentation
en essayant de rendre fruits et lé-
gumes plus attractifs et en optant
pour des pâtes, du riz et du pain
semi-complets, suffit à améliorer
la situation. Primordial aussi : s'as-
surer que l'enfant boit assez d'eau.
Si besoin, on lui propose un verre
de jus d'orange ou de pruneau en
milieu de matinée ou d'après-
midi. Éviter de lui donner de l'Hé-
par (riche en magnésium) qui
n'est pas faite pour les reins de pe-
tits. "Enfin, il faut laisser les jeunes
enfants se familiariser avec le pot à

leur rythme. L'acquisition de la
propreté peut être une période
propice à la constipation" , indique
le Dr Pfersdorff.

COMMENT LUI MASSER LE
VENTRE ?

Masser doucement le ventre des
petits constipés est aussi une
bonne idée. Frottez vos mains
l'une contre l'autre pour les ré-
chauffer, enduisez-les de lait hy-
dratant et pratiquez des petits
mouvements circulaires dans le
sens des aiguilles d'une montre.
Ce massage va stimuler en dou-
ceur le transit intestinal de votre
bout de chou. C'est également un
moment privilégié de détente et
d'échanges si la constipation ex-
prime une anxiété passagère.
L'homéopathie (Magnesia phos-
phorica 9 CH, 2 granules 2 à 4 fois
par jour), l'ostéopathie, l'acupunc-
ture peuvent avoir leur utilité chez
les plus grands.

ATTENTION AU DOSAGE DES
BIBERONS CHEZ LES TOUT-PE-
TITS

Chez les tout-petits, la constipa-
tion peut s'expliquer par des er-
reurs de reconstitution des
biberons : il faut bien respecter la
proportion de 30ml d'eau par me-
sure de lait en poudre. Au besoin,
il existe des laits adaptés mais ne
les testez pas avant d'en avoir parlé
au médecin.

1/6 - La constipation est liée au
nombre de selles de l'enfant

FAUX. La fréquence des selles n'est
pas le seul élément de diagnostic de
constipation, indique le Dr Arnault
Pfersdorff. Elle est aussi associée au
confort de l'enfant, à son transit. Cer-
tains enfants sont constipés en faisant
une selle par jour, d 'autres en faisant
une selle tous les cinq jours.

2/6 - La douleur est signe de
constipation

VRAI. La constipation entraîne des
selles dures et difficiles à expulser.
L'enfant a peur. Il se retient parce qu'
il a mal. On entre alors dans un cercle
vicieux. C'est pourquoi il est recom-
mandé de surveiller son transit dès le
plus jeune âge. Il suffit de contrôler
les couches d'un nourrisson pour se
familiariser avec le rythme de son
transit. Lorsque l'enfant grandit, cette
connaissance aidera.

3/6 - La constipation de l'enfant
n'est pas grave

FAUX. Elle peut entraîner de nom-
breuses complications. Plus le pro-
blème est détecté tôt, plus c'est facile
de déminer en amont. La constipa-
tion peut, en effet, avoir un impact sur
son moral et sur sommeil. Lorsque
cela s'aggrave, il peut avoir du sang
dans les selles. Cela peut engendrer
des fissures anales très douloureuses.
Il est essentiel que le petit se sente
rassuré au moment de l'apprentis-
sage de la propreté.

4/6 - La constipation de l'enfant
peut-être psychologique

VRAI. Pour un petit, "faire caca"
peut être synonyme de douleur. Le
cerveau contrôle tout, assure le Dr
Pfersdorff. C'est uniquement par vo-
lonté que l'enfant peut aller aux toi-
lettes. L'acquisition de la maîtrise de
ses sphincters est une étape essen-
tielle, d'autant que la moindre contra-
riété peut bloquer son transit.

5/6 - L'alimentation joue un rôle
clé

VRAI. Certains aliments ont ten-
dance à constiper l'enfant. C'est, no-
tamment, le cas de la pomme crue, de
la banane, du riz et de la carotte. À l'in-
verse, d'autres aliments ont des vertus
laxatives : pruneau, poire, compote de
pomme, légumes verts ou encore cé-
réales.

6/6 - Il ne boit peut-être pas assez
VRAI. Pour faciliter leur évacua-

tion, les selles doivent être bien hy-
dratées. Il est conseillé d'inciter son
enfant à boire régulièrement. Avant
un an, il est difficile de donner de
l'eau à son enfant, parce qu' il n'aime
pas ça, indique le Dr Arnault Pfers-
dorff. Il ne faut pas hésiter à y ajouter
du jus de fruit. Attention, l'Hépar
[riche en magnésium, cette eau faci-
lite le transit, est déconseillée avant
l'âge de six mois. Elle n'est pas sans
danger pour les reins immatures des
nourrissons.

La constipation est un symptôme fréquent et rarement alarmant chez les enfants. Les bons réflexes à
adopter et les erreurs à éviter avec le Dr Arnault Pfersdorff, pédiatre à Strasbourg et auteur de Votre

enfant de 0 à 16 ans.



Dimanche 27 juin 202114DK NEWS AFRIQUE

Six soldats maliens ont été tués et
un autre blessé vendredi lors d'une at-
taque dans le centre du pays, a annoncé
l'armée. 

Cette attaque a visé un poste militaire
dans le village de Boni, où dix soldats

maliens avaient déjà été tués en février. 
Les troupes ont "vigoureusement

repoussé" des "attaques simultanées"
menées dans ce village vendredi après-
midi, ont indiqué les Forces armées
maliennes sur leur page Facebook. 

Plus tôt dans la journée 15 Casques
bleus des Nations unies, allemands
pour la plupart, ont été blessés dans le
nord du Mali dans une attaque au vé-
hicule suicide contre une position tem-
poraire. 

MALI 
6 soldats tués dans une attaque au centre du pays

"Nous nous félicitons du
soutien des organisations ré-
gionales et des pays voisins à
un processus de réconcilia-
tion nationale inclusif et glo-
bal fondé sur les droits, et re-
connaissons le rôle de l'Union
africaine à cet égard, ainsi
que la volonté de l'Algérie de
partager son expérience en
matière de réconciliation na-
tionale", souligne le commu-
niqué final lequel doit être
remis à l'ONU et au Conseil
de sécurité. 

Les participants notent
avec satisfaction les pre-
mières étapes initiées par le
Conseil présidentiel "vers le
lancement d'un processus de
réconciliation nationale in-
clusif, global et fondé sur les
droits", soulignant qu'ils en-
couragent les autorités li-
byennes à mettre en place et
à renforcer les institutions
de justice transitionnelle, le
cas échéant, telles que le
Commission d'établissement
des faits et de réconciliation
(FFRC) et le Haut-Commis-
sariat à la réconciliation na-
tionale récemment créé. 

Les participants à la Confé-
rence de Berlin ont mis, par
ailleurs l'accent dans leur do-
cument sur la nécessité de
tenir les élections générales
à la date prévue, à savoir le
24 décembre prochain. 

"Les élections présiden-
tielles et parlementaires na-
tionales prévues le 24 décem-
bre 2021 doivent avoir lieu
comme convenu dans la
feuille de route adoptée par
le Forum de dialogue poli-
tique libyen (LPDF) à Tunis
en novembre 2020, et leurs
résultats doivent être acceptés
par tous", a noté le document.

Le document appelle à la te-
nue d'élections "libres, justes,
crédibles, transparentes et
inclusives permettront au
peuple libyen d'élire un gou-
vernement représentatif et
unifié et renforceront l'indé-
pendance, la souveraineté,
l'intégrité territoriale et
l'unité nationale de la Libye". 

Appel au retrait des merce-
naires étrangers et à la réu-
nification des institutions

Les participants ont ap-
pelé, par ailleurs, au retrait
sans délai des mercenaires
et combattants étrangers du
territoire libyen et à la pour-
suite de la réun ification des
institutions libyennes. 

"Toutes les forces étran-
gères et tous les mercenaires
doivent être retirés de Libye
sans délai ", souligne le do-
cument final. 

Au sujet de la réunification
des institutions libyennes, les
participants ont appelé la

Chambre des représentants
du peuple et le Haut Conseil
d'Etat à faciliter la tâche au
gouvernement. 

Sur le volet sécuritaire, les
participants ont salué le res-
pect du cessez-le feu en Libye
en vigueur depuis le 23 octo-
bre dernier, appelant toutes
les parties libyennes, l'ONU
et les Etats membres "à ga-
rantir sa pleine mis en œu-
vre". Ils ont félicité le Comité
militaire 5+5 "d'avoir conclu
et maintenu l'Accord de ces-
sez-le-feu, l'ouverture de la
route côtière et la création
d'institutions libyennes uni-
fiées de sécurité nationale,
sous l'autorité et la supervi-
sion du Conseil présidentiel
intérimaire et du Gouverne-
ment intérimaire d'unité na-
tionale, sur la base des pour-
parlers du Caire et des efforts
en cours". 

Ils ont affirmé qu'ils s'en-
gageaient "à soutenir le
Conseil de la présidence in-

térimaire et le Gouvernement
intérimaire d'unité nationale
dans ses efforts pour sécuri-
ser toutes les frontières de la
Libye et contrôler les mou-
vements transfrontaliers des
groupes armés et des armes. 

Les participants plaident
pour la réfo rme du secteur
de la sécurité en Libye, en
procédant à la démobilisation
et de désarmement des
groupes armés et des milices
en Libye et l'intégration de
personnel approprié dans les
institutions civiles, sécuri-
taires et militaires de l'Etat ". 

Les participants s'enga-
gent, dans le même ordre
d'idées, à respecter et à ap-
pliquer sans équivoque et
pleinement l'embargo sur les
armes établi par la résolution
1970 (2011) du Conseil de sé-
curité des Nations unies et
les résolutions ultérieures du
Conseil, et appellent tous les
acteurs internationaux à faire
de même. 

GÉNOCIDE DES TUTSI
AU RWANDA 
Hubert Védrine
au cœur d'une
polémique

L'ex-ministre français Hubert Védrine
est au cœur d'une polémique depuis des
propos sur le génocide des Tutsi au
Rwanda, des historiens et artistes récla-
mant sa démission du conseil d'admi-
nistration d'un des plus grands festivals
de photographie au monde, les Rencon-
tres d'Arles. 

Les Rencontres ont lieu du 4 juillet
au 26 septembre à Arles (sud de la
France). 

Or, le 4 juillet est la date à laquelle les
Rwandais commémorent depuis 27 ans
la fin du génocide perpétré en 1994
contre la minorité tutsi et au cours duquel
plus de 800.000 personnes ont été ex-
terminées. 

Dans un communiqué rendu public
par les Rencontres jeudi soir, M. Védrine,
qui était secrétaire général de la prési-
dence française au moment du génocide,
annonce avoir "décidé de ne pas être
présent lors de la semaine d'ouverture
des Rencontres début juillet". 

Il se dit "très attaché au redémarrage
serein des Rencontres (...) qui reprennent
après avoir, comme tout le secteur cul-
turel, connu une année difficile, et sou-
cieux qu'elles ne se trouvent pas instru-
mentalisées par des polémiques qui leur
sont étrangères". 

Mais il ne présente pas sa démission
de la présidence du conseil d'adminis-
tration des Rencontres comme le récla-
ment 650 signataires dans une pétition
publiée sur le site change.org, émanant
notamment d'historiens, de l'artiste
franco-rwandais Gaël Faye, des écrivains
Scholastique Mukasonga, Atiq Rahimi
et Marie Desplechin ou du député euro-
péen Damien Carême. 

"Après avoir longtemps nié les res-
ponsabilités de l'Elysée, dont il était le
secrétaire général, M. Hubert Védrine
dénonce désormais dans la presse d'ex-
trême droite (Eléments, n 190, juin-
juillet 2021) les intellectuels et les médias
qui ont fait leur travail sur le Rwanda:
+Ah si les journaux étaient tenus comme
autrefois, ça ne durerait pas une minute+. 

Ses propos, comme d'autres tenus au-
paravant, sont inadmissibles", souligne
la pétition. "Au nom de la mémoire des
victimes du génocide des Tutsi, et afin
que la réputation de cet événement ne
soit pas entachée par la présence d'un
président désormais disqualifié, afin
également de permettre aux Rencontres
(...) de poursuivre un dialogue serein
avec le continent africain, nous deman-
dons à Hubert Védrine de bien vouloir
se mettre en retrait de la présidence des
Rencontres", poursuit-elle. 

Dans un récent rapport, la commis-
sion d'historiens Duclert a conclu aux
"responsabilités lourdes et acca blantes"
de la France et à l'"aveuglement" du pré-
sident socialiste de l'époque François
Mitterrand et de son entourage face à la
dérive génocidaire du gouvernement
hutu que soutenait alors Paris. 

Lors d'une visite fin mai à Kigali, le
président Emmanuel Macron a reconnu
les "responsabilités" de la France dans
le génocide. En réponse à une récente
tribune publiée dans Libération par les
signataires de la pétition, M. Védrine a
répondu mercredi dans une tribune
dans ce même journal, jugeant "incom-
préhensible" d'être "pris à partie à propos
de la politique de la France au Rwanda
de 1990 à 1993 et en 1994 puisque je n'ai
joué aucun rôle particulier dans la dé-
termination et la mise en œuvre de cette
politique, ce que même le rapport Duclert
reconnaît".

APS

Plus de 100 terro-
ristes ont été neutra-
lisés dans une opéra-
tion militaire
conjointe entre le Bur-
kina Faso et le Niger à
la frontière des deux
pays, a annoncé sa-
medi une source offi-
cielle. 

L'opération Taanli,
lancée le 10 juin, a per-
mis de renforcer la
coopération militaire

entre le Burkina Faso
et le Niger et de neu-
traliser plus de 100 ter-
roristes, a précisé sa-
medi l'armée burki-
nabè dans un commu-
niqué. 

De l'armement
(armes de guerre et fu-
sils de chasse) et des
moyens roulants (une
centaine de motos et
des véhicules) ont été
saisis ou détruits, selon

le communiqué.
L'opération s'est dé-
roulée précisément
dans les localités de
Dori, Mansila et Dia-
paga au Burkina Faso
et celles de Téra, To-
rodi, et Tapoa au Ni-
ger. Elle a mobilisé des
forces terrestres et aé-
riennes des deux pays
et plusieurs centaines
de soldats, d'après la
même source.

BURKINA FASO 
Une centaine de terroristes neutralisés dans 
une opération conjointe avec l'armée du Niger

Les participants à la deuxième Conférence internationale sur la Libye, tenue mercredi à Berlin
en Allemagne, ont loué dans le document final sanctionnant la réunion,"la volonté de l'Algérie
de partager son expérience en matière de la réconciliation nationale avec la Libye", notant "le
soutien des organisations régionales et des pays voisins à un processus de réconciliation
inclusif et basé sur des les droits" . 

LIBYE 
Berlin 2 loue la volonté de l'Algérie 
de partager son expérience 
de réconciliation avec la Libye 
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USA 
Le policier qui a tué
l'Afro-Américain
George Floyd
condamné à 22 ans

Le policier blanc Derek Chauvin a été
condamné vendredi à 22 ans et demi de pri-
son pour le meurtre de l'Afro-Américain
George Floyd, une lourde peine qui reflète
l'impact planétaire du drame. "Le tribunal
vous condamne à la détention pour une pé-
riode de 270 mois, soit dix ans de plus que
la peine" prévue par le barème du Minnesota,
a déclaré le juge Peter Cahill, treize mois
jours pour jour après la mort du quadragé-
naire noir à Minneapolis. "Ma décision n'est
pas basée sur l'émotion ou la sympathie"
"ni sur l'opinion publique", a-t-il ajouté. "Je
ne cherche pas à envoyer un message." 

CANADA 
Pensionnats pour
autochtones :
Trudeau n'écarte
pas l'idée d'une
enquête pénale

Le Premier ministre canadien Justin Tru-
deau a présenté vendredi les excuses de son
pays et n'a pas écarté l'hypothèse d'une en-
quête pénale après une nouvelle découverte
de centaines de tombes sur le site d'un
ancien pensionnat où des enfants autoch-
tones étaient scolarisés de force. 

"Nous sommes désolés", a lancé M. Tru-
deau à l'adresse de la nation Cowessess lors
d'un point presse. Il s'exprimait au lende-
main de l'annonce d'une nouvelle découverte
de tombes anonymes, la deuxième du genre
en moins d'un mois, qui a bouleversé le
pays. 

"On ne peut pas refaire le passé, mais on
peut s'engager chaque jour à le réparer au-
jourd'hui et à l'avenir", a-t-il plaidé. Le chef
de la nation Cowessess, Cadmus Delorme,
avait annoncé la veille que des fouilles par
radar sur le site d'un ancien pensionnat
géré par l'Eglise catholique et hébergeant
des enfants autochtones à Marieval en Sas-
katchewan (ouest), avaient permis de loca-
liser 751 tombes anonymes. 

"C'était une politique extrêmement nocive
qui a été la réalité du Canada pendant des
décennies, et aujourd'hui les Canadiens
sont horr ifiés et honteux de la façon dont
notre pays s'est comporté", a-t-il ajouté, sou-
lignant les "terribles erreurs" qui ont permis
cette politique d'assimilation forcée des Pre-
mières nations". 

Interrogé pour savoir s'il était favorable
à l'ouverture d'une enquête pénale, réclamée
par plusieurs dirigeants autochtones, M.
Trudeau n'a pas répondu directement mais
s'est dit "ouvert". 

"On est ouverts à prendre toutes les me-
sures nécessaires pour en apprendre plus
sur la vérité" et pour "s'assurer qu'il y ait
des conséquences sur les systèmes, sur les
organismes, sur les institutions et, peut-
être dans certains cas, sur les individus, a
répondu le chef du gouvernement. 

Environ 150.000 enfants amérindiens,
métis et inuits, coupés de leurs familles, de
leur langue et de leur culture, ont été enrôlés
de force du début du 19e siècle jusque dans
les années 1990 dans 139 de ces pensionnats
à travers le pays, afin d' être assimilés à la
culture dominante. 

Nombre d'entre eux ont été soumis à des
mauvais traitements ou à des abus sexuels,
et plus de 4.000 y ont trouvé la mort, selon
une commission d'enquête qui avait conclu
à un véritable "génocide culturel". 

Le mois dernier, l'identification des restes
de 215 enfants près d'un autre établissement
du même type à Kamloops en Colombie-
Britannique avait déjà ind igné le pays.

APS

SYRIE 
L'envoyé de l'ONU appelle à faire
progresser le processus paix
L’envoyé de l’ONU pour la Syrie, Geir Pedersen a appelé vendredi, le Conseil de sécurité à
faire preuve d’unité pour faire progresser le processus de paix dans ce pays en conflit
depuis plus de 10 ans. 

"Je pense que nous
sommes tous déçus de ne
pas faire de réels progrès
sur la voie politique pour
mettre en œuvre la résolu-
tion 2254, y compris la ré-
forme constitutionnelle et
les élections administrées
sous la supervision de
l'ONU", a déclaré devant le
Conseil M. Pedersen. 

"Malheureusement, le
gouffre de méfiance entre
les parties et la complexité
de la situation sur le terrain
rendent improbable toute
avancée rapide vers un rè-
glement global", a-t-il dé-
ploré. 

Par ailleurs, l’Envoyé spé-
cial des Nations Unies pour
la Syrie, estime que les mem-
bres du Conseil "doivent
trouver des moyens de
s’unir" pour faire progresser
les éléments de la résolution
qu’ils ont adoptée, il y a cinq
ans et demi à l’unanimité
pour établir une feuille de
route du processus de paix
syrien, "de sorte qu'avec le
temps, la situation soit mûre
pour une résolution plus
globale du conflit". 

Pour l'envoyé spécial pour
la Sy rie, "la confiance se
construit par des actes et
non par des paroles". 

Il estime que les acteurs
clés du conflit doivent être
prêts à venir à la table des
négociations "avec la bonne
volonté nécessaire", et des
engagements à tenir. 

"Je crois que nous avons
besoin d'un nouveau dia-
logue international
constructif sur la Syrie, pour
discuter de mesures
concrètes – des mesures qui
devraient être réciproques

et mutuelles, définies avec
réalisme et précision, mises
en œuvre en parallèle et qui
sont vérifiables", a-t-il lancé. 

L’idée de l’envoyé onu-
sien est d'approfondir les
consultations de fond explo-
ratoires qui aident à identi-
fier les toutes premières
étapes que les acteurs sy-
riens et internationaux pour-
raient réaliser – "pour ex-
plorer non seulement ce
qu'ils demandent aux autres,
mais aussi le type de me-
sures spécifiques que cha-
cun peut envisager". 

M. Pedersen reconnait en
outre, que "la tâche ne sera
pas facile", et que "tous les
acteurs clés sont intéressés
à approfondir cette conver-
sation". 

L’Envoyé spécial a été en
contact régulier avec de
hauts responsables gouver-
nementaux russes et amé-
ricains avant et depuis le ré-
cent sommet de Genève qui
a réuni les présidents Joe
Biden et Vladimir Poutine. 

Il se rendra prochaine-
ment à Rome pour des
consultations avec les mi-
nistres des Affaires étrang
ères participant à une réu-
nion sur la Syrie convoquée
par l'Italie et les Etats-Unis
et a dit espérer pouvoir aller
bientôt à Moscou, et avoir
des consultations avec de
hauts responsables turcs et
iraniens alors qu’une réu-
nion au format d’Astana se
tiendra dans la capitale du
Kazakhstan début juillet. 

Le peuple syrien a "soif
d'une résolution politique

du conflit"
De ses multiples rencon-

tres avec les Syriens et des
messages que ces derniers
lui transmettent, M. Peder-
sen a noté "une soif d'un rè-
glement politique du conflit,
seul moyen de reconstruire
le pays". 

"On a le sentiment que
cela n'est pas seulement sou-
haitable mais possible et que
l'ONU doit préserver et fa-

ciliter le processus politique
à cette fin", a-t-il dit. 

L’une des priorités les
plus importantes devrait être
de s'attaquer aux problèmes
qui causent de plus en plus
de souffrances quotidiennes
aux Syriens eux-mêmes, a
souligné l’envoyé onusien,
signalant que "bon nombre
des problèmes sont tombés
des mains des Syriens et né-
cessitent une attention in-
ternationale". 

Selon M. Pedersen, la
grande majorité des Syriens
recherche "désespérément"
des signaux indiquant que
la communauté internatio-
nale, malgré ses différences,
peut travailler ensemble. 

Il a exhorté tous les mem-
bres du Conseil à l'aider à
cet effet dans les semai nes
et les mois à venir. 

"Ce faisant, j'espère que
nous pourrons alléger les
souffrances de millions de
Syriens, promouvoir la sta-
bilité et avancer pas à pas",
a-t-il encore une fois lancé. 

Les Etats-Unis et la France ont averti
vendredi l'Iran que le temps pressait
pour sauver l'accord sur son pro-
gramme nucléaire et qu'il devait pren-
dre des décisions "difficiles" sans plus
tarder, s'attirant une réplique immé-
diate de Téhéran. 

Une semaine après l'élection d'Ebra-
him Raïssi à la présidence de l'Iran,
le chef de la diplomatie américaine
Antony Blinken, en visite à Paris, a af-
firmé qu'il serait "très difficile" pour

les Etats-Unis de retourner dans l'ac-
cord ("JCPOA") si les négociations de-
vaient s'éterniser. 

"Il arrivera un moment où, oui, il
sera très difficile de revenir aux stan-
dards établis par le JCPOA", a-t-il dé-
claré, lors d'une conférence de presse
commune avec son homologue fran-
çais Jean-Yves le Drian, sans donner
toutefois de date butoir. 

Si l'Iran "continue à faire tourner
plus de centrifugeuses sophistiquées"

et à accélérer son programme d'enri-
chissement, il se rapprochera dange-
reusement du moment ("breakout
time") où il aura la capacité de fabri-
quer la bombe, a souligné le secrétaire
d'Etat. 

Le chef de la diplomatie française,
dont le pays est cosignataire de l'accord
avec l'Al lemagne, le Royaume-uni, la
Russie et la Chine, a aussi exhorté Té-
héran à faire un pas décisif en faveur
d'un sauvetage du JCPOA. 

Trois personnes ont été
tuées et cinq autres griève-
ment blessées vendredi lors
d'une attaque au couteau
"d'une incroyable brutalité"
commise par un Somalien
à Wurtzbourg, dans le sud
de l'Allemagne, où il a semé
la panique en centre-ville. 

D'autres personnes ont
également été blessées,
moins grièvement, lors de
cette agression, a indiqué à
la presse le ministre régional
de l'Intérieur, Joachim Herr-
mann. 

L'agresseur, âgé de 24 ans
et qui était arrivé en 2015

dans cette ville de Bavière
de 130.000 habitants, a été
interpellé après que la police
lui a tiré une balle dans une
jambe pour le maitriser. La
police a assuré qu'il n'y avait
"plus aucun danger" pour la
population. L'homme a été
conduit à l'hôpital et était

entendu par la police en soi-
rée, selon Joachim Herr-
mann qui s'est rendu sur les
lieux. Le ministre bavarois
de l'Intérieur a précisé que
l'agresseur était connu des
services de police pour des
faits de violence et des pro-
blèmes psychiatriques. 

ALLEMAGNE 
Trois morts dans une attaque "brutale" 
au couteau à Wurtzburg (sud)

NUCLÉAIRE IRANIEN
Washington et Paris mettent la pression 
sur le nouveau président
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La brillante artiste du style andalou, Lamia Ait Amara, accompagnée de la troupe "Ahellil Baba"
de Timimoun, ont animé vendredi au Théâtre national algérien (TNA) Mahieddine Bachtarzi,
un concert artistique représentant la Grèce et l'Allemagne dans le cadre du programme de la
21ème édition du Festival européen, sous le slogan "L'Algérie chante l'Europe".
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FESTIVAL CULTUREL EUROPÉEN EN ALGÉRIE 
TNA : rythmes soufis et métissage
gréco-andalou animent les soirées

BANDE DESSINÉE 
Ouverture de
l'évènement "L'été 
du FIBDA" à Alger
L'évènement culturel
"L'été du FIBDA" s'est ou-
vert à l'Office Riadh El
Feth (OREF) à Alger, avec
la participation d'édi-
teurs, outre la program-
mation d'activités péda-
gogiques et ludiques. La
première journée de
cette manifestation cul-
turelle qui s'étalera sur
trois jours, a vu une par-
ticipation timide des édi-
teurs à l'instar de Dali-
men, l'ANEP et l'ENAG,
qui ont exposé des publi-
cations en langues arabe
et française. "Ghoumai-
dha", revue arabophone,

scientifique et culturelle,
destinée aux enfants
âgés entre 6 et 12 ans,
était également de la
partie. Outre la Bande
dessinée, cette revue
propose des contes, des
articles scientifiques,
des concours et des jeux
pour enfants notam-
ment pour promouvoir
le patrimoine local. Sa
directrice et responsable
de l'édition, Belabbes
Nadjet a affirmé que la
revue, créée en 2019, est
distribuée dans 43 wi-
layas, de même qu'elle
est présente sur les ré-
seaux sociaux, souli-
gnant qu'elle est "la seule
revue en Algérie dédié à
l'enfant". Au programme
de cet évènement, des
ateliers de dessin desti-
nés aux enfants, une pe-
tite exposition d'armes et
des costumes de dégui-
sement dédiés au COS-
PLAY, outre des jeux él
ectroniques et une
séance vente-dédicace.
Cependant, les amateurs
de la Bande dessinée,
communément appelé
neuvième art, n'étaient
malheureusement pas
au rendez vous, a-t-on
constaté. 

En première partie du concert,
le public de la salle "Mustapha Kateb"
s'est laissé emporté par la magique
et merveilleuse prestation artistique
du groupe "Ahellil Baba" de Timi-
moun, aux rythmes des poèmes ex-
quis puisés du patrimoine musical
"Ahellil", classé patrimoine imma-
tériel de l'UNESCO 2008, reflètant
un style musical patrimonial pro-
fondément enraciné dans la pratique
artistique et poétique traditionnelle
de la région du Gourara. 

La deuxième partie du concert a

été marquée par le spectacle "Agora"
(place publique ou marché en grec),
représentant la Grèce, signé par l'ar-
tiste Lamia Ait Amara, qui se veut
un métissage artistique envoûtant
et profond qui réunit chefs-d'œuvre
du patrimoine musical andalou et
de la musique grecque ancestrale,
tout en y introduisant des instru-
ments de musique traditionnels tels
que l'Oud et le violon. 

Le public a également apprécié
un autre spectacle artistique intitulé
"De la parole jaillit la lumière", exé-

cuté par le duo Fayçal Belattar sur
un instrument à cordes africain et
Ludmilla Slim sur le Kanoun, ainsi
qu'un "live" du producteur de mu-
sique électro, connu sous le nom
d'Abdelkader. 

La 21ème édition du Festival cul-
turel européen en Algérie, qui se
poursuivra jusqu'au 2 juillet au TNA,
verra la participation de nombreux
artistes et groupes algériens qui ani-
meront des concerts célébrant les
répertoires musicaux algérien et eu-
ropéen. 

PUBLICITÉ

DISPARITION DE MATOUB LOUNES 
Une plaque commémorative apposée sur le lieu de son assassinat

Une plaque commé-
morative de la disparition
du poète et chanteur
Lounes Matoub a été ap-
posée vendredi sur le lieu
de son assassinat par un
groupe terroriste le 25 juin

1998, à Thala Bounane,
dans la commune d'Ait-
Aissi au Sud de Tizi-Ou-
zou. 

Ornée du portrait du
poète de l'emblème na-
tional, la plaque réalisée

par de jeunes artistes se
veut un "rappel perma-
nent de la tragédie d'un
peuple et de la mémoire
du rebelle", a déclaré l'un
d'eux. Une cérémonie de
recueillement à sa mé-

moire a été organisée au
cimetière de son village
natal, Taourirt Moussa où,
23 ans après sa disparition,
le poète demeure "tou-
jours vivant dans le cœur
de tous, même des nou-
velles générations alors
qu'elles ne l'ont pas
connues", a observé sa
sœur, Malika. 

Né le 24 janvier 1956 à
Taourirt-Moussa, Lounes
Matoub a été assassiné par
un groupe terroriste le 25

juin 1998, à l'âge de 42 ans,
sur une route menant à
son village. Sa femme et
sa belle sœur, qui étaient
en sa compagnie, avaient
été blessées lors de l'at-
tentat. Poète et chanteur
engagé en faveur de ta-
mazight, la liberté d'ex-
pression, la div ersité et
pour une Algérie démo-
cratique, il était l'auteur
d'une discographie pro-
lifique qui continue à ins-
pirer les jeunes artistes. Dans son premier roman historique,

"Wallada, la dernière andalouse", Sidali
Kouidri Filali propose une immersion
dans l'Andalousie de l'an mille à travers
une fresque de destins de personnages
gravitant autour de la poétesse et prin-
cesse omeyade Wallada Bint El Mostakfi
et de son entourage, témoins à deux re-
prises de la fin d'un règne et d'une période
trouble. 

Publié récemment à compte d'auteur,
ce roman de 252 pages, est une fresque
de destins improbables et de parcours
atypiques, sur près d'un siècle, gravitant
autour de la fille du dernier calife
Omeyade de Cordoue, à l'image de son
amant, le poète et vizir Ibn Zaydoun, de
Zawi Ibn Ziri, fondateur de la dynastie
ziride de Grenade, le poète Samuel Ibn
Naghrella devenu chroniqueur et vizir,
le nattier Khallaf devenu sosie du calife
de Séville, ou encore de l'historien Ibn
Hayane, témoin d'une époque trouble. 

A Cordoue le règne des Taïfa est une
période rêvée pour l'historien Abu Mar-
wan Ibn Hayane qui ne rate aucun détail
de ces années charnières de l'histoire de
l'Andalousie pendant lesquelles il pouvait
rapporter l'apparition de troi s califes en
deux jours. 

Après la disparition des Omeyades,
l'historien note avec stupéfaction la nais-
sance de ce nouveau royaume fondé par
des esclaves, les changements réguliers
des frontières des Taïfas, ou encore le
sort de ce juif fugitif devenu vizir du sud
de l'Andalousie sous le règne des berbères. 

Ce juif, Samuel Ibn Naghrella, avait
fui la prise de Cordoue par l'armée de
Zawi Ibn Ziri, frère Bologhine et fils de
Ziri Ibn Menad. 

Quelques années plus tard ce poète
installé à Grenade, une ville nouvelle qui
voyait autant fleurir ses quartiers et ses
souks que les écoles et les universités,
se fait remarquer par sa maîtrise des
langues, de la synthèse et de la calligra-
phie et devient secrétaire respecté au pa-
lais. A Séville l'auteur présente le destin
improbable de Khallaf, artisan nattier
de très modeste condition, qui sera ex-
ploité par les souverains de cette ville
pour faire croire au retour du Calife Hi-

cham donné pour mort et exiger l'allé-
geance des autres principautés. 

L'auteur revient également par mo-
ment à Wallada Bint El Mostakfi qui ra-
conte, à près de quatre-vingt-dix ans, à
sa servante Izza la première chute de
Cordoue après la mort de son père. 

Elle évoque également avec elle le re-
tour dans sa ville natale, sa rencontre et
sa relation passionnée avec Ibn Zaydoun,
le poèt e de la péninsule et l'éternel amou-
reux. 

Wallada raconte sa relation avec le
poète et ministre, très vite minée par la
jalousie et les conflits et ambitions poli-
tiques de son entourage. 

Réputée et décriée pour être une
femme libre, la princesse finit par mettre
fin à cette relation, devenue une menace
pour sa liberté et son statut. 

La jalousie et l'arrogance ont égale-
ment aveuglé le poète qui se retrouve
très vite évincé du gouvernement, trainé
en justice pour une banale affaire de
bien immobilier et jeté en prison. 

Après deux ans de détention Wallada
réussira à le faire évader pour le perdre
à jamais. 

Dans ce roman, l'histoire d'amour en-
tre Wallada et Ibn Zaydoun, devient très
vite un argument pour parler d'un siècle
d'histoire trouble de l'Andalousie, des
tractations et manipulations politiques
et parfois militaires, si proche de l'époque
actuelle, du rôle des berbères d'Afrique
du nord dans la création et la gouvernance
de certaines villes, ou encore pour évo-
quer la vie du sérail andalous caractérisé
par la tolérance et la valeur accordée aux
arts et au savoir. 

L'histoire de la dernière andalouse,
que le lecteur cherche continuellement
dans les chapitres du roman, évoque en
réalité, au-delà d'une passion ou d'un
parcours personnel peu présent dans le
récit, le début de la fin d'une époque qui
ne connaîtra son dénouement que plus
de quatre siècles plus tard. 

"Wallada, la dernière andalouse", a
également été publié en France en mars
dernier et commercialisé sur les plate-
formes de vente en ligne.

APS

PARUTION 
"Wallada, la dernière andalouse",
premier roman de Sidali Kouidri Filali 
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L'opération de tests techniques, entamée
dans la soirée du jeudi 24 juin 2021, concer-
nera, dans une première étape, les abonnés
résidentiels Idoom ADSL et Idoom Fibre
dans les wilayas d’Alger, Blida, Chlef, Oran
et Tlemcen, précise la même source, ajou-
tant que cette opération "sera graduellement
étendue à toutes les wilayas". L’approche
graduelle a été favorisée afin d’assurer la

prise en charge des contraintes éventuelles
qui empêcheraient certains abonnés ADSL
de bénéficier d’un débit supérieur à leur
débit actuel, relève la même source. "Cette
démarche, qui intervient 3 mois après l’aug-
mentation du débit Internet pour plus de 2
millions d’abonnés, s’inscrit dans la mise
en œuvre de la feuille de route élaborée
par Algérie Télécom afin de satisfaire, dans

les plus brefs délais, les attentes de ses
clients en matière de vitesse de l’Internet
fixe", note la même source, ajoutant que
l'augmentation du débit Internet est le ré-
sultat des "efforts consentis" pour "la mo-
dernisation et le développement des diffé-
rentes couches qui composent son infra-
structure réseau, au niveau national et in-
ternational".
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Google a annoncé jeudi repous-
ser de près de deux ans son aban-
don des "cookies", ces traceurs qui
permettent au géant de la re-
cherche en ligne de vendre des es-
paces publicitaires ultra person-
nalisés, mais qui hérissent les dé-
fenseurs de la confidentialité des
données, ont rapporté jeudi des
médias. Le groupe californien a
fait savoir dans un billet de blog
qu'il avait besoin davantage de
temps pour tester et déployer son
nouveau système, qu'il vante
comme étant plus respectueux de
la vie privée de ses utilisateurs.
Actuellement, Google utilise des
"cookies tiers" - ces petits fichiers
texte qui collectent des données
au gré de la navigation, et servent
à cibler les usagers. Ce système
inspire un dégoût croissant, au
point que l'Europe et la Californie,
notamment, ont adopté des lois

pour mieux protéger la confiden-
tialité des informations person-
nelles. Google travaille sur un sys-
tème alternatif, qui devait être testé
auprès de certains annonceurs à
partir du deuxième trimestre de
cette année. Au lieu de viser les
internautes individuellement, les
annonceurs cibleront des segments
d'audience - les "FLoC" - compre-
nant des centaines ou milliers de
personnes. Google définira ces seg-
ments en fonction de la navigation
des utilisateurs. "Si des progrès
considérables ont été réalisés dans
le cadre de cette initiative, il est
devenu évident qu'il nous faut plus
de temps pour faire les choses bien
à travers tout l'écosystème", a confié
Vinay Goel, responsable chez Goo-
gle, dans un billet de blog. Cette
réforme a été décalée à la mi-2023.
Le navigateur Chrome entend par
exemple supprimer progressive-

ment les "cookies" tiers sur une
période de trois mois, à partir de
la mi-2023 et jusqu'à la fin 2023.
"Cela nous donnera assez de temps
pour avoir des échanges publics
sur les bonnes solutions à suivre,
avoir un échange continu avec les
régulateurs, et pour que les édi-
teurs et le monde de la publicité
fassent migrer leurs services", a
estimé Vinay Goel. "L'annonce
d'aujourd'hui est une très bonne
nouvelle pour tous ceux qui comp-
tent sur un Internet ouvert, dyna-
mique et sain. Nous sommes sen-
sibles à la décision de Google qui
accorde plus de temps à l'industrie
pour se préparer, bien que ce délai
supplémentaire n'impacte en rien
la stratégie de Criteo", a réagi le
groupe français de ciblage publi-
citaire sur internet.

APS

ETATS UNIS 
Google repousse de près de deux ans 
son abandon des "cookies"

AMAZON ET GOOGLE
Londres enquête au sujet 
de faux commentaires

L'autorité britannique de la concurrence (CMA) a ouvert une enquête
formelle contre les géants du numérique Google et Amazon afin de
savoir s'ils ont enfreint les lois de protection des consommateurs en ne
faisant pas assez la chasse aux faux commentaires sur leurs sites. Une
enquête informelle de la CMA pendant plus d'un an l'a amenée à craindre
que les deux groupes américains soient trop complaisants dans la chasse
aux commentaires de produits "faux ou trompeurs". "Les critiques de
produits fausses ou trompeuses peuvent avoir un impact sur les notes
d'une entreprise ou la façon dont elles apparaissent" dans les moteurs
de recherche auprès des consommateurs, fait savoir la CMA. "Il est im-
portant que ces plateformes technologiques prennent leurs responsabilités
et nous sommes prêts à prendre des mesures quand nous pensons
qu'ils n'en font pas assez", avertit la CMA. Le gendarme britannique de
la concurrence enquête déjà sur Google, craignant que des changements
prévus dans son navigateur Chrome renforce sa domination dans la
publicité en ligne. "Pour aider à gagner la confiance de consommateurs,
nous dédions des ressources importantes pour empêcher des critiques
fausses ou rémunérées d'apparaître dans notre magasin" en ligne, a
assuré Amazon dans un communiqué. Le géant des achats en ligne dit
collaborer avec la CMA dans ses recherches et dit observer qu'aucune
allégation concrète d'infraction à la loi n'a été faite à l'encontre de ses
activités. Les géants américains de l'internet comme Facebook, Amazon
ou Google font parallèlement l'objet d'une série d'enquêtes pour abus
de position dominante, en particulier aux Etats-Unis et en Europe. 

ALGÉRIE TÉLÉCOM 
Le débit minimum de l'internet fixe va passer à 10 Mbps
Algérie Télécom (AT) a entamé une nouvelle opération de tests techniques en vue d’augmenter le débit
Internet minimum de 4 Mégabits par seconde (Mbps) à 10 Mbps, alors que les clients ayant actuellement
un débit de 10 Mbps vont passer à 20 Mbps, indique samedi un communiqué de l'opérateur public.
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Programme de la soirée

A l'approche de la cin-
quantaine, Antoine se
pose des questions.
Même s'il multiplie les
aventures, sa vie l'en-
nuie. Lors d'une
course à pied, il est
victime d'un arrêt
cardiaque. Il décide
alors de tout changer.
Il quitte son travail et
loue une belle maison
pour passer les va-
cances avec tous ses
amis. Mais entre les
couples qui ne s'en-
tendent plus, les ma-
ladresses et les vieilles
rancœurs, la tension
monte petit à petit en-
tre eux.

20:05

Barbecue

20:05 20:05 20:05

Au cours de cette soirée
spéciale, les journalistes
de la rédaction font le
point sur les résultats du
second tour des élections
régionales. Sur le plateau,
des analystes et commen-
tateurs politiques dressent
un bilan national, en dé-
cryptant les tendances
lourdes du scrutin, tandis
qu'en régions, des envoyés
spéciaux recueillent, sur
le terrain, les réactions
des représentants des dif-
férents courants poli-
tiques représentés. Com-
ment se sont exprimés les
Français ? Peut-on lire en
filigrane un avant-goût
du scrutin présidentiel du
mois d'avril 2022 ?

Alors qu'elle s'apprête à
suivre sa première séance
de radiothérapie, Marion
Kovic est appelée pour en-
quêter sur le meurtre
d'une étudiante, poignar-
dée en plein centre de
Lyon. Par ailleurs, elle
doit faire équipe avec Ju-
lien Vidal, un ancien col-
lègue qui semble vouloir
marcher sur ses plates-
bandes. Ce crime atroce
met Marion sous pression
alors qu'elle doit se battre
contre une tumeur au
sein. Elle tente de préser-
ver ses enfants et son
mari, qui rêve de devenir
propriétaire d'une pé-
niche. Mais les difficultés
s'accumulent...

20:05

Samouraï-Sudoku n°2744
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

Apprenez à garder votre secret, ce
que peu de gens savent faire."

Philip Dormer Stanhope ;

Jeux
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1 - Littérateurs obscènes
2 - Pincée - Sujet familier
3 - Affranchi - Installez à l'écart
4 - Déesse du mariage - Manque de résultat
5 - Copines du titi - Immensité
6 - Vitesse du marin - Montrera qu'il fait des
efforts
7 - Elle peut servir de canapé - Posai des car-
reaux
8 - Mot de choix - Bien entraînée
9 - Insère - Il ne sort pas sans sa voilure - Ja-
mais reconnu
10- Importants personnages - Examines ma-
nuellement
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The Beast Must Die Maison à vendre

Mots croisés n°2744
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Elections régionales

"Aline". Sophie Ferjani,
architecte d'intérieur, ac-
compagne Stéphane
Plaza pour venir en aide
à Aline, 63 ans, jeune re-
traitée, qui vit près du
Vieux-Port de Marseille.
Ses enfants ont quitté le
nid et Aline ne peut plus
assumer toutes les
charges de son apparte-
ment. Mais elle est com-
plétement dépassée par
la vente de ce bien aty-
pique. Stéphane Plaza et
Sophie Ferjani vont met-
tre en valeur les atouts de
cet appartement à la lo-
calisation idéale. 

Sous la peau

A - Pour elle, ressasser ou retater c'est le bon mot
B - Passée sous silence - Cours en pointillé
C - Chantepleure - Elément numéro 22
D - Chambre pour les tout jeunes
E - Ferraille à Oslo - Durci par un bain
F - Mère des Titans - Mot de la fin - Fermette
G - Vestige - Larve
H - Acte de violence
I - Aide de matador - Voisin des mormons
J - Cherchèrent à polir
K - Raccoucira par le haut - C'est-à-dire bien
diminué
L - Dames supérieures 

série britannique en six
épisodes adaptée elle
aussi du roman original
de Cecil Day Lewis -
alias Nicholas Blake -,
paru en 1938, a fait le
choix d’une héroïne. En-
seignante londonienne,
veuve, Frances va fo-
menter sa vengeance
contre celui qui l’a pri-
vée de son petit garçon
de 6 ans. Elle le confie
dès les premières images,
un gros plan sur son vi-
sage bouffi de chagrin:
«Je vais tuer un homme.
Je ne sais pas son nom. Je
ne sais pas où il habite. Je
ne sais pas à quoi il res-
semble. Mais je vais le
trouver et je vais le tuer »
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JM ORAN-2022 
Lancement du compte à rebours 
dans une ambiance de fête

CYCLISME - CHAMPIONNAT 
NATIONAL DES CADETS 
70 athlètes qualifiés
pour la phase finale
à Aïn Témouchent 

Soixante-dix cyclistes, représentant trente-
deux clubs, se sont qualifiés pour la phase
finale du Championnat national sur route,
prévu du 2 au 5 juillet prochain à Aïn Témou-
chent (Ouest), a-t-on appris vendredi auprès
de la Fédération algérienne de la discipline
(FAC).
Dix parmi ces 70 qualifiés avaient décroché
leurs billets lors des différentes manches de la
Coupe d'Algérie disputées jusqu'ici, alors que
les 60 autres s'étaient qualifiés lors des Cham-
pionnats régionaux, qui se sont déroulés le
week-end dernier à Sétif, Saïda et Chlef. "Le
contre-la-montre individuel des cadets est
prévu le 2 juillet, alors que la course sur route
est programmée pour le surlendemain, 4 juillet"
a détaillé la Fédération concernant le pro-
gramme de compétition de cette catégorie.
Outre les cadets, les juniors, les espoirs et les
seniors (messieurs et dames) sont également
concernés par cette phase finale de Champion-
nat. "On s'attend à ce qu'il y ait un total de 300
cyclistes environ" a encore précisé l'instance
fédérale dans un bref communiqué, diffusé
sur sa page Facebook offic ielle.
"Les cadettes concourront sur une distance de
10 kilomètres, alors que les cadets (garçons) et
les juniors (filles) concourront sur une distance
identique de 15 kilomètres" a-t-on détaillé de
même source. Le lendemain, le samedi 3 juillet,
ce sera au tour des catégories restantes de dis-
puter cette épreuve du contre-la-montre indi-
viduel. Les juniors (garçons) et les seniors
(dames) concourront sur une distance identique
de 24 kilomètres, alors que les seniors (mes-
sieurs) et les espoirs de moins de 23 ans concour-
ront sur une distance de 30,4 kilomètres. Les
courses sur route, elles, débuteront le dimanche
4 juillet, et cadettes seront les premières à
concourir, sur une distance de 13 kilomètres,
avant de laisser place aux cadets (garçons), qui
eux concourront sur une distance de 68 kilo-
mètres.
Le lendemain, le lundi 5 juillet, les messieurs
de la catégorie Elite seront les premiers à se
mettre en piste, et ils seront appelés à parcourir
une distance de 160 kilomètres, alors que les
juniors n'auront que 120 kilomètres à faire.
"La compétition sera suivie d'une cérémonie
protocolaire, prévue lundi, à partir de 19h00,
pour la remise des médailles aux lauréats" a-t-
on encore appris de même source. Pour bien
préparer cet évènement, coïncidant avec les
festivités commémoratives de la fête de l'indé-
pendance, le Wali d'Aïn Témouchent, Mohamed
Moumen s'est réuni avec le vice-président de
la Fédération de cyclisme, Abbès Fertous, en
présence du DJS de la wilaya, Amine Meziane
Chérif et le président de la Ligue locale, El
Hadj Mohamed Bouchekara.

La célébration de cet évè-
nement, initiée par le comité
d’organisation des JM (COJM)
en collaboration avec les dif-
férents partenaires, et pré-
sidée par le wali d’Oran, Mes-
saoud Djari, s’est déroulée
dans sa majorité au niveau
de l’esplanade du jardin Sidi
M’hamed, non loin de l’ave-
nue de l'Armée de libération
nationale (ex- front de mer).

Près de 300 participants
ont pris part aux différentes
activités programmées pour
l’occasion, en présence d’un
public nombreux composé
essentiellement des familles
et des jeunes mis d’ores et
déjà dans l’ambiance du ren-
dez-vous méditerranéen que
l’Algérie va accueillir pour
la deuxième fois de son his-
toire.

Le coup d’envoi des festi-
vités a été donné vers 10h00
du matin par une "chasse au
trésor", une activité organisée
par l’association les "No-
mades algériens" en colla-
boration avec le COJM avec
comme objectif la mise en
valeur du pat rimoine oranais
mais aussi de la culture spor-
tive algérienne au profit
d’une douzaine de jeunes

participants. Ces derniers
ont eu la chance de parcourir
plusieurs sites d’"El Bahia",
avant qu’ils ne soient accueil-
lis au point d’arrivée par l’an-
cien champion international,
le boxeur Mustapha Moussa.
Le lancement officiel des fes-
tivités a été effectué à partir
de 16h30 par des animations
l’œuvre de groupes fanfare,
majorette, cornemuse fol-
kloriques. Parallèlement à
cela, des expositions artisa-
nales, ainsi qu’une exposi-
tion de voitures antiques ont
embelli également les lieux.

Côté sportif, deux tournois
de basketball (3x3) et de ten-

nis de table ouvert au public
ont eu lieu, en plus de plu-
sieurs exhibitions données
dans les disciplines d'escrime
et d'arts martiaux (lutte, ka-
raté, judo, taekwondo). L’en-
treprise portuaire d’Oran y
a apporté à son tour son
pierre à l’édifice en réalisant
un show de bateaux au niveau
du port d’Oran sous le regard
de centaines de citoyens qui
ont eu à le contempler à par-
tir du front de mer. Vint par
la suite l’heure "H", celle du
déclenchement du chrono
"J-365" des JM, pour annon-
cer le commencement des
choses sérieuses, comme l'a

souligné le directeur général
du COJM, Salim Iles, dans
une déclaration à l’APS en
marge de cette fête.

En donnant le coup d'en-
voi du c ompte à rebours des
JM, les organisateurs de cet
événement sportif que l'Al-
gérie, espèrent impliquer le
citoyen oranais en particulier
et l'Algérien en général dans
la réussite de l'événement
sportif, car ces festivités s’ins-
crivent dans le cadre de la
promotion des Jeux, a-t-il
encore souligné 

L’ambiance régnant dans
les lieux et qui a donné un
avant-goût de celle devant
prévaloir lors des JM, n’a tou-
tefois pas fait oublier aux or-
ganisateurs  l'impératif de
respecter les mesures pré-
ventives de lutte contre le co-
ronavirus, comme ils ont in-
sisté auprès de leurs hôtes.
Des bavettes ont été aussi
distribuées aux hôtes du
COJM. Pour rappel, la 19e
édition des JM était initiale-
ment prévue pour l’été der-
nier, mais a été reportée à
l’été 2022 en raison de la crise
sanitaire mondiale marquée
par la propagation du coro-
navirus.

Une cérémonie grandiose englobant diverses activités a été organisée vendredi à Oran à
l’occasion du démarrage du compte à rebours de la 19e édition des jeux méditerranéens

(JM) prévue dans cette ville lors de l’été 2022.

Un séminaire dédié aux chefs des dé-
légations des pays participants à la 19e
édition des jeux méditerranéens ( JM)
prévus à Oran en 2022 est programmé
dans cette ville à la mi-octobre prochain,
a-t-on appris vendredi auprès du Comité
d'organisation de l'évènement sportif
(COJM). Le directeur général du COJM,
Salim Iles, a mis en exergue l'importance
de ce séminaire, qui s'étalera du 12 au 14
octobre, au cours duquel les chefs de dé-
légations des hôtes de l'Algérie auront à
découvrir les conditions dans lesquelles
vont se dérouler les JM d'Oran, a-t-il fait
savoir à l'APS. "C'est un rendez-vous décisif
dans la mesure où si les chefs de mission
des différents pays concernés par les JM

au nombre de 25 jugent très bonnes les
conditions dans lesquelles vont se dérouler
les compétitions, ils n'hésiteront pas à
engager leurs meilleurs athlètes", a sou-
ligné l'ancien champion algérien en na-
tation. "Il s'agit là de notre objectif premier
lors de la prochaine édition de cette ma-
nifestation sportive", a-t-il renchéri. Les
JM ont perdu beaucoup de leur valeur
lors des dernières éditions à cau se no-
tamment du niveau modeste des athlètes
engagés. Une réalité que Salim Iles, qui
compte plusieurs médailles méditerra-
néennes dans son palmarès, reconnait,
non sans se fixer comme objectif de "ren-
dre aux JM leur lustre d'antan", a-t-il as-
suré. Cela passe par "une participation

qualitative lors du rendez-vous oranais",
a-t-il affirmé, poursuivant que les moyens
déployés par l'Etat au profit des JM, aussi
bien sur le plan infrastructurel qu'humain,
"devraient séduire les pays des deux rives
de la Méditerranée et les convaincre de
se déplacer à Oran avec leurs meilleurs
sportifs". Par ailleurs, le comité interna-
tional des JM (CIJM) tiendra, en marge
du séminaire en question, son assemblée
générale élective, a informé Salim Iles.
Le CIJM, propriétaire des JM, est présidé
actuellement par l'Algérien Amar Addadi,
réélu pour un cinquième mandat de suite
lors de l'assemblée générale élective tenue
en octobre 2017 à Tarragone (Espagne),
rappelle-t-on.

JM-2022 
Tenue à Oran d'un séminaire des chefs de
délégations en octobre prochain (responsable)

HAND  - CHAMPIONNAT
EXCELLENCE 
(CR BORDJ BOU ARRÉRIDJ) 
L'entraîneur
Noureddine Badis
annonce son départ

L'entraîneur du CR Bordj Bou Arréridj, pen-
sionnaire du championnat d'Algérie Excellence
de handball (messieurs), Noureddine Badis, a an-
noncé son départ, après avoir mené la formation
des hauts-plateaux au doublé : Championnat - Su-
percoupe, en 2019. "Chaque chose a un début et
une fin. Mon aventure avec le CRBBA arrive à
terme, je remercie dieu d'avoir contribué à écrire
l'histoire de ce club en décrochant deux titres lors
de la précédente saison : le championnat et la Su-
percoupe d'Algérie. Je remercie les dirigeants,
staffs,  joueurs, supporters, ainsi que les employés
du complexe du 20-août 1955 de Bordj. Je souhaite
tout le succès au CRBBA pour l'avenir ", a écrit
Noureddine Badis Noureddine sur sa page Face-
book.En butte à des problèmes d'ordre financier,
le CRBBA a déclaré forfait pour le reste des play-
offs, pour l'attribution du titre de champion d'Al-
gérie de la saison 2019-2020, après avoir pris part
au 1e tournoi, disputé les 15 et 16 juin à Alger. 

Environ 200 athlètes sont
attendus à la 1re édition du
triathlon de Sidi Bel-Abbès
Akacha-Hasnaoui, prévue sa-
medi au niveau du lac de Sidi
Mohamed-Ben Ali, a-t-on ap-
pris auprès des organisateurs.

Pour cette première édi-
tion, qui sera ouverte à trois
catégories d'âge (U12, U14 et
Open), les concurrents évo-
lueront sur un parcours semi-
olympique (distance sprint),
à savoir 750m de natation en
eau libre, 20 km de vélo et 5
km de course à pied, selon le
calendrier de la Fédération
algérienne de la discipline.
Dans une déclaration à l'APS,
le membre de la Ligue de wi-
laya, Sadek Boumendil, a in-
diqué que cette manifestation a pour
objectif de vulgariser la pratique du
triathlon à Sidi Bel-Abbès, qui accueille
pour la 1re fois de son histoire une
course de cette discipline.

"Nous avons choisi le lac de Sidi
Mohamed-Ben Ali pour l'épreuve de
natation, après avoir effectué des ana-
lyses et procédé au nettoyage du lac
pour accueillir les concurrents.

Concernant les courses de vélo
et à pied, nous avons choisi des
parcours jouxtant le lac pour
assurer la sécurités des parti-
cipants", a-t-il révélé. Avant d e
poursuivre : "Juste après la créa-
tion de notre ligue le 1er avril,
on a participé à l'organisation
du triathlon d'Oran le 3 du
même mois, ce qui nous a mo-
tivés à organiser une manifes-
tation similaire dans notre ville.
Notre objectif est de vulgariser
cette discipline et promouvoir
le tourisme au niveau de notre
région". La Fédération algé-
rienne de triathlon, dont le pré-
sident Salah Ounas a été réélu
en début d'année pour un nou-
veau mandat olympique, avait
organisé en avril dernier la pre-

mière compétition sous son égide à
Oran, remportée par Oussama Hellal
chez les messieurs et Imane Maldji
chez les dames. 

APS

TRIATHLON DE SIDI BEL-ABBÈS 
Environ 200 athlètes attendus à la 1re édition
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COUPE DE LA CONFÉDÉRATION (1/2 FINALE -
RETOUR) JSK-COTON SPORT 
Les "Canaris" à un pas de la finale

Vainqueurs lors de la
première manche, disputée
dimanche dernier au stade
Ahmadou-Ahidjo de
Yaoundé (2-1), les coéqui-
piers du capitaine Réda
Bensayah sont en ballotage
favorable dans l'optique
d'atteindre le dernier stade
d'une compétition conti-
nentale, ce qui n'était plus
arrivé depuis le dernier sa-
cre remporté par leurs aî-
nés en 2002 (Coupe de la
CAF, ndlr). 

Pour se qualifier en fi-
nale, les "Canaris" devront
impérativement réussir
cette seconde manche face
à une équipe de Coton
Sport qui n'aura rien à per-
dre mais tout à gagner,
comme l'a si bien indiqué
le coach de la formation
kabyle, le Français Denis
Lavagne. 

"L'adversaire n'aura rien
à perdre, il viendra avec
l'intention de renverser la
vapeur. Il faudra bien maî-
triser notre sujet. 

Les joueurs doivent ap-
prendre à jouer avec la
pression du résultat, ils ont
fait un bon parcours
jusque-là. 

Je pense qu'ils ont une
expérience supplémentaire
pour éviter les erreurs com-
mises notamment lors du
match retour des quarts de
finale à Tizi-Ouzou face au
CS Sfax (1-1, ndlr)", a-t-il
souligné. 

Auteur d'un parcours
presque sans faute depuis
le début de l'aventure, la
JSK est appelée à éviter de

tomber dans le piège de la
facilité, estiment les obser-
vateurs, pour essayer d'ar-
racher, avec autorité, la
qualification pour la finale,
après avoir déjoué les pro-
nostics. 

Côté effectif, Lavagne
pourra disposer de l'en-
semble de ses joueurs en
vue de cette rencontre cru-
ciale, de quoi lui permettre
d'avoir l'embarras du choix
pour aligner un Onze ca-
pable de finir le travail à
Alger. 

Lors de cette rencontre,
la JSK tentera de confirmer
sa suprématie face au Co-
ton Sport. 

En effet, il s'agit de la
quatrième opposition entre
les deux équipes depuis le
début de la compétition,
elles qui se sont rencon-
trées auparavant en phase
de groupes, avec à la clé
deux victoires de suite pour

la JSK : 1-0 à Tizi-Ouzou
puis 2-1 à Garoua. Cette
demi-finale retour sera di-
rigée par l'arbitre tunisien
Sadok Selmi, assisté des
deux Libyens Attia Moha-
med Aissa Amsaâed et Ay-
men Ismaïl. 

Le Tunisien Haythem
Guirat sera en charge de
l'assistance vidéo à l'arbi-
trage (VAR). 

La JSK, qui joue sur les
trois fronts (championnat
- Coupe de la Ligue - Coupe

de la Confédération), s'est
qualifiée pour le dernier
carré en éliminant les Tu-
nisiens du CS Sfaxien (aller
: 1-0, retour : 1-1). 

Dans l'autre demi-finale,
les Marocains du Raja Ca-
sablanca recevront leurs
homologues égyptiens de
Pyramids FC, avec l'inten-
tion de valider leur billet
pour la finale (0-0 au
Caire), prévue le samedi 10
juillet au stade de Cotonou
(Bénin). 

L'entraîneur français de la JS Ka-
bylie (Ligue 1 algérienne de football)
Denis Lavagne, a prévenu contre une
éventuelle réaction des Camerounais
de Coton Sport, dimanche au stade
olympique du 5-juillet d'Alger
(20h00), en demi-finale (retour) de
la Coupe de la Confédération africaine
(CAF), quelques jours après leur dé-
faite à domicile, lors de la première
manche disputée à Yaoundé (2-1). 

"L'adversaire n'aura rien à perdre,
il viendra avec l'intention de refaire
renverser la vapeur. Il faudra bien
maîtriser notre sujet. Les joueurs
doivent apprendre à jouer avec la
pression du résultat, ils ont fait un
bon parcours jusque-là. 

Je pense qu'ils ont une expérience
supplémentaire pour éviter les er-
reurs commises notamment lors du
match retour des quarts de finale à
Tizi-Ouzou face au CS Sfax (1-1, ndlr)",
a indiqué le coach des "Canaris", jeudi
soir sur la chaîne YouTube du club. 

La JSK a fait un grand pas vers la
finale en s'imposant dimanche en
demi-finale (aller), disputée au stade
Ahmadou-Ahidjo de Yaoundé (2-1). 

"Il faut repartir à zéro. Nous aurons
encore un second combat de 90 mi-
nutes à gagner. Il faut se préparer en
conséquence. 

C'est vrai que nous avons franchi

un grand pas
vers la finale,
mais il reste
20% de la qua-
lification qu'il
faudra aller
chercher, qui
s'annonce des
plus durs", a-t-
il ajouté. 

Avant d'en-
chaîner : "Les
joueurs ont
bien récupéré,
ils s'entraînent
dans une excel-
lente ambiance, tout va bien pour le
moment. Nous allons entamé un stage
bloqué à partie de vendredi au Centre
technique national (CTN) de Sidi
Moussa. 

Tout le monde est prêt pour cette
rencontre, à moins d'un imprévu de
dernière minute". 

Lavagne s'est réjoui de la déloca-
lisation de cette rencontre au stade
olympique du 5-juillet, estimant qu'il
s'agissait d'un "avantage" le fait de se
produire dans une grande enceinte. 

"C'est un avantage pour nous de
jouer dans un grand stade, sur une
bonne pelouse. 

En football, il faut rester humble,
tant que l'arbitre n'a pas donné le

dernier sifflé, on ne sait pas ce qui
peut arriver. Maintenant, il faut finir
le travail, et surtout faire preuve d'ef-
ficacité devant les buts", a-t-il conclu. 

Dans l'autre demi-finale de la com-
pétition, les Marocains du Raja de
Casablanca recevront leurs homo-
logues égyptiens de Pyramids FC,
avec l'intention de valider leur billet
pour la finale (0-0 au Caire). 

La finale se jouera le samedi 10
juillet a u stade de Cotonou (Bénin). 

Pour rappel, la JSK, qui joue sur
les trois fronts (championnat - Coupe
de la Ligue - Coupe de la Confédéra-
tion), s'est qualifiée pour le dernier
carré en éliminant les Tunisiens du
CS Sfaxien (aller : 1-0, retour : 1-1). 

La JS Kabylie tentera de valider son ticket pour la finale de la Coupe de la Confédération
africaine de football, en affrontant les Camerounais de Coton Sport, dimanche au stade
olympique du 5-Juillet (Alger, 20h00), dans le cadre de la demi-finale retour de
l'épreuve.

LIGUE 1 ALGÉRIENNE 
Neghiz, Manojlovic
et Antar Yahia
sanctionnés

Le MC Alger et le CR Belouizdad seront privés
de leurs entraineurs, respectivement Nabil Ne-
ghiz et Zoran Manojlovic, lors de la prochaine
journée de championnat, car suspendus l'un
comme l'autre "pour contestation de décision",
lors des matchs en retard contre le CS Constan-
tine et le Paradou AC, disputés mercredi dernier
pour la mise à jour de la 22e journée de Ligue 1,
a annoncé la Commission de discipline de la
LFP. 

Outre leur suspension pour un match ferme,
incluant une interdiction de terrain et de ves-
tiaires, Neghiz et Manojlovic devront s'acquitter
d'une amende de 30.000 DA chacun, confor-
mément à l'article N42. 

De son côté, le manager général de l'USM Al-
ger, Antar Yahia a écopé de deux matchs de sus-
pension fermes, incluant une interdiction de
terrain et de vestiaires pour son "mauvais com-
portement envers officiel", lors du derby perdu
contre le NA Hussein Dey. 

La Commission de discipline a pris cette dé-
cision en se basant sur l'article N7, car les faits
reprochés à l'ancien capitaine des Verts s'étaient
"produits à l'extérieur de l'aire de jeu", plus pré-
cisément "dans le vestiaire des arbitres". 

Des faits qui s'étaient produits "en présence
du commissaire au match", ayant confirmé que
le manager général de l'USMA a vraiment eu
un mauvais comportement envers officiel. 

Le Mouloudia avait atomisé le PAC (4-0), au
moment où dans l'autre derby algérois, le NAHD
avait dominé l'USMA (2-1), alors que le Chabab
avait réussi à revenir avec un bon nul de son
déplacement chez le CS Constantine (0-0). Lors
de la prochaine journée, l'USMA et le CRB joue-
ront le dimanche 27 juin, respectivement chez
le RC Relizane et le MC Oran, alors que le MCA
recevra l'Entente de Sétif, le lundi 28 juin. 

COUPE ARABE (U20) DER-
NIÈRE JOURNÉE 
Victoire impérative
pour les "Verts" face
au Niger

L'équipe algérienne de football des moins de
20 ans (U20) devra impérativement l'emporter
samedi face au Niger (15h00), pour valider son
billet aux quarts de finale de la Coupe arabe des
nations de la catégorie, à l'occasion de la 3e et
dernière journée (Gr. A) de l'épreuve qui se dé-
roule au Caire (Egypte). 

Battue mercredi par le pays hôte dans un
derby nord-africain âprement disputé (0-1), l'Al-
gérie (2e, 3 pts) n'aura plus droit à l'erreur face
au Niger, invité d'honneur qui ferme la marche
avec un seul point. 

En dépit des bonnes dispositions affichées
face aux "Pharaons", les joueurs du sélectionneur
national Mohamed Lacet n'ont pu éviter le revers
et sont désormais contraints de s'imposer pour
éviter une élimination prématurée dans cette
compétition. Sur le plan de l'effectif, Mohamed
Lacet sera privé des services du défenseur Noah
Hamdaoui (Dijon FCO/ France), blessé et forfait
pour le reste du tournoi. Il sera remplacé par
un joueur du Paradou AC, attendu dans les pro-
chaines heures au Caire. 

Dans l'autre match de cette poule A, l'Egypte,
qualifiée au terme de la 2e journée, affrontera
la Mauritanie (3e, 1 pt), avec l'objectif de boucler
le premier tour dans la peau de leader et éviter
de rencontrer éventuellement le Maroc (leader
du Gr. B, ndlr), en quarts de finale. 

Seize nations prennent part à cette compéti-
tion, scindées en quatre groupes de quatre. 

Les deux premiers de chaque groupe se qua-
lifient pour les quarts de finale, dont les ren-
contres se joueront les 29 et 30 juin. 

La précédente édition de la Coupe arabe des
nations des U20, disputée en Arabie saoudite,
avait été remportée par le Sénégal, invité alors
par les organisateurs.

APS

Lavagne prévient, "l'adversaire n'aura rien à perdre" 

Le programme

Programme des demi-finales (retour) de la Coupe de
la Confédération africaine de football prévues dimanche
à 20h00:
JS Kabylie (Algérie) - Coton Sport (Cameroun) aller :
2-1
Raja Casablanca (Maroc) - Pyramids FC (Egypte) aller
: 0-0
La finale se jouera le samedi 10 juillet au stade de Co-
tonou au Bénin.
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INTER-RÉGIONS (BARRAGES
D'ACCESSION EN LIGUE 2) 
Les matchs programmés au
20-Août 1955 délocalisés à
Boumerdès (LIRF)

Les matchs de barrages d'accession en Ligue 2 amateur de
football, domiciliés initialement au stade du 20-août 1955
d'Alger, sont délocalisés au stade OPOW de Boumerdès, a an-
noncé la Ligue inter-régions (LIRF), jeudi soir sur son site
officiel. 

"Les rencontres débuteront à 16h00 au lieu de 17h00. Les
réunions techniques sont maintenues à leurs dates initiales
(vendredi 25 juin, dimanche 27 juin, et lundi 28 juin, ndlr) au
siège de la LIRF", précise la même source dans un communiqué,
sans dévoiler les raisons de cette délocalisation. 

La JS Bordj Ménaïel du groupe (Centre-Est), est le premier
club à accéder en Ligue 2 amateur, en s'imposant jeudi aux
tirs au but (4-2) devant le JSD Jijel (temps réglementaire et
prolongations: 0-0), à l'occasion du premier barrage, disputé
jeudi au stade 20-août-1955 d'Alger. 

Voici par ailleurs le programme remanié des barrages d'ac-
cession :
Samedi 26 juin :
Groupe Sud-Est :
OPOW Boumerdès : US Souf - IRB Ouargla          (16h00)
Dimanche 27 juin :
Groupe Est :
8-Mai-1945 (Sétif ) : HAMRA Annaba - US Tébessa  (17h00)
Lundi 28 juin :
Groupe Ouest  :
Chahid Ahmed-Zabana (Oran) : GC Mascara - WA Mostaganem
(17h00)
Mardi 29 juin :
Groupe Centre-Ouest :
OPOW Boumerdès : USMM Hadjout - E. Sour el Ghozlane
(16h00)
Mercredi 30 juin :
Groupe Sud-Ouest :
OPOW Boumerdès : MC El Bayadh - NRB Fenoughil (16h00)

EURO 2020 
Belgique-Portugal et
Angleterre-Allemagne
affiches des huitièmes

TLEMCEN
Annulation du tournoi 
des Académies de football 

COUPE ARABE DES NATIONS (U20) 
L'Algérie s'incline face à l'Egypte (1-0) 

L'équipe algérienne
de football des moins
de 20 ans (U20) s'est in-
clinée mercredi face à
son homologue égyp-
tienne 1-0 (mi-temps :
0-0), en match disputé
au stade international
du Caire, comptant
pour la 2e journée (Gr.
A) de la Coupe arabe
des nations de la caté-
gorie. 

Dans un match plu-
tôt équilibré, l'Algérie
s'est fait surprendre en
seconde période sur un
coup franc direct à ras

de terre, transformé par
Abderrahmane Abou
Hamda "Rachdan"
(63e). 

Les Algériens ont pé-
ché par un manque de
concentration devant
les buts, ratant trois
grosses occasions qui
auraient pu leur per-
mettre d'égaliser. 

Lors de leur premier
match, les joueurs du
sélectionneur Moha-
med Lacet se sont im-
posés sur le fil, face à la
Mauritanie (1-0), grâce
à un but signé dans le

temps additionnel par
le sociétaire de Valen-
ciennes (France) Issam
Bouaoune (90e+5). 

Dans l'autre match
du groupe A, le Niger,
invité d'honneur et la
Mauritanie s'affrontent
en fin d'après-midi
(18h00), avec comme
objectif commun de se
relancer dans cette
poule, eux qui ont dé-
marré la compétition
du mauvais pied en s'in-
clinant respectivement
face à l'Egypte (2-0) et
l'Algérie. L'Algérie bou-

clera la phase de poules
face au Niger, samedi
prochain (15h00). Seize
nations prennent part
à cette compétition,
scindées en quatre
groupes de quatre. Les
deux premiers de
chaque groupe se qua-
lifient pour les quarts
de finale. La précédente
édition de la Coupe
arabe des nations des
U20, disputée en Arabie
saoudite, avait été rem-
portée par le Sénégal,
invité alors par les or-
ganisateurs. 

Le joueur de couloir portugais
de Monaco Gil Dias, 24 ans, a
été transféré au Benfica Lis-
bonne, a annoncé vendredi soir
le club de la Principauté.

Arrivé en 2015 en provenance
du club portugais de Braga
contre une somme d'environ 5
millions d'euros, Gil Dias n'a
disputé que 17 rencontres avec
l'équipe première de Monaco
(dont 15 en L1) durant sa carrière.

L'international U21 portugais
possède en revanche une im-
portante expérience internatio-
nale. Il a en effet successivement
été prêté aux clubs portugais de
Varzim (2015-16) et de Rio Ave
(2016-17), puis au club italien
de la Fiorentina (2017-18), au
club anglais de Nottingham Fo-
rest ( juillet-décembre 2018) et
grec de l'Olympiakos ( janvier-
juin 2019) pour finir la saison,

au club espagnol de Grenade
( janvier-août 2020) et enfin, la
saison dernière, au club portu-
gais de Famalicao, où il a disputé
31 matches de première divi-
sion.

Selon différentes sources
proches du dossier, le montant
du transfert de Gil Dias au Ben-
fica Lisbonne serait de 1,5 mil-
lions d'euros. Il s'est engagé
jusqu'en 2026.

" C'est avec une grande amer-
tume et un grand regret qu'on
annonce, aujourd'hui, l'annu-
lation du tournoi des Académies
de football (U11 et U13), qui était
prévu à partir de la fin de ce
mois ( juin) à Tlemcen, pour di-
verses raisons, mais essentiel-
lement, la non disponibilité des
lieux d'hébergement qu'on avait
pensé offrir gratuitement aux
participants, comme nous l'on
promis des responsables locaux",
a regretté l'initiateur et président
du MAM, Sidi Mohamed Kazi-
Tani, ajoutant son refus total
d'assigner les écoles partici-
pantes à payer un centime dans
un tournoi qui était essentielle-
ment gratuit. 

l'Organisateur a tenu à s'ex-
cuser auprès de tous les partici-
pants et invités à la manifesta-
tion, promettant de maintenir
le projet dès que les conditions
s'y prêtes. 

Le tournoi des Académies de
football (U11 et U13) de tournoi
devait initialement regrouper 32
écoles de football pour chaque
catégorie d'âge, représentant les
différentes régions du pays. 

Dénommé par son initiateur
" le Petit Fennec", le tournoi de-
vait avoir un cachet national,
mais surtout ouvert aux écoles
des zones d'ombre, déshéritées
et démunies qui "méritent une
attention particulière pour le
travail qui y ait effectué malgré
le manque de moyens", selon
les organisateurs. 

" Cela devait être une pre-
mière en Algérie que de regrou-

per cet important nombre d'en-
fant (1400 en tout). 

On souhaitait donner, en l'es-
pace de quelques jours, de la
joie dans une convivialité inédite
et leur offrir d'excellentes condi-
tions et beaucoup d'enthou-
siasme qui permettent à ses
jeunes de s'en donner à cœur
joie sur les pelouses du complexe
de Tlemcen", a indiqué à l'APS,
le président de l'Académie de
football Mouloudia Athletic Man-
sourah (MAM). 

Sur le plan sportif, le tournoi
est prévu, au début, en un pre-
mier tour où les équipes parti-
cipantes seront réparties sur des
groupes équilibrés et à l'issus
d'un mini-championnat dans le
groupe qui débutera le 27 juin,
les deux premiers au classement
passeront aux 16es de finale ou
s'enchaineront les matchs en
élimination directe, jusqu'à la
finale qui aura lieu le 5 juillet
au stade Akid-Lotfi à WA Tlem-
cen. 

Outre les écoles des zones
d'ombre, des invitations avaient
été lancées à certaines écoles de
clubs phares, pour rehausser de
leur présence, l'événement. 

Le MC Alger, le NA Hussein
Dey, le CR Belouizdad, le CS
Constantine étaient entre autres,
parmi ces écoles. 

Créée en 2015, l'Académie
Mouloudia Athletic Mansourah
(MAM) a pour mission de former
des jeunes joueurs à la base,
pour ensuite doter les différents
clubs de la région par de bons
éléments appelés à faire une
longue carrière de footballeur. 

" Depuis 2015, on a réussi à
placer un bon nombre des
joueurs de notre école des dif-
férentes catégories dans les
équipes, tout en donnant la prio-
rité au WA Tlemcen, le club
phare de la région. 

Pour l'instant, on a beaucoup
de satisfaction et on est fier du
travail que nos technicien effec-
tuent", a conclu le président. 

Le grand tournoi des Académies de football (U11 et U13), initialement prévu
durant la période du 27 juin au 5 juillet 2021 à Tlemcen, a été finalement
annulé, a-t-on appris, vendredi, auprès du responsable de l'Académie de
football Mouloudia Athletic Mansourah (MAM), regrettant cette décision
contraignante pour le comité et les écoles invitées pour l'événement.

Les huitièmes de finale de
l'Euro qui débutent ce samedi
offrent plusieurs affiches al-
léchantes dont Belgique-Por-
tugal (dimanche) et Angle-
terre-Allemagne (mardi). 

Dès samedi commence la
phase à élimination directe
de cette compétition euro-
péenne, avec l'Italie comme
favorite face à l'Autriche
(19h00 GMT). 

Le premier des huitièmes
de finale opposera cependant,
à Amsterdam (16h00 GMT) la
surprenante équipe galloise
à la formation danoise qui a
réussi à surmonter le violent
choc du premier match, suite
au malaise cardiaque sur le
terrain de leur coéquipier
Christian Eriksen. 

Les deux plus grosses af-
fiches sont programmées di-
manche et mardi, avec un Bel-
gique-Portugal de gala et un
prometteur Angleterre-Alle-
magne à Wembley. 

Face à l'Autriche, les Italiens
se présentent comme les fa-
voris. Absents du Mondial-
2018, ils ont digéré l'humilia-
tion historique, et le groupe
du coach Roberto Mancini a

montré de l'ambition pour son
grand retour, faisant preuve
d'une remarquable vivacité
offensive lors de la phase de
poule: sept buts marqués, au-
cun encaissé pour trois vic-
toires contre la Turquie (3-0),
la Suisse (3-0) et le pays de
Galles (1-0). 

Programme des huitièmes de
finale (en heure GMT):
Samedi:
17h00 à Amsterdam
Pays de Galles - Danemark
19h00 à Londres
Italie - Autriche
Dimanche
16h00 à Budapest
Pays-Bas - République
tchèque
19h00 à Séville
Belgique - Portugal
Lundi:
16h00 à Copenhague
Croatie - Espagne
19h00 à Bucarest
France - Suisse
Mardi:
16h00 à Londres
Angleterre - Allemagne
19h00 à Glasgow
Suède - Ukraine.

APS

Le Monégasque Gil Dias s'enLgage 
avec le Benfica Lisbonne



Faux espoir pour les supporters de Manchester
City. Alors que le transfert de Jack Grealish en
provenance d'Aston Villa pour 116 M€ a été
annoncé comme acquis par certains médias
anglais, les négociations n'auraient en
réalité pas encore démarré. 
Réveil difficile pour les supporters de Manchester
City. Vendredi, ces derniers ont accueilli avec un
énorme enthousiasme la bombe lâchée par le
Daily Mail et talkSPORT : Aston Villa aurait
accepté de leur vendre Jack Grealish (25 ans)
pour la coquette somme de 100 millions de
livres, soit environ 116 M€. Annoncé comme
acquis par les deux médias britanniques, le
transfert serait en réalité loin d'être bouclé
selon les informations de la BBC, parues très
tard dans la soirée. Et pour cause : les Vil-
lans ne comptent pas lâcher leur star. 
Villa veut définitivement «blinder» Grea-
lish Les propriétaires du club, plutôt am-
bitieux, souhaitent se qualifier pour une
Coupe d'Europe lors des prochaines sai-
sons, et Grealish se trouve au centre du
projet pour y parvenir. D'après nos
confrères, la direction, qui n'a toujours pas
reçu la moindre offre officielle en prove-
nance de Manchester, aurait donc entamé
des pourparlers avec les représentants de
l'international anglais pour une nouvelle
prolongation de contrat ! Pour rappel, la
dernière prolongation de Grealish avec
les Villans date de... septembre dernier,
avec un bail étendu jusqu'en 2025.
Ici, l'objectif est donc de définitivement
«blinder» le joueur avec une nette revalorisa-
tion salariale, histoire de lui faire oublier les promesses
mancuniennes. Car si les Skyblues ont sans doute déjà
contacté les représentants du milieu offensif, ils n'ont
pas encore approché son club selon le très fiable Fabri-
zio Romano, lequel annonce ce samedi que les négocia-
tions n'ont pas encore démarré. 
Les Cityzens, et surtout leur entraîneur Pep Guardiola,
demeurent tout de même très intéressés par le milieu
offensif. Mais attention, selon le journaliste de The
Guardian ou encore Sky Sport Italia, les dirigeants
commencent à avoir des doutes sur leur capacité fi-
nancière à recruter Grealish et Harry Kane (27 ans)
lors du même mercato.
Pour rappel, Tottenham a d'ores et déjà refusé une
première offre à hauteur de 116 M€ pour le buteur,
et Villa semble bien parti pour faire la même chose.
Si l'un des deux clubs anglais ouvrait finalement la
porte, City devrait-il alors faire un choix entre le
milieu offensif et le buteur ? Il est trop tôt pour le
dire. 
Dans tous les cas, le champion d'Angleterre ne
prendra aucune décision ni ne conclura l'un de ces
deux transferts tant que les Three Lions n'auront
pas été éliminés de l'Euro. Et il faudra également
vendre certains éléments (Raheem Sterling, Riyad
Mahrez, Bernardo Silva et Gabriel Jesus, au
choix) pour compenser ces deux éventuelles
grosses dépenses. Affaire(s) à suivre. 

MARTIAL
SUR LE

DÉPART ?
Sauf énorme retournement de situation,

Jadon Sancho devrait bientôt quitter le Bo-
russia Dormtund pour rejoindre Manchester
United. L'arrivée de l'Anglais pourrait en-
traîner le départ d'Anthony Martial.

Anthony Martial aurait du souci à se
faire. Le transfert de Jadon Sancho se

précise jour après jour. Selon The Athle-
tic, Manchester United et Dortmund
devraient s'entendre sur une indemnité

de 90M€ pour l'ailier anglais. Sur
les tablettes des Red Devils depuis
un an, Sancho devrait enfin dé-
barquer. Et ce transfert pourrait
avoir des conséquences pour
Anthony Martial. Selon ESPN,
les Mancuniens souhaiteraient
dégraisser leur effectif et
compteraient se séparer du

Français. Les blessures à répé-
tition du joueur de 25 ans pous-

seraient les dirigeants anglais à se
séparer de l'attaquant français. Arrivée
en 2015 pour 60M€ (hors bonus) en
provenance de Monaco, Anthony Mar-
tial est encore sous contrat jusqu'en
2024 avec Manchester United.

Daniele Rugani
sur le départ

Le défenseur central transalpin dispose d’un bon de sortie pour

ce mercato estival. Prêté cette saison au Stade Rennais et à

Cagliari, le défenseur central Daniele Rugani doit faire son

retour à la fin du mois à la Juventus Turin. Sous contrat

jusqu’en juin 2023, ce dernier aurait été placé sur la liste

des transferts par les Bianconeri. Concernant son avenir, il

aurait déjà une piste comme nous le révèle le quotidien

Tuttosport. L’international transalpin serait

sur les tablettes de la Fiorentina. Le na-

tif de Sesto di Moriano pourrait dé-

barquer à la Viola sous la forme
d’un prêt assorti d’une option
d’achat.

Le défenseur français semble bien
parti pour quitter le Real Madrid cet

été.  L’histoire entre Raphaël Va-
rane et le Real Madrid va-t-elle
s’arrêter ? Après dix ans passés
du côté de la Casa Blanca, le
champion du monde tricolore
aurait des envies d’ailleurs. En
fin de contrat en juin 2022,
l’ancien Lensois n’aurait ainsi
aucunement l’intention de
prolonger son bail. Celui-ci
privilégierait un départ cet
été. Une tendance confir-
mée jeudi soir par le prési-
dent madrilène, Florentino
Perez, lequel n’a pas exclu
la possibilité d’un transfert
de Raphaël Varane au cours
de ce mercato estival. Et à
ce jour, deux destinations
s’offrent au défenseur de 28
ans. Il s’agit du Paris Saint-
Germain et de Manchester

United.
Selon les dernières indiscré-

tions du média The Independent, Ra-
phaël Varane donnerait pour le moment
sa préférence au club dirigé par Ole
Gunnar Solskjær. En effet, la perspective
de découvrir la Premier League séduirait
fortement l’international français. Mais
attention, le PSG pourrait avoir d’autres
arguments à faire valoir…

23
WERNER VA-T-IL

REJOINDRE LE BAYERN
Très critiqué pour sa première saison en Premier

League sous les couleurs de Chelsea, Timo Werner va-
t-il quitter les Blues pendant le mercato estival ? Son

agent laisse la porte ouverte à une arrivée au Bayern
Munich. S’exprimant dans la presse allemand, l’agent

de Timo Werner n’a pas exclu que l’attaquant de
Chelsea pourrait rejoindre un jour son ancien coach à

Leipizg, Julian Nagelsmann qui est l’entraîneur du
Bayern Munich : « Julian a laissé Timo jouer dans une
position différente à Leipzig. Un peu comme Thomas

Muller au Bayern. Julian et Timo s’apprécient. Bien sûr,
je ne sais pas encore ce qui va se passer dans trois ou
quatre ans. Le football évolue rapidement » a-t-il dé-

claré dans une interview avec le  podcast Sport1
Meine Bayern-Woche vendredi.
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FORMATION DU NOUVEAU GOUVERNEMENT

Le Président Tebboune reçoit le SG 
du parti du FLN et une délégation des

représentants des indépendants

"Dans le cadre des concer-
tations politiques élargies en
vue de la formation du Gouver-
nement, le président de la Ré-
publique, M. Abdelmadjid
Tebboune a reçu le Secrétaire
général du parti du FLN, M.
Abou El Fadhl Baadji, accom-
pagné de membres du bureau
politique", lit-on dans le com-
muniqué. Le Président Teb-
boune a également "reçu une
délégation de représentants
des indépendants conduite par
M. Abdelwahab Aït Menguelet

composée de MM. Ali Mounsi,
Saker Berri, Abdelhamid Bela-
khel, Benaouda Bettahar El
Hadj, Abdelkader Gouri et
Mme Fatma Bida". Ont assisté à
l'audience, M. Noureddine
Bardad-Daidj, directeur de ca-
binet à la Présidence de la Ré-
publi que, Mohamed El Amine
Messaid, Secrétaire général de
la Présidence de la République
et Boualem Boualem, conseil-
ler auprès du président de la
République chargé des affaires
juridiques et judiciaires". 

ALGÉRIE-ONU
L'Algérien Noureddine

Amir réélu au Comité pour
l'élimination de la

discrimination raciale 
de l'ONU

L'Algérien Noureddine Amir a été réélu, le 24 juin courant à New
York pour un sixième mandat de quatre ans en qualité de membre
du Comité pour l'Elimination de la Discrimination raciale de l'ONU,
indique un communiqué du ministère des Affaires étrangères. "M.
Amir a été réélu avec 139 voix lors de la 29ème réunion des Etats par-
ties à la Convention internationale sur l'élimination de toutes les
formes de discrimination raciale qui s'est tenue jeudi au siège des
Nations unies", précise le communiqué. "Sa réélection constitue une
consécration supplémentaire de l'action diplomatique de l'Algérie.
Elle vient également réaffirmer l'attachement de notre pays au man-
dat de ce Comité et constitue une reconnaissance amplement méri-
tée de ses connaissances avérées dans le domaine du droit
international et des droits de l’Homme", ajoute le ministère. Par ail-
leurs, la réélection de M. Amir "permettra aux Etats Parties à ladite
Convention de bénéficier de sa large expérience au sein de cet or-
gane qu'il a déjà présidé et qu'il a représenté auprès du Groupe inter-
comités des traités conventionnel s internationaux de droits de
l'homme", selon la même source. Outre M. Amir, les autres candidats
élus sont issus des huit pays suivants: Côte d'Ivoire, Cameroun, Tur-
quie, Etats-Unis d'Amérique, République de Corée, Maurice, Togo
et Pologne, conclut le communiqué du MAE. 

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune a reçu samedi, le Secrétaire
général du parti du Front de libération nationale (FLN), Abou El Fadhl Baadji et une dé-
légation de représentants des indépendants conduite par M. Abdelwahab Aït Mengue-
let, et ce dans le cadre des concertations politiques élargies, en vue de la formation du

Gouvernement, a indiqué la présidence de la République dans un communiqué.

ALGÉRIE-RUSSIE-SÉCURITÉ
Chanegriha réitère à Moscou "l'engagement infaillible"

de l'Algérie à faire face aux défis sécuritaires (MDN)
Le général de corps d'armée, Saïd Cha-

negriha, chef d'état-major de l'Armée natio-
nale populaire (ANP), a réitéré jeudi à
Moscou "l'engagement infaillible" de l'Algé-
rie à œuvrer, aux côtés de ses partenaires,
pour faire face aux défis sécuritaires que
connait la communauté internationale, no-
tamment dans la région maghrébine et sa-
hélo-saharienne, indique un communiqué
du ministère de la Défense nationale (MDN)

"(...), je vous réitère l'engagement infail-
lible de l'Algérie à œuvrer aux côtés de ses
partenaires pour faire face aux défis sécuri-
taires que connait la communauté interna-
tionale, notamment dans la région
maghrébine et sahélo-saharienne, et ce, à
travers le développement des mécanismes
de coopération requis, dans le cadre du res-
pect de la légalité internationale", a affirmé
le général de corps d'armée Saïd Chane-
griha dans une allocution prononcée au
deuxième jour de la 9e Conférence sur la sé-
curité internationale, organisée par la Fédé-
ration de Russie. Au début de son
intervention, le général de corps d'armée
Saïd Chanegriha a constaté que "la conjonc-
tur e internationale et régionale connait des
"changements géostratégiques compliqués
et multidimensionnels, desquels résultent
des défis et menaces nouvelles touchant à la
sécurité et la paix dans notre espace régio-
nal".

"En effet et en dépit de l'atténuation de
l'ampleur des menaces et des risques des
conflits armés entre des acteurs gouverne-
mentaux classiques, il est clair que les me-
naces actuelles sont devenues
transfrontalières et souvent en relation avec
des acteurs non-gouvernementaux. Vous
partagez avec moi, sans l'ombre d'un doute,
le constat que cette menace est devenue dif-
fuse, multiforme et plus féroce", a-t-il déve-
loppé. "Ce constat s'applique également au
continent africain en général et à l'espace
sahélo-saharien et maghrébin en particu-
lier où cette région souffre, réellement, des
affres du terrorisme, du trafic d'armes, du
narcotrafic, de la traite des êtres humains,
de menaces cybernétiques et d'autres
crimes organisés transfrontaliers", a relevé

le général de corps d'armée Saïd Chane-
griha. Parmi les autres défis, il a cité en
outre "les répercussions des changements
climatiques palpables à travers des périodes
climatiques sévères, les tensions issues de la
rareté de l’eau, les dangers de la famine, et
les flux sans précédent des immigrants, liés
à ces perturbations climatiques ". Le général
de corps d'armée a rappelé certains facteurs
à l'origine de déstabilisation dans le monde
en général et dans la région en particulier,
"à l’instar des risques épidémiologiques, les
conflits tribaux, l'exode des populations en
fuite des zones de violence, en sus de la pau-
vreté dont souffrent les populations de cette
région, ce qui a exacerbé la crise sécuritaire
caractérisant cette région", a-t-il noté. "Cette
situation sécuritaire détériorée s’est davan-
tage aggravée à cause de l'incapacité de cer-
tains pays à faire face avec efficacité à ces
menaces qui se propagent encore à travers
le continent africain, présageant l'immi-
nence de grands risques sécuritaires pour
les peuples africains", a-t-il mis en garde.

Le général de corps d'armée a prévenu
que "cette dimension sécuritaire hypothé-
quera, à court et moyen termes, les oppor-
tunités de développement dans le continent,
et ouvrira la voie à des ingérences étran-
gères, sous prétexte d’éventuels efforts pour
rétablir l'ordre dans les zones frappées par
la violence, ce qui survient souvent d'une
manière purement anticipée". Abordant la
question du Sahara occidental, "dernière
colonie en Afrique et dont le peuple aspire à
exercer librement son droit à l'autodétermi-
nation", le général de corps d'armée Saïd
Chanegriha a mis l'accent sur l' impératif,
pour l'ONU, de prendre ses responsabilités
afin de résoudre ce conflit qui date de
longues années.

"A ce contexte sécuritaire qui marque la
région maghrébine et sahélo-saharienne,
s'ajoute le conflit armée au Sahara occiden-
tal, et ce, à l'issue de la violation par le Maroc
de l'accord de cessez-le-feu le 13 novembre
2020", a-t-il rappelé.

Il a observé à ce propos que "le blocage
enregistré dans la résolution de ce conflit
conformément aux résolutions de l'ONU et

la tergiversation de certains pays membres
du Conseil de sécurité des Nations unies au
sujet de la désignation d'un représentant
spécial du secrétaire général de l'ONU pour
le Sahara occidental, ont contribué à la re-
prise des combats entre la République arabe
sahraouie démocratique et le Maroc". "Le
Sahara occidental constitue la dernière co-
lonie en Afrique et son peuple aspire à exer-
cer librement son droit à
l'autodétermination. A ce titre, j'ai à maintes
fois souligné que les agissements du coloni-
sateur visant à annexer avec force les terri-
toires sahraouis, tout en faisant fi du
concept de respect des droits de l'homme
dans les territoires occupés, sont incompa-
tibles avec la Charte de l'ONU et l'Acte
constitutif de l'Union africaine dont la Ré-
publique arabe sahraouie démocratique est
un membre fondateur", a-t-il affirmé.

"Cette situation inquiétante marquée par
la recrudescence militaire et les ingérences
étrangères pourrait attiser les tensions dans
l'ensemble de la région", a-t-il ajouté, esti-
mant que "ce constat très alarmant pour la
sécurité et la paix, exige de la communauté
internationale de prendre ses responsabili-
tés en respectant strictement les disposi-
tions du droit international dans la
résolution de cette crise".

Il a considéré dans ce cadre qu'il était de-
venu "nécessaire de conjuguer les efforts de
la communauté internationale pour assoir
la sécurité et la stabilité dans les différentes
régions du monde, mettant en valeur la dis-
position de l'Algérie à coopérer avec ses par-
tenaires afin de faire face aux différents
défis". "Partant de ce constat, il est devenu
nécessaire de conjuguer les efforts et
d'adopter des ripostes communes aux défis
afin d'assurer la sécurité, la stabilité et le
bien-être dans la région. Il nous incombe
également comme priorité de lutter, sans
répit, contre la menace terroriste et les
crimes transfrontaliers, notamment le trafic
de drogues, tout en renforçant la bonne gou-
vernance et la vocation institutionnelle des
Etats dans la promotion de la triade de la sé-
curité, la paix et le développement", a-t-il
conclu.

ALGÉRIE-FRANCE
Des experts français se

félicitent de la création de
l'Agence de réhabilitation
des anciens sites d'essais

nucléaires en Algérie
Des experts et militants français pour l'abolition des armes nu-

cléaires se sont félicités de la création par l'Algérie de l'Agence na-
tionale de réhabilitation des anciens sites d'essais et d'explosions
nucléaires français dans le Sud algérien, relevant "l'engagement de
l'Algérie de travailler plus activement" sur le sujet jugé sensible des
anciens sites d’essais nucléaires. Dans une déclaration à l'APS, le
porte-parole de la branche française de l'ICAN (Campagne Inter-
nationale pour Abolir les armes nucléaires), Jean-Marie Collin, a
indiqué que "l’Algérie a toujours été un Etat-acteur de la scène di-
plomatique internationale du désarmement et de la non-proliféra-
tion nucléaire, notamment en participant aux négociations aux
Nations-unies et en signant en 2017 le Traité sur l’interdiction des
armes nucléaires (TIAN)". En ce sens, il a souligné que "l'Algérie
s’était engagée à travailler plus activement sur ce sujet sensible des
anciens sites d’essais nucléaires", précisant que "le TIAN comporte
un article (n 6) intitulé +Assistance aux victimes et remise en état
de l’environnement+". De son côté, le directeur de l’Observatoire
des armements, Patrice Bouveret, a indiqué que la création de cette
Agence est "la concrétisation d’une volonté politique de ne plus lais-
ser les sites en l’état", estimant qu'il s'agit d'une "bonne nouvelle
pour les populations qui vivent près des zones affectées par les 17
essais nucléaires réalisés par la France entre 1960 et 1966". M. Bou-
veret, également co-auteur avec Jean-Marie Collin de "Sous le sable,
la radioactivité! Déchets des essais nucléaires français en Algérie",
a également émis le souhait de voir "les travaux de nettoyage des
sites débuter sans tarder". Le président de la République, Abdel-
madjid Tebboune, avait déclaré dans un entretien accordé récem-
ment au magazine français Le Point, avoir demandé à la France de
"nettoyer les sites des essais nucléaires", relevant que cette opéra-
tion est "en bonne voie car aujourd'hui encore, la contamination
fait des victimes". "Que la France soigne les victimes des essais nu-
cléaires. Le monde s'est mobilisé pour Tchernobyl alors que les es-
sais nucléaires en Algérie provoquent peu de réactions. Ils ont
pourtant eu lieu à ciel ouvert et à proximité des populations", avait
tenu à rappeler le président Tebboune. Un décret exécutif portant
création, organisation et fonctio nnement de l'Agence nationale de
réhabilitation des anciens sites d'essais et d'explosions nucléaires
français dans le Sud algérien, signé par le Premier ministre, Abde-
laziz Djerad, a été publié dans le dernier Journal Officiel (n 46 du 13
juin 2021). En 2021, soit 61 ans après les premiers essais nucléaires
français en Algérie, les sites où ont été perpétrés ces crimes colo-
niaux ne sont toujours pas décontaminés, alors que la radioactivité
ambiante y demeure toujours élevée du fait de la persistance des
séquelles des radiations. Le 13 février 1960, la France faisait exploser
sa première bombe atomique, opération baptisée "Gerboise bleue",
dans le ciel de Reggane, au Sahara, causant un désastre écologique
et humain qui continue de générer des maladies dont des cancers
radio-induits 

La Direction générale de la Sûreté natio-
nale (DGSN) a affirmé, jeudi dans un commu-
niqué, que ses services "n'appliquent plus la
mesure relative à l'autorisation de sortie de-
puis le 4 juin 2021", relevant que "toutes les
mesures d'entrée à des pays étrangers sont

soumises exclusivement à des restrictions
prédéfinies par ces Etats". En réponse à une
information relayée par un média national
selon laquelle les services de la DGSN au-
raient interdit à l'aéroport Houari Boume-
diene "des voyageurs titulaires de visas (C) de

voyager à l'étranger sous prétexte qu'ils ne
disposaient pas d'autorisation de sortie", la
DGSN précise que "ses services n'appliquent
plus cette mesure depuis le 4 juin courant".
Après avoir souligné que cette information
"est dénuée de toute vérité", la DGSN a expli-

qué que "toutes les mesures d'entrée aux pays
étrangers sont soumises exclusivement à des
restrictions prédéfinies par les autorités de
ces pays qui confient la mission de leur
contrôle et application aux compagnies aé-
riennes internationales". 

MESURES DE VOYAGE
Les services de police n'appliquent plus la mesure d'autorisation 

de sortie depuis le 4 juin 2021 (communiqué)
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